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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 281 
- без перепечаток 207 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ представила топ-10 заброшенных шайб по итогам сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига представила топ-10 заброшенных шайб по 
итогам сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

КХЛ представила видео лучших голов сезона-2023 (Sport24.ru) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) составила список лучших заброшенных 
шайб по итогам сезона-2023/24.  

перейти к статье 

КХЛ представила топ-10 сейвов по итогам сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига представила топ-10 сейвов по итогам сезона-
2023/2024. 

перейти к статье 

Экс-голкипер "Сибири" Сятери: в России вообще не умеют работать на 
перспективу (Чемпионат.com) 
Бывший вратарь "Сибири" Харри Сятери раскритиковал подход к работе в 
России и рассказал о плохом уровне гостиниц в некоторых городах страны. 

перейти к статье 

Сятери о КХЛ: "В России платили больше, чем где-либо в Европе. Но 
было несколько городов, где невозможно найти приличную гостиницу. В 
статистике отсутствовали сэйвы, это раздражало" (Sports.ru) 
Харри Сятери поделился воспоминаниями об игре в КХЛ.  

перейти к статье 

Главный тренер сборной Франции отказался отвечать на вопрос об игре 
Да Косты в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной Франции Филипп Бозон отказался отвечать на вопрос 
про игру нападающего команды Стефана Да Косты в КХЛ за "Автомобилист". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Кубок Гагарина - не повод останавливаться". Данила Паливко рассказал 
о чемпионстве с "Магниткой" и своей карьере (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 



 

 

Белорусский защитник магнитогорского "Металлурга" Данила Паливко - второй 
уроженец Новополоцка, который смог поднять над головой Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Щитов о продлении Джонсона: такие игроки на дороге не валяются 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов 
прокомментировал продление контракта между "Металлургом" и форвардом 
Люком Джонсоном на один сезон. 

перейти к статье 

Щитов о новом контракте Пресса с "Металлургом": из состава чемпионов 
просто так не уходят (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов оценил 
продление контракта "Металлургом" со шведским защитником команды Робином 
Прессом сроком на два сезона. 

перейти к статье 

Яруллин, Уильямс или Киселевич: кого подпишет "Ак Барс" из 
защитников в это межсезонье (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Стартовала последняя декада мая, а от "Ак Барса" по-прежнему нет вестей на 
трансферном рынке.   

перейти к статье 

Степанов считает, что "Ак Барсу" в прошлом сезоне не хватило 
сплоченности (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Степанов считает, что "Ак Барсу" в прошлом сезоне не хватило сплоченности  

перейти к статье 

"Договорились с "Ак Барсом" вполне адекватно": интервью с 
олимпийским чемпионом Алексеем Марченко (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
Минувший сезон получился для "Ак Барса" провальным - казанцы внезапно 
вылетели в первом же раунде плей-офф, уступив "Автомобилисту" (1:4).  

перейти к статье 

Назначение Гатиятулина, слухи об уходе Радулова и Шипачева, отъезд 
Гальченюка в Хабаровск: как проходит межсезонье в КХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 
"Ак Барс" официально объявил о назначении Анвара Гатиятулина на должность 
главного тренера, а генеральный менеджер казанцев Марат Валиуллин сообщил 
о возможном расставании с Александром Радуловым, Вадимом Шипачевым и 
Вячеславом Войновым.  

перейти к статье 

Виктор Игнатьев продолжит работу в "Куньлунь Ред Стар" в должности 
старшего тренера (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер "Куньлунь Ред Стар" Виктор Игнатьев продолжит работу 
в клубе в должности старшего тренера.  

перейти к статье 



 

 

Хоккейный агент Черных: "С ЦСКА по Бочарову мы не общались. 
Находимся в диалоге с "Автомобилистом" по Сошникову" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря Ивана Бочарова и 
нападающего Никиты Сошникова, заявил "Матч ТВ", что ЦСКА не связывался с 

ним по 29-летнему голкиперу, а "Автомобилист" заинтересован в 30-летнем 

нападающем. 
перейти к статье 

"Мы не хотим брать в команду оловянных солдатиков" (Известия) 
Ротенберг против оловянных солдатиков 

перейти к статье 

Капитан СКА Никишин: не сравниваю себя с уровнем НХЛ, я там не играю 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Защитник и капитан СКА Александр Никишин рассказал о том, насколько 
внимательно следит за сезоном Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  

перейти к статье 

"Мы не отдадим Никишина в "Каролину" даже за 100 млн долларов" - 
источник в СКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Как стало известно "Матч ТВ", СКА не намерен уступать права на защитника 
команды Александра Никишина клубу НХЛ "Каролине". 

перейти к статье 

Бывший тренер Зайцева: "Структура СКА Никите больше подойдет, там 
ему будет комфортнее. "Металлургу" бы он тоже пригодился" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший тренер защитника "Чикаго Блэкхокс" Никиты Зайцева Игорь Расько 
заявил "Матч ТВ", что структура хоккейного СКА больше подошла бы 
спортсмену, чем ЦСКА. 

перейти к статье 

Бывший тренер Зайцева: "Посоветовал бы Никите остаться в "Чикаго". В 
Россию он еще вернется, а в "Блэкхокс" не будет худшим защитником" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший тренер защитника "Чикаго Блэкхокс" Никиты Зайцева Игорь Расько 
заявил "Матч ТВ", что посоветовал бы россиянину остаться в НХЛ. 

перейти к статье 

Дементьев оценил возможной приход Радулова в московское "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев высказался о возможном приходе 
нападающего Александра Радулова в московское "Динамо". 

перейти к статье 

"Мне сказали, что КХЛ - это русская НХЛ". Первое интервью нового 
тренера "Трактора" Гру (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Большой разговор с канадским специалистом. 

перейти к статье 

Вратарь Исаев: "Хочу ли играть в НХЛ? Этого хотят все хоккеисты. 
Посмотрим, что будет через год" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Голкипер ярославского "Локомотива" Даниил Исаев в интервью "Матч ТВ" не 
стал отрицать, что у него есть мечта однажды сыграть в НХЛ. 

перейти к статье 

Голкипер "Локомотива" Исаев: "Награда лучшему вратарю сезона - не тот 
трофей, к которому мы шли" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Голкипер "Локомотива" Даниил Исаев в разговоре с "Матч ТВ" заявил, что приз 
лучшему вратарю сезона КХЛ вызывает у него смешанные чувства, поскольку 
команда не смогла выиграть Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Николай Голдобин: "Я счастлив, что Миронов перешел в "Спартак". Один 
страх из КХЛ у меня уже ушел" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Спартака" Николай Голдобин в интервью "Матч ТВ" прокомментировал 

переход защитника Андрея Миронова в стан "красно-белых". 

перейти к статье 

Потайчук сравнил нового голкипера минского "Динамо" Кареева с 
Бобровским (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Потайчук сравнил нового голкипера минского "Динамо" Кареева с Бобровским  

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Селекция "Динамо" не вызывает беспокойства - 
особенно на фоне Казани и Уфы" (Russia-hockey.ru) 
О трансферной кампании "Динамо" - трехкратный олимпийский чемпион, 
заслуженный тренер СССР, легендарный защитник бело-голубых, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

"Гибридные войны идут везде, в том числе в хоккее" (Известия (iz.ru)) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов - об игре уфимской 
команды, селекции на следующий сезон и финансовых трудностях 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
   
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергеев перешел в московское 
"Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергеев перешел в московское "Динамо"  

перейти к статье 

Московское "Динамо" подписало контракт с вратарем Евгением 
Ярославлевым (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" подписало контракт с вратарем Евгением Ярославлевым.  

перейти к статье 

"Спартак" объявил о получении прав на защитника "Локомотива" Романа 
Бычкова (Чемпионат.com) 
"Спартак" объявил о получении спортивных прав на защитника "Локомотива" 
Романа Бычкова.  

перейти к статье 



 

 

Магнитогорский "Металлург" объявил о переходе обладателя Кубка 
Стэнли Уилсона (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Магнитогорский "Металлург" объявил о переходе обладателя Кубка Стэнли 
Уилсона  

перейти к статье 

"Металлург" продлил контракт с Робином Прессом (Sport24.ru) 
"Металлург" объявил о продлении контракта с Робин Прессом.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучший снайпер сезона, прорыв Варюшкина и лидерские качества Бреуса. 
Символическая сборная сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Официальный сайт МХЛ представляет серию материалов, посвященных 
символической сборной сезона 2023/2024 по версии комментатора КХЛ ТВ и 
эксперта MHL.KHL.ru Антона Васятина.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Символическая сборная сезона 2023/2024. Четвертая пятерка (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Официальный сайт ЖХЛ представляет серию материалов, посвященных 
символической сборной сезона 2023/2024 по версии комментатора КХЛ ТВ и 
эксперта WHL.KHL.ru Антона Васятина.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Плохо всему российскому хоккею". Каменский - о запрете привозить 
Кубок Стэнли в Россию (Чемпионат.com) 
Вице-президент Континентальной хоккейной лиги Валерий Каменский 
высказался о том, что Кубок Стэнли вновь не разрешили привезти в Россию.  

перейти к статье 

Третий год подряд НХЛ запрещает игрокам отвозить Кубок Стэнли в 
Россию (RT (russian.rt.com)) 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) запретит ввоз Кубка Стэнли на территорию 
России в случае выигрыша трофея российскими игроками. 

перейти к статье 

"Рейнджерс" по силам победить "Флориду" в финале Восточной 
конференции НХЛ" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший тренер сборной России Владимир Плющев поделился ожиданиями от 

финальной серии плей‑офф Восточной конференции НХЛ, в которой "Нью‑Йорк 

Рейнджерс" сыграет с "Флоридой". 
перейти к статье 



 

 

"У Ротенберга личные проблемы с ним". Переезд в НХЛ - единственный 
вариант для Мичкова (Чемпионат.com) 
У молодой российской звезды не остается других путей. Насколько реален его 
досрочный отъезд в "Филадельфию" и нужен ли он "Флайерз"? 

перейти к статье 

"Каролина" пытается подписать контракт с Никишиным из СКА (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Президент и генеральный менеджер "Каролины" Дон Уодделл заявил, что клуб 
намерен договориться о контракте с защитником СКА Александром Никишиным. 

перейти к статье 

Разное 
 

Андрей Назаров подвел итог выступления сборной Казахстана на 
чемпионате мира (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной Казахстана Андрей Назаров оценил 
выступление казахстанской команды на чемпионате мира - 2024.  

перейти к статье 

"За весь чемпионат не было должной командной игры". Сергей Шавернев 
подвел итоги выступления сборной Казахстана на ЧМ-2024 (Sports.kz) 
Сборная Казахстана провела свой заключительный матч на чемпионате мира-
2024 в Чехии.  

перейти к статье 

Что творится на ЧМ, откуда выгнали Россию? Казахстан спасся от позора, 
финны могут пролететь мимо плей-офф (Sport24.ru) 
Расклады на финише группового этапа чемпионата мира.  

перейти к статье 

"Не могу сказать, что уровень снизился". Юрзинов-младший - об играх 
чемпионата мира (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер клубов КХЛ Владимир Юрзинов-младший рассказал об 
играх чемпионата мира - 2024, проходящего в Чехии. 

перейти к статье 

Определились четвертьфинальные пары чемпионата мира по хоккею (Р-
Спорт) 
Стали известны все четвертьфинальные пары чемпионата мира по хоккею в 
Чехии 

перейти к статье 

Сборище дилетантов. На Западе в шоке от уровня ЧМ без России 
(News.sportbox.ru) 
Хоккейные эксперты не понимают, зачем нужны бессмысленные матчи с 
карликовыми сборными. 

перейти к статье 

Обладатели Кубка Гагарина не вышли из группы. Игроки КХЛ провалили 
чемпионат мира (Советский спорт) 
Сборная Казахстана в Чехии смогла победить лишь явных аутсайдеров.  

перейти к статье 



 

 

Вы не смотрели групповой этап ЧМ-2024? Главное, что нужно знать перед 
стартом плей-офф (Allhockey (allhockey.ru)) 
Расклады и нюансы. 

перейти к статье 

Лучший матч со старта ЧМ по хоккею! Чехия и Канада устроили триллер 
(Чемпионат.com) 
Мощное усиление помогло чешской сборной отыграться с 1:3, но победу в 
овертайме все-таки вырвали канадцы. 

перейти к статье 

Как же везет Канаде. Подвиг чехов убила глупая пропущенная шайба в 
большинстве (Советский спорт) 
Два гола хозяева турнира забили после замены вратаря на шестого полевого игр  

перейти к статье 

Финляндия чудом вышла в плей-офф. От позора команду спасла 
Великобритания (Советский спорт) 
С такой игрой выходить в плей-офф на Швецию крайне опасно.  

перейти к статье 

Заслуженный тренер России Сергей Герсонский вернулся в систему 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Сергей Герсонский возвращается в хоккейную 
академию "Авангард" 

перейти к статье 

В Казани пройдет международный турнир среди студенческих хоккейных 
команд (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
В Казани пройдет международный турнир среди студенческих хоккейных команд. 
Соревнования пройдут в столице Татарстана 22 мая.  

перейти к статье 

Денис Абдуллин: Будем строить боевую команду, которая не боится 
никого и учится побеждать (Sports.ru/tribuna) 
Генеральный менеджер "Юнисон-Москва" Денис Абдуллин в откровенном 
интервью рассказал о подготовке хоккеистов, работе тренерского штаба, личных 
ошибках в работе с командой, а также поделился целями клуба в ВХЛ.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ представила топ-10 заброшенных шайб по итогам сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига представила топ-10 заброшенных шайб по 
итогам сезона-2023/2024. 
Лучшей шайбой сезона был признан победный лакросс-гол Максима Шабанова 
из "Трактора" в матче с омским "Авангардом", на второй строчке - гол Кирилла 
Воронина из "Торпедо", на третьем месте - гол Максима Летунова из 
нижегородского клуба. 
Напомним, на пути к победному финалу с "Локомотивом" "Магнитка" выбила из 
розыгрыша хабаровский "Амур", московский "Спартак" и екатеринбургский 
"Автомобилист". Магнитогорский клуб в третий раз в своей истории стал 
обладателем Кубка Гагарина. 
Ранее Континентальная хоккейная лига представила полноценный рейтинг 
после сезона-2023/2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5559524-khl-predstavila-top-10-
zabroshennyh-shajb-po-itogam-sezona-2023-2024.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ представила видео лучших голов сезона-2023 (Sport24.ru, Москва, 21 
мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) составила список лучших заброшенных 
шайб по итогам сезона-2023/24.  
В топ-10 вошли голы Кирилла Пилипенко ("Северсталь"), Алексея Макеева 
("Автомобилист"), Алихана Омирбекова ("Барыс"), Михаила Григоренко (ЦСКА), 
Василия Атанасова ("Торпедо"), Андрея Локтионова ("Спартак"), Ивана Дроздова 
("Салавата Юлаева"), Кирилла Воронина ("Торпедо") и Максима Шабанова 
("Трактора").  
Обладателем Кубка Гагарина-2024 стал магнитогорский "Металлург".  

https://sport24.ru/hockey/news-649282-kkhl-predstavila-video-luchshikh-golov-
sezona-202324 

К заголовкам сообщений 

КХЛ представила топ-10 сейвов по итогам сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига представила топ-10 сейвов по итогам сезона-
2023/2024. 
Лучшим спасением признан сейв вратаря "Авангарда" Павла Хомченко в матче 
плей-офф с "Локомотивом". На втором месте расположился голкипер 
московского "Динамо" Илья Коновалов и его сейв клюшкой в падении во встрече 
с "Ак Барсом". Замкнул тройку лучших сейвов вратарь "Спартака" Дмитрий 
Николаев поймавший шайбу ловушкой в матче с московским "Динамо". 
Напомним, на пути к победному финалу с "Локомотивом" "Магнитка" выбила из 
розыгрыша хабаровский "Амур", московский "Спартак" и екатеринбургский 
"Автомобилист". Магнитогорский клуб в третий раз в своей истории стал 
обладателем Кубка Гагарина. 
Ранее Континентальная хоккейная лига представила топ-10 заброшенных шайб 
по итогам сезона-2023/2024.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5559794-khl-predstavila-top-10-sejvov-
po-itogam-sezona-2023-2024.html 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-голкипер "Сибири" Сятери: в России вообще не умеют работать на 
перспективу (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Бывший вратарь "Сибири" Харри Сятери раскритиковал подход к работе в 
России и рассказал о плохом уровне гостиниц в некоторых городах страны. 
"В России руководители клубов довольно влиятельные господа. В клубах тогда 
было "ветрено". Там вообще не умеют работать на перспективу. Мы просто жили 
одним днем. Если сегодня что-то не получалось, то завтра все было бы совсем 
по-другому. К счастью, я оказался в положении, когда меняли не меня, а моих 
партнеров по команде. 
Сегодня я зарабатываю в Швейцарии лишь треть или максимум половину того, 
что зарабатывал в России. Однако было несколько городов, где нельзя было 
найти даже приличную гостиницу. В Нижнекамске в старом жилом доме работала 
гостиница. Она, наверное, была 1950-х годов. Еда тоже была немного странной. 
Там были нормальные макароны и курица, но то, как это выглядело... 
В статистке иногда отсутствовали мои сейвы. Порой меня это раздражало. 
Парень, который писал на бумаге, просто пропускал их. 
В то же время в КХЛ было ощущение профессионализма, когда на каждую 
выездную игру мы отправлялись на чартерном самолете. Обо всем заботились, 
и мы останавливались в замечательных отелях, какие только были в городе", - 
приводит слова Сятери финское издание Iltalehti.  

https://www.championat.com/hockey/news-5559398-eks-golkiper-sibiri-syateri-v-
rossii-voobsche-ne-umeyut-rabotat-na-perspektivu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сятери о КХЛ: "В России платили больше, чем где-либо в Европе. Но 
было несколько городов, где невозможно найти приличную гостиницу. В 
статистике отсутствовали сэйвы, это раздражало" (Sports.ru, Москва, 21 
мая 2024) 
Харри Сятери поделился воспоминаниями об игре в КХЛ.  
Вратарь ранее выступал в Фонбет Чемпионате КХЛ за "Витязь" и "Сибирь". 
Он вспомнил о разговоре с генеральным менеджером "Сибири" после 
неудачного первого сезона. 
"Я думал: "Что ж, это отъезд?" У меня было слегка учащенное сердцебиение, 
когда я задавался вопросом, конец ли это. В России руководители клубов 
довольно важные господа. В то время в клубах было "ветрено". 
Там вообще не умели работать на перспективу. Мы просто шли день за днем. 
Если сегодня что-то не получалось, завтра все было бы совсем по-другому. К 
счастью, я оказался в таком положении, что меняли товарищей по команде, а не 
меня. 
В России платили значительно больше, чем где-либо еще в Европе. Уровень 
жизни? Было несколько городов, где невозможно было найти даже приличную 
гостиницу. 
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[В Нижнекамске] в каком-то старом доме работала гостиница. Должно быть, это 
было что-то из 50-х, и с тех пор в ней почти ничего не ремонтировали. Еда тоже 
была так себе. Это были обычные макароны с курицей, но то, как они 
выглядели... 
В некотором смысле там была профессиональная работа, но в каком-то смысле 
это было ребячество. В статистике отсутствовали сэйвы, которые должны были 
быть. Иногда меня это раздражало. Но в то время там, наверное, просто какой-
то парень отмечал их на бумажке. Иногда он пропускал сэйвы. 
Но было ощущение профессионализма, когда на каждую выездную игру мы 
отправлялись на чартерном самолете. Обо всем заботились, и мы 
останавливались в замечательных отелях, если такие были в городе", - приводит 
слова вратаря швейцарского "Биля" Харри Сятери Iltalehti.  

https://www.sports.ru/hockey/1116085003-syateri-ob-igre-v-kxl-bylo-neskolko-
gorodov-gde-nevozmozhno-najti-pril.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер сборной Франции отказался отвечать на вопрос об игре 
Да Косты в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Главный тренер сборной Франции Филипп Бозон отказался отвечать на вопрос 
про игру нападающего команды Стефана Да Косты в КХЛ за "Автомобилист". 
 - Почему в сборную приглашен Да Коста, несмотря на его игру в КХЛ?  
 - Я говорю только о спорте. Мы рады видеть его в команде. Остальное ко мне не 
имеет никакого отношения. 
 - Какова его роль в команде?  
 - Он опытный плеймейкер и бомбардир. Для нас это большой плюс. Мы рады, 
что он здесь, - приводит слова Бозона SVT. 
На мировом первенстве Да Коста сыграл три матча, в которых набрал 4 (2+2) 
очка. Чемпионат мира по хоккею - 2024 пройдет в Чехии с 10 по 26 мая в двух 
городах - Праге и Остраве. Сборная России не была допущена ИИХФ к участию 
в мировом первенстве. В прошлом году победителем ЧМ стала сборная Канады. 
Напомним, ранее министерство спорта Франции в пресс-релизе объяснило, 
почему нападающий Стефан Да Коста не отстранен от сборной страны из-за его 
игры в КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5559380-glavnyj-trener-sbornoj-francii-
otkazalsya-otvechat-na-vopros-ob-igre-da-kosty-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Кубок Гагарина - не повод останавливаться". Данила Паливко рассказал 
о чемпионстве с "Магниткой" и своей карьере (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 21 мая 2024) 
Белорусский защитник магнитогорского "Металлурга" Данила Паливко - второй 
уроженец Новополоцка, который смог поднять над головой Кубок Гагарина. 
22-летний хоккеист интервью корреспонденту "БХ" Александру Морозову 
рассказал о пути к большому трофею, поразмышлял об игре в Северной 
Америке, поделился желанием увидеть снова мировое первенство в Беларуси, 
а также открыл секрет, интересовалось ли им минское "Динамо". 

https://www.sports.ru/hockey/1116085003-syateri-ob-igre-v-kxl-bylo-neskolko-gorodov-gde-nevozmozhno-najti-pril.html
https://www.sports.ru/hockey/1116085003-syateri-ob-igre-v-kxl-bylo-neskolko-gorodov-gde-nevozmozhno-najti-pril.html
https://www.championat.com/hockey/news-5559380-glavnyj-trener-sbornoj-francii-otkazalsya-otvechat-na-vopros-ob-igre-da-kosty-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5559380-glavnyj-trener-sbornoj-francii-otkazalsya-otvechat-na-vopros-ob-igre-da-kosty-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/518522-Trener_sbornoj_Francii_otkazalsya_otvechat_na_vopros_ob_igre_Da_Kosty_v_KHL


 

 

 - Прежде всего, хотелось бы начать с поздравления. От всего "БХ" поздравляем 
вас с завоеванием Кубка Гагарина! Сейчас эмоции, наверное, улеглись. Но что 
вы чувствовали, когда победоносно прыгали на льду в Ярославле? 
 - Спасибо за поздравления! Конечно, эмоции были непередаваемые, до сих пор 
сложно подобрать слова, чтобы описать те чувства, которые испытывал. Первое 
время просто огромная радость, чуть позже уже приятное опустошение. 
 - Может, все-таки есть что-то, чем вы можете быть недовольным относительно 
минувшего сезона? 
 - Если говорить конкретно о своей игре, был небольшой спад после 
возвращения из лазарета. Плюс есть те параметры, которые можно и нужно 
улучшать. Буду продолжать работать над этими компонентами. 
 - Чемпионство 23/24, наверное, пока самое большое достижение в вашей 
карьере? 
 - На сегодняшний день - это самое большое достижение. Но не повод 
останавливаться (улыбается). 
 - Так совпало, что Кубок Гагарина вы подняли над головой спустя ровно год 
после неудачи с "Неманом" в финале Кубка Президента. Получается, с лихвой 
компенсировали, или все-таки осталась недосказанность после поражения в 
финале Betera-Экстралиги? 
 - Довольно интересно вышло, только после игры узнал о том, что это произошло 
ровно год назад. Но, конечно, вспоминая тот финал с "Неманом", до сих пор 
внутри есть неприятный осадок, некое огорчение от того, что не хватило совсем 
чуть-чуть для трофея. 
- К финалу мы вернемся еще попозже, давайте пока поговорим про ваш переход 
в "Металлург". Как возник вариант с Магнитогорском? 
 - В целом ничего особенного. Уже после финала в чемпионате Беларуси узнал, 
что есть вероятность того, что может состояться обмен, так как в Металлурге был 
защитник (Илья Николаев), который, насколько я знаю, хотел сменить клуб. 
Больше никаких подробностей не было, поехал в большой тур вместе со сборной 
Беларуси. И уже через некоторое время после турнира просто поступил звонок с 
информацией о том, что меня обменяли в "Металлург". 
 - После не самого удачного отрезка во Владивостоке не было опасений, что не 
получится в Магнитогорске? 
 - Изначально были смешанные чувства. Был очень рад такой возможности - 
перейти в большой клуб, который всегда борется за главный трофей. Конечно, в 
самом начале минимальные опасения были, но буквально сразу же решил для 
себя, что буду делать все для того, чтобы закрепиться в основе. Понимал, что 
все будет только в моих руках. 
 - Минское "Динамо" не предлагало контракт? 
 - Нет, никакого предложения от минского "Динамо" не было. Изначально ехал в 
большой тур с мыслями о том, чтобы хорошо проявить себя. И тогда, возможно, 
смогу приглянуться минскому "Динамо". Но все, что не делается, то к лучшему. 
 - Анатолий Варивончик заявлял, что второй стороной вашего контракта является 
"Неман". Почему так? С вами это обсуждалось? 
 - Очень благодарен Анатолию Михайловичу за те возможности, что он давал 
мне в Гродно. Что касается вопроса о контракте, после разговора с клубом я 
знал, что все только в моих руках, и все шансы для того, чтобы быть в основной 
команде, у меня есть... 
- Хорошо. Второго октября вы забросили первую шайбу в КХЛ. Насколько 
приятно было? Тем более, тогда выиграли 8:3, казалось, что все получается. 



 

 

 - Конечно, эмоции незабываемые. Очень приятно было забить первую шайбу, 
еще и на домашней арене. И был очень рад забросить в нужное время для 
команды, ведь на тот момент счет в игре был равный. 
 - В матче на "Минск-арене" вы получаете неприятную травму и выбываете. Было 
особенно обидно, учитывая, что играли, можно сказать, на родной земле? 
 - Да, было довольно обидно получить травму в тот момент, потому что тогда 
получалось довольно стабильно играть и быть в основном составе. Но случилось 
то, что случилось. Травмы - это тоже часть спорта, с которой нужно уметь 
справляться. 
 - Тем не менее, "Металлург" довольно ровно прошел регулярку и занял первое 
место. Как настраивались на плей-офф? 
 - Настраивались только с одной мыслью, с которой мы и начинали сезон и все 
время шли к ней. Мы были настроены только на кубок. Все понимали, что все в 
наших руках. 
- До финала вы почти не играли, вам это как-то объясняли? 
 - Мы все профессионалы и все понимаем. У команды довольно хорошо шла 
игра, все ребята хорошо проявляли себя. Просто работал, ждал своего шанса и 
каждую игру переживал за команду. 
 - Отдельного упоминания в плей-офф, конечно, заслуживает финал. Вы меняете 
травмированного капитана команды, пропустив два раунда, показываете 
неплохую игру. Получается, вновь-таки, что не делается, все к лучшему? 
 - Конечно! Как я раньше и сказал, все, что не делается, то к лучшему 
(улыбается). Все очень переживали за Егора, обидно, что так вышло. Я же в свою 
очередь старался правильно действовать и играть на команду. 
 - Егор Яковлев был ассистентом Андрея Разина на финале, его присутствие на 
лавке дополнительно мотивировало? 
 - Присутствие Егора очень помогло нам. Он очень много общался с нами, 
подбирал нужные слова перед матчем и в перерывах. Очень много подсказывал 
в отношении каких-то деталей игры, которые тоже помогли нам одержать победу. 
 - Пока ваш капитан был в ранге тренера, обращались на "ты" или на "вы"? 
 - Все же Егор оставался игроком и капитаном, поэтому, конечно, к нему 
обращались на "ты". 
 - Вообще, Андрей Разин - он какой? Что можете сказать о тренере и работе с 
ним? 
 - Андрей Владимирович никогда не любит проигрывать, всегда заряжен только 
на победу, очень целеустремлен. И также очень много общается с нами: как со 
всей командой, так и с ее игроками отдельно. Только положительные 
впечатления остались от первого года работы с Андреем Владимировичем. 
- В сети и в белорусских хоккейных медиа стала популярной ваша фотография с 
Данилом Гололобовым на воротах. Любопытно, что вы забросили свои первые 
шайбы в лиге в один день, в одном матче. Гололобов стал самым близким другом 
в этой команде? 
 - Да, дружим и не только с Данилой. С очень многими сложились действительно 
классные дружеские взаимоотношения, очень приятно находиться в этой 
раздевалке. У нас невероятно сплоченный коллектив, где каждый очень хорошо 
общается друг с другом. 
 - Когда вы переходили в "Металлург", то там уже играл наш соотечественник 
Владислав Еременко. Он помогал вам адаптироваться в команде? 
 - Да, в любой момент мог спросить у Влада, если чего-то не знал, он всегда был 
готов мне подсказать и помочь. 
Два белоруса завоевали Кубок Гагарина-2024. Какой путь они прошли ради 
трофея? 



 

 

 - Против кого в КХЛ было сложнее всего играть? 
 - Конечно, было непросто в финале. "Локомотив" - очень системная, строгая и 
дисциплинированная команда, и было непросто играть против них, особенно в 
Ярославле. Если говорить еще о ком-то, с кем мне удалось сыграть в этом 
сезоне, то здесь можно отметить тройку Яшкин-Шипачев-Радулов. Также Ткачев-
Спунер-Буше - они тоже очень хорошо действуют в атаке. 
 - Уже известно, что вы привезете Кубок Гагарина в Новополоцк. Будь у вас 
возможность, повезли бы и по другим городам. Например, в Гродно? 
 - Конечно! С самого начала были такие мысли. Если бы кубок находился здесь 
дольше, то, конечно, хотелось бы отвезти его и в Гродно. Но трофей дается 
только на один день. Так что будем работать дальше, чтобы в будущем 
появилась возможность привезти его и туда (улыбается). 
 - После сезона в Betera-Экстралиге насколько сложно было переходить на 
уровень КХЛ? 
 - Лично мне очень помог большой тур вместе со сборной Беларуси. Там мы 
играли против одних из лучших игроков КХЛ. Было довольно много игр для того, 
чтобы адаптироваться к этим скоростям. Поэтому уже на предсезонке и в сезоне 
было намного легче привыкнуть к этому уровню. 
 - Говоря о нашем чемпионате, следили за ним? Если да, то за кем конкретно, за 
какой командой, за какими игроками? 
 - Да, старался следить за результатами. Когда получалось, то смотрел игры 
"Немана". Если говорить о том, за кем следил, то из команд - это, конечно, 
"Неман" и "Химик". А среди игроков за многими, с кем знаком, старался следить. 
 - "Неман" в этом сезоне непривычно рано завершил сезон - уже после 1/4 
финала. На ваш взгляд, чего не хватало этой команде? 
 - Очень сложно судить, не побывав внутри коллектива. Из того, что видел я, 
наверное, осталась все та же проблема с реализацией моментов. Плюс, если 
говорить о плей-офф, как мне показалось, не хватило желания, жажды победы и 
самоотдачи. Но повторюсь, нельзя судить однозначно, не видя всей внутренней 
кухни. 
 - За "Химиком", наверное, с особым пристрастием следили? Все-таки команда 
родного города. 
 - Да, и за "Химиком" тоже следил. Ребята молодцы, довольно хороший сезон 
провели. Но в плей-офф тяжело бороться против команд с другим уровнем 
возможностей, скажем так. 
- Какие у вас сейчас планы на ближайшее будущее? 
 - Прошло уже достаточно времени после финала, так что уже пора начинать 
готовиться к новому сезону. Из планов в конце мая слетать в Магнитогорск на 
чемпионский парад. Ну и, конечно же, привезти кубок в Новополоцк. 
 - Как будете готовиться к следующему сезону? 
 - Мы на связи с нашим тренером по физической подготовке Сергеем 
Якимовичем. Мы оба знаем, над чем мне нужно работать в это межсезонье. 
Начал постепенно работать в зале. Чуть позже уже буду выходить на лед. 
 - Давайте немного о том, что было. У вас был канадский этап в карьере. Чему 
вы научились за океаном, и помог ли этот опыт в игре в КХЛ? 
 - Провел два интересных и очень полезных года для себя там. Очень многому 
научился, буквально сразу окунулся в абсолютно другой мир: и в плане хоккея, и 
в плане жизни. Основное, что я для себя там почерпнул, - это профессионализм, 
отношение к делу у ребят. 
Еще обучился некоторым деталям игры, некоторым техническим действиям. 
Было очень полезное и интересное время в Канаде, каждый день учился чему-
то новому в отношении игры. Организации на очень высоком и 



 

 

профессиональном уровне, особенно учитывая то, что это молодежная лига. 
Если говорить о том, помог ли тот опыт при игре в КХЛ, то, конечно, любой опыт 
всегда полезен. Опыт в Канаде не стал исключением. 
 - Хотели бы вновь вернуться туда? 
 - Да, конечно. Если говорить о том времени, когда был там. Ближе к концу 
второго сезона получилось полностью адаптироваться к жизни в Северной 
Америке. И, как мне кажется, в свой третий сезон мог бы в большей степени 
раскрыть свой потенциал. Но думаю то, что произошло, получилось не хуже. 
Если говорить о настоящем времени, то, конечно, хотелось бы еще побывать в 
Северной Америке. 
 - Не было ли обидно не попасть на драфт? 
 - Надежда хоть и не большая, но все же была. Понимал, что год своего драфта 
я провел недостаточно хорошо, особенно первую половину. Поэтому здраво 
смотрел на данную ситуацию и понимал, что вероятность попасть на драфт не 
велика. Но все равно внутри себя верил. Конечно, было немного обидно не 
достигнуть этой цели. 
 - Чем хоккей за океаном отличается от того, что предлагает КХЛ? 
 - Сложно сравнивать именно с КХЛ, так как все-таки там молодежный хоккей, а 
здесь уже совершенно другой уровень игры. Но если постараться провести 
параллель, то в Северной Америке больше силовой борьбы, все игроки 
завершают свое движение силовым приемом. Плюс очень большая 
нацеленность на ворота. Маленькая площадка, и за счет этого, как правило, 
довольно много голов. 
- Помимо КХЛ, Америки и Betera-Экстралиги вам также довелось поиграть в ВХЛ 
за "Ермак". Как человек, который был внутри этой системы, что там все-таки 
происходило? 
 - За тем, что там происходило, наблюдать было довольно тяжело. Очень 
тяжелая финансовая составляющая, очень большие задержки по зарплатам. 
Даже не представляю, за что ребята там жили. Из-за этого, конечно, была 
довольно угнетающая атмосфера, очень хотелось биться за что-то большее. Но 
это тоже часть пути, которую нужно было пройти, чтобы стать лучше. 
 - В конце сезона вы сыграли в товарищеской игре с Россией. Насколько была 
нужна и важна та игра для вас? 
 - Узнал о вызове на этот матч довольно поздно, уже прошло какое-то время 
после финала. Постарался как можно быстрее набрать оптимальную форму, 
чтобы помочь команде. Игровая практика - это всегда хорошо, особенно против 
такого хорошего соперника. Плюс, конечно, игра на "Минск-арене", в майке 
сборной, очень классное событие. 
 - Игра за национальную сборную еще и на главной арене страны - это отдельная 
степень мотивации? 
 - Безусловно. Впервые играл на "Минск-арене" как на домашней арене для себя. 
Получил классные эмоции. Всегда приятно надевать джерси сборной и играть за 
свою страну. 
 - Хотели бы сыграть за сборную на более значимых турнирах? Чемпионат мира, 
Олимпиада? 
 - Я думаю, об этом мечтает каждый. В детстве всей семьей собирались у 
телевизора и смотрели игры сборной на крупных турнирах. И сейчас, наблюдая 
за чемпионатом мира, очень хотелось бы попробовать свои силы там и сыграть 
за сборную. Надеюсь и верю, что у меня будет такая возможность. 
 - Матч с россиянами приурочили к десятилетию минского чемпионата мира. 
Следили тогда за чемпионатом? 



 

 

 - Да, следил. Даже приезжал на одну игру нашей сборной против команды 
России. Помню, какой был ажиотаж на том матче, какая классная атмосфера 
была на трибунах. Было бы очень круто, если бы в будущем Минск снова получил 
возможность принять чемпионат мира. 
 - Следите ли сейчас? Если да, на ваш взгляд, кто станет чемпионом? 
 - Да, слежу, стараюсь смотреть игры, когда есть возможность. Конечно, 
переживаю за Казахстан, и особенно за ребят из "Магнитки". Если говорить о том, 
кто выиграет, всегда сложно это предугадать. На сегодняшний день, наверное, 
назову шведов. 

https://belarushockey.com/khl/article_list3/danila-palivko-rasskazal-o-chempionstve-
s-magnitkoj-i-svoej-karere/ 

К заголовкам сообщений 

Щитов о продлении Джонсона: такие игроки на дороге не валяются 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов 
прокомментировал продление контракта между "Металлургом" и форвардом 
Люком Джонсоном на один сезон. 
"Если Джонсона продлевают, то, наверное, он выполняет важную работу в 
коллективе и раздевалке. Все логично. Раз игрок остается в чемпионской 
команде, значит он выполняет большой объем работы, помогает внутри 
коллектива. Видимо, в Магнитогорске не хотят убирать этот магнитик из 
чемпионского механизма. Люк может в важный момент выиграть вбрасывание, 
сохранить шайбу и начать атаку. Это очень важно для команды. Такие игроки на 
дороге не валяются", - сказал Щитов. 

https://allhockey.ru/news/show/518568-
Schitov_o_prodlenii_Dzhonsona_takie_igroki_na_doroge_ne_valyajutsya 

К заголовкам сообщений 

Щитов о новом контракте Пресса с "Металлургом": из состава чемпионов 
просто так не уходят (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов оценил 
продление контракта "Металлургом" со шведским защитником команды Робином 
Прессом сроком на два сезона. 
"Мы все знаем, как Пресс уверенно и результативно играет. Робин перешел в 
команду вместе с Андреем Разиным из "Северстали", у него большой карт-
бланш. Игрок чувствует доверие и показывает хорошую игру на площадке. У 
шведа хороший бросок без замаха. Здорово, что Пресс остается в команде. Все-
таки из состава чемпионов просто так не уходят". 

https://www.championat.com/hockey/news-5559890-schitov-o-novom-kontrakte-
pressa-s-metallurgom-iz-sostava-chempionov-prosto-tak-ne-uhodyat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Яруллин, Уильямс или Киселевич: кого подпишет "Ак Барс" из 
защитников в это межсезонье (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 
21 мая 2024) 

https://belarushockey.com/khl/article_list3/danila-palivko-rasskazal-o-chempionstve-s-magnitkoj-i-svoej-karere/
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https://allhockey.ru/news/show/518577-Schitov_o_novom_kontrakte_Pressa_iz_sostava_chempionov_prosto_tak_ne_uhodyat


 

 

Стартовала последняя декада мая, а от "Ак Барса" по-прежнему нет вестей на 
трансферном рынке. Из свежих приобретений у казанцев лишь нападающий Егор 
Коршков. Помимо нападения "Ак Барсу" в это межсезонье предстоит и укрепить 
защиту. Кто из хоккеистов оборонительного плана сейчас свободен в КХЛ - в 
материале "ТИ-Спорт".  
Альберт Яруллин ("Трактор", 31 год) 
Любимец местной публики и вожак раздевалки "Ак Барса". Таким запомнился 
болельщикам Альберт Яруллин, когда покидал казанский клуб. Трансфер 
защитника в челябинский "Трактор" три года назад татарстанские фанаты 
пережили болезненно. И на то были понятные основания. Яруллин являлся едва 
ли не сильнейшим российским защитником КХЛ на тот момент по своему 
возрасту. Однако менеджмент "Ак Барса" не нашел общего языка с клубным 
воспитанником и контракт не удалось продлить. 
В 2024 году хоккеист выходит по окончании контракта на трансферный рынок в 
статусе неограниченно свободного агента. К этому часу известно, что Яруллин 
отказался продлевать соглашение с "Трактором", несмотря на щедрое и 
долгосрочное предложение челябинцев. Тяга к родному дому сыграла свою 
роль, и с большей долей вероятности Яруллин все-таки вернется в "Ак Барс". 
Стратегически переход 31-летнего защитника в казанский клуб очень важен. Во-
первых, на фоне ухода Шипачева, Лукоянова и других опытных игроков в "Ак 
Барсе" будет нехватка кубковых хоккеистов на следующий сезон. Во-вторых, 
нельзя забывать и о национальном факторе. Альберт Яруллин - воспитанник 
"бело-зеленых", да к тому же еще - татарин. Новому наставнику "Ак Барсу" 
Анвару Гатиятулину будет необходим хоккеист в раздевалке, через которого он 
сможет контролировать здоровый микроклимат в команде. 
И в этом вопросе сложно представить кандидатуру лучше Яруллина. Защитник 
эмоционален, умеет сказать подходящее слово в нужный момент и взбодрить 
команду в сложных обстоятельствах. Опыт игрока в КХЛ колоссален, а в "Ак 
Барсе" ему все прекрасно знакомо. 
К 31 году Яруллин находится в отличной форме, что подтверждает наглядно его 
статистика. В минувшем регулярном чемпионате хоккеист отметился 21 (6+15) 
результативным действием. Это лучший показатель Яруллина в карьере после 
ухода из "Ак Барса". 
Колби Уильямс (ЦСКА, 29 лет) 
По ходу прошлого сезона канадский защитник присоединился к армейцам из 
"Адмирала". Еще год назад вместе с другим легионером - Либором Шулаком - 
Колби Уильямс был надежной опорой Леонида Тамбиева в составе "моряков". 
Но лучшие времена "Адмирала" так и остались в 2023 году, а канадец 
объективно перерос уровень дальневосточников. 
Трансфер Уильямса в ЦСКА поначалу воспринимался болельщиками в 
социальных сетях неоднозначно. Между тем защитник довольно быстро стал 
"своим" в столичном коллективе. За 33 матча регулярного чемпионата у него 9 
(1+8) очков по системе "гол + пас". 
В марте 2024 года, после того как ЦСКА вылетел уже в первом раунде плей-офф 
Кубка Гагарина от "Локомотива", появилась информация, что армейцы 
заинтересованы в продолжении сотрудничества с канадцем. 
Однако к середине мая ЦСКА до сих пор не анонсировал сохранение Уильямса 
на следующий сезон. Возможно, новый главный тренер армейцев Илья Воробьев 
не сильно рассчитывает на защитника и ждет варианта с выгодным обменом. 
Для "Ак Барса" Колби Уильямс - вариант симпатичный. Канадский защитник 
неплохо справляется как с "черновой работой", так и с атакующими действиями. 
Главный плюс хоккеиста - в его универсальности. В следующем году в КХЛ лимит 



 

 

на легионеров будет более лояльным. Клубы смогут заявить на сезон пять 
иностранцев вместо трех. Поэтому никаких юридических сложностей у "Ак Барса" 
с подписанием Уильямса в случае чего не возникнет. 
Богдан Киселевич ("Авангард", 34 года) 
Еще один хрестоматийный пример кубкового бойца - защитник Богдан 
Киселевич. Этой весной хоккеист покинул "Авангард" в связи с истечением срока 
контракта и пока что не нашел себе новую команду. 
Обладатель Кубка Гагарина в составе ЦСКА (2022 год) в минувшем сезоне 
принял участие в 60 матчах за омский клуб, отметившись 8 (0+8) очками. 
Киселевич - классический защитник-домосед по своей классификации. Хоккеист 
неплох в силовой борьбе, умеет здорово потолкаться у борта. 
Возраст Киселевича хоть и не внушает оптимизма, с другой стороны, не 
позволяет его раньше времени списывать со счетов. Очевидно, что хоккеист не 
будет претендовать в "Ак Барсе" на ведущие роли. Тем не менее сомнений в том, 
что Киселевич будет справляться со своими обязанностями на льду, нет. 
Защитник является исполнительным и системным игроком, идеально 
подходящим под стиль Гатиятулина. 
Единственный явный минус Киселевича - он вообще не пригодится для 
спецбригад в большинстве. Но пока у "Ак Барса" не сформирован состав на 
следующий сезон, рассуждать о таких деталях не имеет смысла. 
Виктор Антипин ("Трактор", 31 год) 
В межсезонье челябинцы успели проститься с тремя хоккеистами: нападающими 
Джеком Родевальдом, Сергеем Калининым и защитником Виктором Антипиным. 
В прошедшем регулярном чемпионате 31-летний хоккеист набрал 17 (4+13) 
очков по системе "гол + пас". Сезон 2023/2024 стал самым результативным для 
Антипина за последние пять лет. 
Как сообщал агент игрока, защитник был настроен остаться в "Тракторе" на 
следующий год. Однако обновленный тренерский штаб челябинцев с Бенуа Гру 
во главе от услуг Антипина отказался. 
В последние сезоны хоккеист не мог похвастаться стабильным выступлением. 
Играя в "Салавате Юлаеве", "Витязе" и СКА, Антипин никак не мог выйти на 
уровень результативности и показателей полезности времен "Металлурга". 
Вполне возможно, что в связи с дефицитом защитников на трансферном рынке 
"Ак Барс" обратит внимание на 31-летнего Антипина. А тот сможет в новом 
сезоне перезагрузить его карьеру. Опять же, игроки подобного типа очень 
импонируют новому главному тренеру казанцев. 
Динар Хафизуллин ("Салават Юлаев", 35 лет) 
Вариант абсолютно фантасмагорический и весьма ироничный в отношении "Ак 
Барса". Сложно это осознать, но 35-летний Динар Хафизуллин провел в 
прошлом году лучший сезон в карьере, выступая за "Салават Юлаев". 
62 матча, 25 (4+21) очков, плюс 21 по показателю полезности. Результат 
фантастический и по-настоящему невероятный. Хафизуллин, кажется, сам того 
не ожидая, вышел на свой "прайм" к 35 годам. 
Возникает вопрос: а что же мешало защитнику играть так же в "Ак Барсе" в свое 
время? Естественно, не будем забывать про тяжелую травму хоккеиста, после 
которой он долго восстанавливался в казанском клубе в сезоне 2022/2023. Тем 
не менее к плей-офф защитник подходил полностью здоровым и готовым к игре. 
Однако Зинэтуле Билялетдинову Хафизуллин оказался не нужен, и фактически 
защитник оказался одним из первых, с кем "Ак Барс" расстался весной 2023 года. 
Удивительно, но уфимцы до сих пор не предложили новый контракт Динару 
Хафизуллину, несмотря на его внушительные показатели в "регулярке". 



 

 

Вероятно, защитник и руководство еще не пришли к консенсусу в условиях 
будущего соглашения. 
Пока что Хафизуллин находится в статусе неограниченно свободного агента. 
Маловероятно, что после столь успешного сезона защитник останется без 
команды. Интереса у "Ак Барса" к Динару Хафизуллину, скорее всего, нет. 
Весомую роль играет травматичность игрока, преклонный для хоккеиста возраст. 
Да и пригласить защитника сейчас - значит признать ошибки менеджмента в 
прошлое межсезонье.  

https://www.tatar-inform.ru/news/yarullin-uilyams-ili-kiselevic-kogo-podpiset-ak-bars-
iz-zashhitnikov-v-eto-mezsezone-5947140 

К заголовкам сообщений 

Степанов считает, что "Ак Барсу" в прошлом сезоне не хватило 
сплоченности (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Степанов считает, что "Ак Барсу" в прошлом сезоне не хватило сплоченности  
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Александр Степанов считает, что 
казанскому "Ак Барсу" в минувшем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ не хватило 
сплоченности. 
"Ак Барс" по итогам регулярного чемпионата КХЛ занял четвертое место в 
турнирной таблице Восточной конференции. В первом раунде плей-офф Фонбет 
Чемпионата КХЛ казанский клуб уступил в серии екатеринбургскому 
"Автомобилисту" со счетом 1-4. 
 - Мы уже виделись два-три раза с Анваром Гатиятулиным. Общение идет, 
определяемся, кто из молодых ребят начнет подготовку со мной. Первая 
команда начинает сборы 1 августа, а молодые мальчишки, которые могут играть 
за "Барс", могут приступить к тренировкам с 15 июля. 
 - Чего не хватило "Ак Барсу" в прошлом сезоне?  
 - Мое мнение - команде не хватило сплоченности. У нее был боевой состав, 
ребята должны были найти необходимые слова и договориться между собой. 

Зинэтула Хайдарович - тренер-мотиватор. Он многое выиграл. Думаю, что он не 

говорил всякую ерунду, а наоборот, вел команду к победе. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060189_Stepanov_schitajet_chto_Ak_Ba
rsu_v_proshlom_sezone_ne_khvatilo_splochennosti 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Договорились с "Ак Барсом" вполне адекватно": интервью с 
олимпийским чемпионом Алексеем Марченко (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Минувший сезон получился для "Ак Барса" провальным - казанцы внезапно 
вылетели в первом же раунде плей-офф, уступив "Автомобилисту" (1:4). В связи 
с этим в руководстве клуба взялись за перестройку и обновление состава. 
Однако, с некоторыми хоккеистами контракт все же был переподписан и 
продлен. Один из них защитник Алексей Марченко. 
- Ты переподписал контракт на год. Расскажи, почему решил продолжить карьеру 
в Казани?  
- В плане организации - хорошая команда с большими задачами. Целый год 
здесь провел, все понравилось. Команда помогла мне восстановиться после 

https://www.tatar-inform.ru/news/yarullin-uilyams-ili-kiselevic-kogo-podpiset-ak-bars-iz-zashhitnikov-v-eto-mezsezone-5947140
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травмы, но процесс этот продолжается. Особо минусов нет, меня в "Ак Барсе" 
все устраивает. 
- Финансовый фактор вообще роли не играл в данном случае?  
- Особо нет. Понятное дело, что все хотят зарабатывать деньги. Но мне кажется, 
что договорились вполне адекватно. 
- Наверное, в бытовом плане ты и сам много кому готов помочь в адаптации, тем 
же иностранцам Митчеллу Миллеру и Райли Барберу?  
- Много ребят разговаривают на английском. Тем более, это Казань, тут и 
баскетбольные, и футбольные команды. И все разговаривают, не так сложно. 
Миллер и Барбер уже играют, имеют представление какое-то. Я думаю, что им 
даже не нужно будет сильно помогать. 
Алексей Марченко 
- Тогда основной задачей на льду, наверное, будет следить за молодыми и 
помогать им, потому что у вас команда обновляется. Согласен?  
- Не знаю, думаю, для всех будет задача выигрывать. Все взрослые, все 
профессионалы, понимают цену успеха. Думаю, друг другу помогать все готовы. 
- К роли вожака именно с точки зрения обороны готов?  
- Я считаю, все должны помогать. Посмотрим, много кто остается, может, что-то 
изменится. В плане защиты все равны. Даже во вратарской линии не сильные 
изменения. 
"Овечкин даже на тренировке забивает почти с каждого броска" 
- Ты поиграл в НХЛ. В этом плей-офф на первой же стадии вылетел "Вашингтон". 
Овечкин взял на себя вину. Этот поступок тебя удивляет?  
- Нет, он лидер команды. Мне кажется, лидеры всегда берут на себя 
ответственность в тяжелые моменты. Взрослый человек по-взрослому поступил. 
В плане игры, у "Рейнджерс", могу сказать, праймовая команда. Я думаю, любой 
команде против них тяжело было бы. "Вашингтону" трудно было что-то 
противопоставить им. 
- "Вашингтон" после завоевания Кубка Стэнли не может пройти первый раунд - 5 
поражений кряду. "Детройт", где ты играл, уже 8 лет не может попасть в плей-
офф. В чем причина?  
- По "Детройту" могу сказать, что там сейчас идет кардинальная смена состава. 
После моего ухода там играло очень много молодых ребят. Каждая команда 
проходит через это. Сейчас, например, "Чикаго". Нормальный цикл для команды 
НХЛ. Если там все пройдет нормально, с правильной подготовкой, они тоже 
будут претендовать на кубок. Много факторов должно совпасть: нужно дать 
лидерам вырасти, потом костяку помочь подписаниями. У "Вашингтона" тоже 
костяк не молодеет, но они все равно играют в плей-офф. 
-Ты играл против Овечкина в НХЛ. В чем его феномен? Он такой зверь в свои 38 
лет?  
- Мне кажется, у него феноменальные физические данные. Удивительный 
человек, пропустил очень мало игр за всю свою карьеру. Всегда здоровый, 
сильный, бросок, наверное, один из лучших в истории. Даже на тренировке он 
забивает практически с каждого броска. 
- Где-то проскальзывают комментарии, когда сравнивают Овечкина и Мэттьюса. 
Два человека с такими кисточками рабочими. Выскажешься? Сравнишь?  
- Тут тяжело сказать, потому что Овечкин провел карьеру без травм, достаточно 
здоровый, и это тоже очень важный показатель в плане игры. Он играет до 38 
лет, 30 шайб в этом году забросил. Мэтьюс забил в 2022-м 60, но он не делает 
это на протяжении 10 лет. Мне кажется, у Мэтьюса уже была какая-то травма, 
если не ошибаюсь.  
- У него хроническая травма кисти.  



 

 

- Ну вот, такая, которая не на пару дней. И сможет ли он держать себя в форме? 
Понятно, что должно много моментов совпасть. Их можно будет сравнивать, 
только когда Остону исполнится 38. Понятно, что он классный снайпер, у него 
классный бросок, но может ли он это делать из года в год? 
В НХЛ же был Джонатан Чичу, 50 забивал, но это было один сезон. Ну здорово, 
но класс игрока проявляется, когда он делает это из года в год. Вот сейчас 
Бедард зашел в лигу, может быть, он будет забивать по 50-60. Мне кажется, 
очень важно смотреть на дистанции. Вот даже Фил Кессел: посмотреть, вроде 
внешне такой не в форме, но у него уникальный рекорд в 100 игр подряд, поэтому 
какие вопросы? 
- Еще об НХЛ. Михаил Сергачев получил двойной перелом - большой и малой 
берцовой кости. Фактически спустя полтора месяца вышел и помог "Тампе" не 
вылететь с сухим счетом против "Флориды". Как тебе такое бесстрашие?  
- Я думаю, если бы он не был готов выйти, то не вышел бы. Врачи сделали все 
возможное, чтобы он смог выйти и сыграть в плей-офф. Правильно 
подготовился, восстанавливался и соблюдал все режимы, чтобы успеть 
восстановиться. Хорошо так сложилось, что смог выйти. 
- Насколько печально, что вылетел Никита Кучеров, с которым ты драфтовался? 
Он в регулярке бил всяческие рекорды.  
- Не знаю, это может там экспертам проще рассуждать, но они все равно провели 
хорошие игры. "Флорида" сохранила прошлогодний состав, который 
почувствовал вкус побед в плей-офф. Поэтому с ними тоже тяжело. Не зря же 
"Флорида" вышла с первого места из своего дивизиона. Они играли против 
сильных команд. Какая-то команда в любом случае должна вылететь. 
- В "Торонто" уехал магнитогорец Никита Гребенкин . Он напоминает Дмитрия 
Воронкова?  
- Мне кажется, нет. Воронков намного больше и сильнее, а Гребенкин больше 
техничный парень. Обыгрывает, старается не подпустить. Дима больше 
использует габариты и хорошо под воротами работает. 
- У Гребенкина есть шанс зацепиться именно за НХЛ, или все-таки первый год он 
проведет в АХЛ?  
- Вопрос, как он лето проведет, как подготовится, насколько ответственно. Я 
думаю, в "Торонто" должны быть вакантные места. Все от него зависит. Я 
считаю, что все возможно, все от тебя зависит, насколько ты правильно будешь 
готовиться к сезону и тренироваться. Потом еще ты себя должен проявить. 
Понятное дело, что должно сложиться несколько факторов. Я думаю, ему дадут 
возможность сыграть пару товарищеских игр. Все может повернуться по-
разному: кто-то приезжает, не получается и уезжает обратно, а у кого-то 
получается и остается. 
"В НХЛ не сразу привык к тренировкам" 
- Переходим тогда к твоей заокеанской карьере. Какие у тебя самые яркие 
впечатления?  
- Здорово, что получилось там сыграть. Минус, наверное, только в том, что не 
так много, как хотелось бы. Но, в общем и целом, благодарен за возможность 
оказаться в "Детройте". Зацепил команду, в которой еще были Дацюк, 
Зеттерберг, Кронвалль, действительно было интересно оказаться с ними на 
льду, набраться опыта. Посмотреть, как они сильны, и пообщаться с ними. 
Отличный опыт. Просто уровень игры, находиться в этой лиге и соответствовать 
этому уровню - это здорово. 
- Что ты почерпнул от Дацюка, Зеттерберга, Кронвалля?  
- Они очень много работают, больше чем многие. За Дацюком я это заметил еще 
в локаутный год, в России, в ЦСКА. Обычно как: всем дали упражнения в зале, 



 

 

ты сделал и пошел. Вроде все позанимались, а Паша остался и еще что-то свое 
поделал, доработал. Понятно, они делают то, что именно им надо. У них возраст, 
они лучше чувствуют свой организм, у них свои тренеры. Тренировка 
заканчивается, а они идут в зал, тянутся, еще что-то делают. И уровень в НХЛ, 
наверное, был наработан на тренировках. В России он тоже сейчас поднялся в 
этом плане. Именно отдача в тренировках, как в игре. Не то, что был шокирован, 
но было непривычно. 
Когда я в первый раз приехал в лагерь развития, тренировка была максимум 45-
50 минут. Сейчас в России тоже стали такие тренировки делать, но 10 лет назад 
это было непривычно. После первых тренировок уставал, а потом привык. 
Упражнения идут подряд, без перерывов, а в середине растяжка минуты 2-3, 
потом еще упражнений накидали, и темп очень высокий, приближенный к 
игровому. 
Алексей Марченко в составе "Детройта" 
Потом, когда ты варишься, то привыкаешь. В "Детройте" на тренировку, что в 
основной команде, что в фарм-клубе, было всего 7 защитников. Ставили по 
парам, тебе может и молодой попасться, и ветеран. С одной стороны работало 
4 защитника, с другой 3. Это высокий темп достаточно, но потом привыкаешь. В 
России в этом плане многое поменялось за эти 10 лет. 
- Ты про Кронвалля рассказывал, что он принял тебя как друга. Расскажи о каких-
то пацанах, кто действительно помог.  
- В "Детройте" Кронвалль помогал, еще Эрикссон. Вот они хорошо относились, 
общались в этом плане. Важный момент, было приятно находиться. Тем более 
когда люди великие, Кронвалль особенно. В России... Когда я был молодой, в 
ЦСКА особо никого такого не было. Петр Часлава был. Хороший защитник. Я 
пару игр с ним в паре провел. В Америке с Кронваллем удалось сыграть пару 
матчей вместе. А когда уже сюда вернулся, в ЦСКА с Классом Дальбеком играли 
один сезон. Мне кажется, что у нас получалось. Но такого, чтобы было что-то в 
плане влияния на игру - такого нет. 
- Был ли партнер, который запомнился какими-то особенностями, суевериями, 
необычными фишками?  
- Не знаю, надо думать. Я помню Франса Нильсона, датчанина. Заканчивалось 
собрание, до этого ты передеваешься, туда-сюда, идет общее собрание, и после 
него все идут на разминку. Нильсон при этом то ли раньше разминался, то ли 
где-то что-то еще. Он просто начинал одеваться, одевался до пояса, а потом до 
выхода на лед сидел вот так в раздевалке. Все приходят, начинают за 20 минут 
до выхода на лед одеваться. Он за 40 оделся и сидел. В форме. Не знаю, почему 
это делал. 
- В этом сезоне в НХЛ было заиграно 13 российских голкиперов. Видно, что 
вратарская школа сильная. Но из полевых игроков за последнее время 
фактически только Капризов уехал и стал звездой. Почему такая просадка?  
- Полевых, насколько я понимаю, там сыграло 60 человек. Это достаточно много, 
поэтому я не сказал бы, что прямо проседает. 
- Но вот именно звезд после Капризова почему нет?  
- Мы посмотрим, как там будет все идти. Может, там Гребенкин станет звездой. 
Общий класс. Когда я был там, была четко команда на Кубок мира в 20 человек. 
А сейчас 60, как бы три команды по сути. Думаю, общий средний уровень игроков 
повысился все равно. А из звезд - Панарин, Кучеров, они не звезды что ли? 
- Они постарше Капризова.  
- Защитники сейчас отличные - Сергачев, Саня Романов по 25 минут играет. 
Минтюков в "Анахайме". Так что большой выбор игроков. Романов не забивает, 



 

 

но иди поиграй по 25 минут, не просто так же столько времени дают. Много 
игроков хороших. 
- Какой у тебя самый памятный момент в НХЛ? Может гол, драка и неудобные 
соперники, команды и просто игроки.  
- Драки у меня не было, но гол, наверное, первый, с "Нэшвиллом". У меня там 
еще травма небольшая была, некомфортно бросать было. Надрыв боковых 
мышц пресса. Получилось бросить и забить. Гол "Детройту" тоже такой 
памятный, первая смена против бывшей команды, выхожу с фланга, и шайба 
прямо на клюшку в пустые ворота заскакивает. 
Алексей Марченко в составе клуба НХЛ "Детройт Ред Уингз" 
Со звездами чуть полегче играть, они все время пытаются тебя обыграть. А 
ребята из 3-4 звена все время физически в тебя врезаются каждую смену. 
Помню, с Таваресом мы играли, когда он в "Айлендерс" был. Он входит в зону, и 
вроде как бы я его загоняю, меня в центре страхуют, и я думаю, что ехать вообще 
некуда. И потом он раз, под себя так подпускает и выскакивает на ворота. Думаю: 
"Как так-то?". Вроде деваться некуда, а он раз и обыграл. С "Бостоном" как раз 
интересно было играть, у меня хорошие матчи получились. Пастрняк был еще 
совсем молодой, против Маршанда тоже неплохо получалось. 
- Самое сложное в бытовом плане? Язык, например?  
- Мне несложно было. Я учил в школе английский достаточно хорошо. Туда 
приехал и уже достаточно неплохо разговаривал. Понятно, что надо 
поднахвататься таких базовых фраз, но, в целом было все понятно. В бытовом 
плане тоже. Мы приехали с женой, она играла в теннис, тоже бывала в Америке 
и примерно понимала, чего ожидать. 
В фарм-клубе тоже все хорошо было. Много европейцев, дружная команда, 
хорошие местные американцы и канадцы. Все взрослые, они хорошо атмосферу 
в раздевалке держали. Все хорошо общались. Всем было комфортно. И город 
хороший Гранд Рапидс. Единственное, он далеко от всех остальных городов: 
минимум 5 часов на автобусе. 
- А Детройт, кто-то его вообще дырой называет. Какой он на самом деле?  
- Ну нет, где все игроки живут, там не так. Все живут за городом, там же три 
города, где все живут. Хорошие маленькие города, парки, рестораны, 
кинотеатры, с домами, с апартаментами и продуктовыми магазинами. А в даун-
таун ты просто приезжал на каток, с хайвея съехал и прямо на парковку катка. 
Так же выехал потом, то есть ты в даун-тауне не находишься. С логистикой все 
хорошо. Легко в плане перелетов, рядом Чикаго, Коламбус, Торонто. До Нью-
Йорка полтора часа лететь. В этом плане короткие перелеты. 
В центре Детройта сейчас построили новую арену. Они же не будут ее просто 
так строить. Они построили апартаменты еще, пытаются вернуть 
привлекательность города. Хороший город, комфортный, мне кажется, похуже 
есть города. 
- Про гетто, может, что-то расскажешь? Как вообще город?  
- Честно, не могу про Детройт плохого ничего сказать. Погода достаточно 
хорошая, тепло, зимой не так много снега. Нормальный город. С какими-то 
проблемами не сталкиваешься, потому что не живешь в центре. А так, мне 
кажется, в Америке, в каждом городе есть такой неблагополучный район, куда 
лучше не заезжать. В Нью-Йорке, Майами, Вашингтоне: везде есть такой район. 
Думаю, Детройт не так сильно в этом плане отличается. 
Мне кажется, сейчас в условной Калифорнии хуже находиться, чем в Мичигане. 
Если не ошибаюсь, есть закон, что ты можешь прийти в магазин, набрать все что 
угодно на сумму менее тысячи долларов и уйти, тебя никто не остановит, не 



 

 

засудит. И там магазины грабят, приходят, забирают и уходят, ну это совсем не 
очень для меня. 
Алексей Марченко в составе "Детройт Ред Уингз" 
- Никита Трямкин мне рассказывал о запахе травы в Ванкувере? Ты ощущал что-
то такое там или в других городах?  
- В Детройте не было. Вот пару лет назад в Майами фестиваль был, там 
чувствовалось. И в Торонто чувствуется. Так не везде, но бывает. В Торонто есть 
такое. Периодически так чувствуется. 
- Ты поиграл еще и в "Торонто". Самое яркое впечатление в хоккейном и бытовом 
плане?  
- Не могу так навскидку сказать. Наверное, Мэттьюс и Марнер. Остону было 18 
лет, с Нюландером я хотя бы играл в фарм-клубе, было представление, а вот на 
Мэттьюса и Марнера смотришь и понимаешь: у них такой уровень мастерства 
очень высокий. 
"В олимпийском финале с немцами кто-то сказал: "Давайте попробуем 
выбраться"" 
- Самые яркие впечатления от Кубка мира? Турнира давно уже не было. В 2016 
году он прошел в последний раз, как раз при твоем участии.  
- Организация классная, все было. Но сначала повезло на Чемпионате мира в 
Москве. Тоже все было здорово организовано, команда дружная, много хороших 
ребят. Лично со всеми знакомишься: с Серегой Бобровским, с Овечкиным, 
начинаешь с ними раздевалку делить. После этого все перенеслось в течении 
трех месяцев на Кубок мира. Здорово, когда играешь лучшим составом против 
лучших команд. Сыграть на таком турнире за свою страну - одна из мечт 
хоккеистов. Были шансы обыграть Канаду, так-то. 
- В итоге 3:5 в полуфинале против них. Чего не хватило?  
- Если не ошибаюсь, мы вели 3:2. Если бы мы во втором периоде смогли 
удержать этот счет, то возможно, в третьем было бы получше. А так они 
сравняли, а потом еще два раза забили. Но это все если бы да кабы.  
- Возвращение в Россию на следующий год, и сразу же Олимпиада. Ты там 
только один матч сыграл, но впечатления наверняка самые яркие?  
- Понятно, что сам этот момент: радость, выиграли, еще что-то. Но запомнилась 
сама атмосфера, что ты можешь пожить в Олимпийской деревне с другими 
спортсменами топового уровня. Вы все находитесь, можно сказать, в одной 
коммуне, по сути, нет разделения на страны. У всех общая кухня, общий шатер. 
Можно увидеть, пересечься с другими спортсменами - это, конечно, здорово. 
Тоже одна из мечт любого спортсмена быть на Олимпиаде, тем более в команде, 
которая выиграла. Это незабываемо. Это здорово, что ты имел честь быть в 
такой атмосфере. 
- Фотки с кем-то остались?  
- Не, там такого не было. Больше воспоминаний про атмосферу. Есть фотки 
только такие из победной раздевалки. 
- Про финал после двух периодов. Какая была атмосфера? Что Олег Валерьевич 
Знарок говорил, как накачивал команду?  
- В раздевалке неиграющих не бывает. Меня не было. 
Алексей Марченко в составе сборной России по хоккею 
- Может, что-то ребята рассказывали?  
- Да я особо не спрашивал. Не знаю. Мы просто смотрели на трибуне, потом счет 
стал 2:2, если не ошибаюсь, и мы спустились вниз. Немцы забивают, рядом с 
нами какие-то еще журналисты стояли. Стоим у стекла я, Шипачев и Шестеркин. 
Калинин вроде бы удалился, молчание гробовое, и кто-то говорит из 



 

 

журналистов: "Давайте попробуем выбраться из этой ж...". Потом раз и забили, 
все радовались. В овертайме уже полегче было. 
- Не без везения это золото досталось?  
- В любом случае должно много факторов совпасть. Что есть, то есть. Ребята 
сравняли, молодцы. Там же еще по-моему судья перед вратарем проехал 
удачно. Выиграли. Молодцы. 
- В ИИХФ нам и Беларуси еще на год бан выписали, как к этому относишься?  
- Никак. Это от меня не зависит. 
- За молодежь обидно?  
- Наверное, да. Когда ты в возрасте, то у тебя чемпионаты мира каждый год, и у 
тебя в карьере есть условно 10-15 лет, чтобы туда попасть. А на турнирах U-18, 
U-20, можно сыграть максимум три раза. На U-20 ты можешь пару-тройку раз 
съездить, если ты суперталантливый. А эти моменты ты уже не сыграешь, вот 
это минус. Но от меня ничего не зависит, что бы я ни сказал, это ничего не 
изменит. 
"Будем претендовать с "Ак Барсом" на самые высокие цели" 
- Финал Кубка Гагарина против "Ак Барса" в 2018 году - один из самых 
драматичных моментов твоей карьеры?  
- Я бы не сказал, что драматичный. Хотелось бы, конечно, выиграть, но как есть, 
так есть. "Ак Барс" просто был сильнее. Если команда выигрывает, значит, она 
сильнее. Более слаженно сыграли, нашли подход к нам, как нас обыграть. 
Главное, что мы смогли переработать это и на следующий год выиграть кубок. 
Где-то там ребята сами с собой поработали. 
- Самые яркие моменты от этапа в ЦСКА?  
- Наверное, победа в кубке. Здорово все сложилось, тоже получилось выиграть. 
Понятное дело, не все так просто было. Кубок, мне кажется, самый важный 
момент такой. На следующий год у нас там в принципе костяк остался, все как 
бы нормально, но все равно коронавирус помешал. Потом сколько лет они были 
в финале, все это шло со временем, были претендентами, два раза выиграли, 
молодцы. 
Алексей Марченко 
- Ты провел три года в Ярославле. Что яркого можешь вспомнить?  
- Хорошая организация, хорошие воспитанники. В этом году даже до финала 
дошли ребята. Яркие моменты, конечно, это когда выигрываешь, а выиграть не 
удалось там. В целом это было отличное время, новый опыт, познакомился с 
новыми ребятами. Отличная дружба завязалась с некоторыми. Хорошие люди. 
- Самые яркие впечатления от "Ак Барса", от Казани?  
- Казанский период пока короткий. Следующий год будет более полноценный. В 
первую очередь взяли, протянули, помогли, дали возможность заниматься 
спокойно. Но самое яркое в плохом смысле - проиграли в первом раунде. 
Надеюсь, в следующем году все поменяется. И мы будем претендовать на самый 
высокие цели. В этом году тоже претендовали, а в следующем, надеюсь, удастся 
все исполнить. 
- Удивляет, что "Ак Барс" во второй раз в истории на следующий год после 
выхода в финал вылетает в первом раунде?  
- Мне кажется на Востоке этом году уже совсем немного по-другому стало. 
Больше вариативности появилось, кто доходит до финала. В этом году 
"Автомобилист" лучше сыграл, нас обыграли, СКА, с Магниткой у них было 7 
матчей. Чуть-чуть все поменялось. Это интереснее для зрителей. Стало более 
непредсказуемо. "Спартак" хорошо играл прошлый сезон. Это все хорошо для 
зрительского интереса. 



 

 

- Победа Магнитки закономерна, ожидаема? Разин пришел в команду, прошел 
первый раунд. В межсезонье на 75% команда обновилась. Молодежь зажигала, 
и рушится стереотип, что "Локомотив" такой системный клуб. Три года 
"Локомотив" строили, а тут раз, и Магнитка чемпион. Твое мнение?  
- Мне кажется, в Магнитке много игроков, кто пришел вместе с ним из 
"Северстали". 
- Итого пять человек, с учетом пришедших по ходу сезона...  
- Много кто играл против "Локомотива", потому что шесть игр у "Северстали" за 
сезон с ними. Не сказал бы, что для них это было удивление. Есть костяк 
Магнитогорска, там опытные ребята: Яковлев, Карпов, Акользин. Ребята играли 
два года назад в финале. И у них там еще молодые ребята - Юров, Гребенкин, 
Канцеров, Силантьев, ну и вратаря Набокова стоит отметить. Все понимали к 
чему идут. Они смогли где-то перетерпеть и реализовать свои моменты, вратарь 
помог. Хорошая команда, организованная, росли от раунда к раунду. Не сказал 
бы, что они такие нигде не игравшие вышли, выиграли, и это удивление. 
Возможно, начинайся серия на день позже или же в Ярославле, то могло быть 
по-другому, то это опять же если бы да кабы. 
"Пусть приезжают иностранцы, если это хорошие игроки" 
- Ты отыграл 12 сезонов в КХЛ. Как тебе лига и что бы ты поменял? Единый 
стандарт коробок, может?  
- Мне больше нравится, когда площадка поменьше, но это уже лиге решать. 12 
сезонов? Конечно, хочется играть как можно больше, если есть возможность 
держать уровень. Хочется играть, потому что, во-первых, это любимое дело. А 
потом чем-то другим придется заниматься и в хоккей тоже не вернешься, 
поэтому надо готовиться правильно и хорошо выступать. 
Лига лучше становится в плане работы с болельщиками. Много клубов, мне 
кажется, сделали хорошие скачки в плане медиа, организации перед матчами. 
Для зрителей лучше и лучше становится. Еще и хорошая картинка. Мне кажется, 
на всех стадионах стало интереснее. Для лиги хорошо, что много 
неожиданностей. 
В общем, я думаю, что идет прогресс. Инфраструктурно хотелось бы, чтобы 
ускорялся момент с перелетами. Чтобы поменьше сборы были в аэропорту, если 
это возможно. Это, наверное, дало бы больше возможностей даже в плане игр, 
как в Америке, когда на следующий день играют. А так в лиге много команд 
становятся более открытыми для зрителей, и это хорошо. 
- Говорят, уровень хоккея падает. Согласен или поспоришь?  
- Тяжело сказать. Мне кажется, чтобы понять уровень хоккея, надо сопоставить 
с какой-то НХЛовской командой. Мы берем НХЛ за самый высокий уровень. Но, 
мне кажется, все равно игра становится быстрее. Много сейчас быстрых ребят, 
молодых нападающих. Да, там нет защитников, какие-то ребята получше, 
хорошо двигаются, еще что-то. Надо посмотреть. А вот что уровень-то падает, 
ну, смотри, Дима Воронков уехал и забил 20 голов. А Кирилл Марченко уехал, 
забил 25 голов. Он причем из ВХЛ уехал. Вот и вопрос: падает, не падает. Так 
тяжело сказать. Просто смотреть надо. Ты так не сравнишь, мое мнение. 
Да, есть ребята, которые уезжают в НХЛ, может быть звездами не становятся, 
но уровень-то средний держат. Вон Саня Романов уехал и нормально играет, то 
что мы обсуждали. Так что тяжело сказать про уровень. В плане зрительского 
интереса, конкурентоспособнее игра стала. Мне кажется, это хорошо. 
- Лимит в пять легионеров поднимет наш хоккей? Или есть риск, что условные 
коты в мешке приедут и ничего особо не поменяется?  
- Там же помимо пяти, еще 15 игроков остается. Пусть приезжают, если они 
хорошие игроки, то это хорошо. Ты против них играешь и тренируешься, 



 

 

повышаешь свой уровень. В этом году был лимит три легионера, а за год до этого 
было пять, но не у всех команд было пять, у кого-то вообще ноль. Каждая 
команда сама решает для себя, надо ли им использовать или нет. Возможно, что 
с еще двумя иностранцами в заявке будет больше возможностей.  
- 23 команды, 46 потенциально добавится.  
- Я не думаю, что это прямо вот дорогу кому-то перекроет. Мне кажется, ребята 
из Магнитогорска все показали, пришли, зашли, хорошо сыграли. В том же 
Ярославле Березкин посмотрите как играет. Так что кто-то подпишет, кто-то 
будет своими играть. Это же не будет как в баскетболе, когда, как кажется, одни 
темнокожие ребята играют. 
- С Радуловым ты пересекался и в Казани, и в ЦСКА. Он такой же?  
- В плане темперамента, отношения к делу - он все такой же, ничего не 
поменялось. Также работает здорово на льду. Понятное дело, что он взрослый 
человек и делает как бы свое, что ему помогает. Ему 38, а он прямо работает, 
усердно занимается, и на тренировке и после. Это здорово. 
- Мы вспоминаем твой первый гол в КХЛ Уфе. Тогда Радулов был на льду. И 
прям так тебя обнимал.  
- В этом плане он рад за всех. Если команда забивает, выигрывает, он будет 
радоваться как своему голу. Даже если в мини-игре на тренировке победа, он и 
этому будет рад. 
"Криптовалюты у меня нет. Было лень познавать эти моменты" 
- Вкратце о семье. Сыну Артему четыре года?  
- Да, сейчас пять. 
- Как у него с хоккеем? Также продолжает двигаться?  
- Он катается, занимается. Просто индивидуально. Не вижу смысла сильно 
сейчас вовлекать в этом. Потом может, через год в команду, а так пока, чтобы 
научился кататься достаточно уверенно, чтобы держался. И дальше можно 
остальное накладывать. Но так-то он играет. Он следит. Смотрит НХЛ и КХЛ 
дома и играет постоянно. 
- Фамилии многих игроков знает?  
- Да, всю команду. Когда мы пришли в Казань, выучил все номера и кого как зовут. 
Молодой какой-то заходит, интересуется, что за игрок, туда-сюда. В целом он так 
следит за командой. В Ярославле всех знал, в Казани теперь тоже. Вратарей по 
лиге всех знает. 
- Ты в последние два сезона без голов, где-то он тебя подкалывает? Нет? "Пап, 
ты почему там без голов пришел?"  
- Не, особо такого не говорил. 
- Ты говорил, что твоя супруга из тенниса, до какого уровня она вообще дошла?  
- До двадцати лет играла, не так, не настолько, как мы скажем. Ну и все. 
- Кто импонирует из футболистов: Холланд, Мбаппе, Месси, Роналду?  
- Тяжело сказать. Это такой же ответ как про Овечкина и Мэтьюса: Роналду и 
Месси долго уже на высоком уровне держатся, а Холланд и Мбаппе тоже 
показывают уровень, но это не тот срок, чтобы их сравнивать. 
- А если выбирать между ними?  
- В команду? Наверное, Месси на его пиковом возрасте. Вопрос еще в том, для 
каких целей? Месси, мне кажется, всю игру, а Роналду для каких-то ключевых 
моментов, где-то забить, быть на острие. Месси то же самое может. 
Лионель Месси 
- Месси больше склонен создать моменты...  
- Роналду завершит этот момент, а вот Месси может создать. 
- За каким видом спорта помимо хоккея следишь?  



 

 

- За футболом, когда есть какие-то большие события, по типу чемпионата мира 
или Лиги чемпионов. Теннис, если получается посмотреть финалы. Так, чтобы 
сидеть и следить, как развивается какой-то из чемпионатов, такого нет. Больше 
за хоккеем смотрю. Олимпиаду могу посмотреть, какие-то финалы. 
- А из теннисистов кто в фаворе?  
- Федерер, но он закончил. Его уровень одаренности и мастерства очень высоки. 
Его игра в плане красоты, в таланте, в выполнении ударов. 
- У тебя было немного, просто восстановление. Был ли самый драматичный 
момент в карьере? Вряд ли у тебя там были мысли закончить хоккеем, но тем не 
менее, какой-то такой отрезок карьеры назовешь, когда было ментально 
сложновато и пришлось преодолевать, доставать из себя именно?  
- Вот на протяжении этих двух лет. Началось с Ярославля, там не совсем была 
стандартная операция. Я просто знаю игроков с такой же операцией и по 
времени у них все уже прошло, и все нормально, они играют. А из-за того, что у 
меня появилась инфекция, все пошло как бы не очень. Пришлось убирать все 
нитки, все то, что держало, поэтому все так как бы не ровно пошло. Если бы этого 
не было, то дальше бы играл бы. Сейчас есть время хорошее, потому что сезон 
сдвинулся, чтобы подойти к началу августа в максимальной готовности.  
- Каким ты видишь будущее "Ак Барса"?  
- Выигрывать, побеждать. Мне кажется, любой спортсмен играет, чтобы 
победить. Трансферы, конечно, не в моей компетенции, но остался костяк 
обороны, с которым можно построить хорошую команду. 
- Ну и молодежь, подпитка, "Нефтяник" выиграл Кубок Петрова.  
- Ребята выиграли ВХЛ. Они в прошлом году тоже хорошо заходили и играли. 
Если они еще добавят остроты и голов, будет хорошо. Хорошо, что ты 
выигрываешь, но это надо переносить и на следующий сезон. 
- Отношение к финансам, ты консервативный инвестор, либо, может, балуешься 
криптовалютой?  
- Криптовалюты у меня нет. Но, на самом деле, это мой минус, что в свое время 
заленился познавать эти моменты. Я думаю, сейчас тоже можно зайти. Мог 
зайти, когда пошла эта история: две тысячи, три тысячи. Грубо говоря, надо сесть 
и позаниматься этим. Облигации и акции - такое есть. 
- Неудачные инвестиции были?  
- Прям такого супер жесткого не было. Связанный с коронавирусом момент, 
понятное дело, что у всех портфели вниз пошли. Это от нас не зависело. Но 
потом все вновь пошло в рост. 
- Мечта либо какая-то большая цель есть?  
- Выиграть Кубок в следующем сезоне. Пока у нас есть только КХЛ, поэтому 
нужен Кубок. Ну можно еще съездить на Кубок Первого канала или на 
предсезонном турнире взять Кубок Губернатора какой-то области. Ну это в плане 
шутки, разумеется. 
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"Ак Барс" официально объявил о назначении Анвара Гатиятулина на должность 
главного тренера, а генеральный менеджер казанцев Марат Валиуллин сообщил 
о возможном расставании с Александром Радуловым, Вадимом Шипачевым и 
Вячеславом Войновым. Алекс Гальченюк расторг контракт со СКА и перешел в 
"Амур", а "Спартак" отпустил в "Айлендерс" Максима Цыплакова, чье место 
может занять отчисленный из "Аризоны" Адам Ружичка. В свою очередь, 
московское "Динамо" пополнило состав Артемом Швец-Роговым, компанию 
которому в скором времени может составить его бывший одноклубник - Артем 
Сергеев, а "Авангард" заключил соглашения с Дарреном Дицем и Коулом 
Касселсом. 
 Назначение Гатиятулина 
На минувшей неделе в КХЛ наконец официально объявили о том, что СМИ 
обсуждали на протяжении последних недель. "Ак Барс" сообщил о назначении 
Анвара Гатиятулина на должность главного тренера. С 2020 года тот возглавлял 
"Трактор" и даже довел его до финала Восточной конференции в сезоне-2021/22, 
но в октябре 2023-го был отправлен в отставку. И с того момента находился без 
работы. 
"Мы давно следили за работой Анвара Рафаиловича, он не первый год был в 
сфере наших интересов. Но ранее не было возможности пригласить его... из-за 
контрактных обязательств перед другими клубами. Это очень хороший тренер, 
прошедший все ступени развития - от детской школы до сборной России. Он 
работал в хороших клубах с игроками разного уровня и не стоит на месте - все 
еще развивается и обучается. Во время переговоров мы поняли, что системный 
подход Гатиятулина подходит нашему клубу... Задачи штаба - соответствовать 
высокой планке выступлений "Ак Барса", а также развивать игроков нашей 
системы", - заявил генеральный менеджер казанцев Марат Валиуллин. 
Можно сказать, "Ак Барс" выиграл конкуренцию за наставника у "Сибири", 
которая в конце марта анонсировала "достижение договоренности о подписании 
контракта" с Гатиятулиным. В итоге, тот решил пойти в более статусную команду, 
а новосибирцы остановились на кандидатуре Вадима Епанчинцева. 
Сам Гатиятулин назвал назначение в "Ак Барс" вызовом для любого тренера. 
Спорить с этим сложно, ведь в Казани он сменит не кого-нибудь, а одного из 
самых титулованных российских специалистов - Зинэтулу Билялетдинова. Под 
его руководством коллектив становился чемпионом России, трижды завоевывал 
Кубок Гагарина, а также выигрывал международные турниры - Кубок европейских 
чемпионов и Континентальный кубок. Помогать же новоиспеченному наставнику 
будет штаб в составе Алексея Тертышного, Александра Макрицкого, Дениса 
Ячменева и Георгия Гелашвили. Последний займется вратарями. При этом 
Брэндон Бови сохранит пост тренера по физподготовке. 
"Мы хотим, чтобы "Ак Барс" играл в активный хоккей, который требует много 
энергии, потому важно будет подготовить команду физически. Первоочередная 
задача штаба - как можно скорее объяснить все требования хоккеистам, чтобы 
наша игровая картинка начала развиваться", - сказал Гатиятулин. 
Перестройка "Ак Барса" 
Главный вопрос пока в том, с каким именно подбором исполнителей придется 
работать Гатиятулину. На протяжении пары последних сезонов казанцы 
располагали одним из сильнейших составов в лиге, но летом 2024-го все может 
измениться. В прессе активно идут разговоры о возможном уходе целого ряда 
лидеров. В частности, форвардов Александра Радулова и Вадима Шипачева, а 
также двукратного обладателя Кубка Стэнли Вячеслава Войнова. При этом сам 
Валиуллин оценивает их шансы остаться в столице Татарстана как 
минимальные. 



 

 

"Все зависит от идеологии. Мы хотим видеть быструю команду в соответствии с 
современным хоккеем. Он сейчас меняется, и мы хотим подстроиться под это 
веяние - именно быстрый хоккей. Останутся Радулов и Шипачев или не 
останутся... Я думаю, ответ на этот вопрос - дело ближайшего времени. Войнов? 
Пока то же самое", - приводят слова функционера "Известия". 
Но если по Шипачеву и Войнову конкретики пока нет, то Радулов с большой 
долей вероятности может оказаться в московском "Динамо". Как заявил агент 
игрока Юрий Николаев, между сторонами продолжаются переговоры. При этом 
журналисты полагают, что соглашение будет подписано в ближайшее время. И 
это обещает стать мощнейшим усилением для бело-голубых, забравших Кубок 
континента в прошлом сезоне. Конечно, если Никита Гусев откажется от идеи 
вновь попробовать свои силы в НХЛ. 
Тем не менее, одним приглашением Радулова дозаявочная кампания "Динамо" 
не ограничивается. Уже в скором времени коллектив может пополнить экс-
защитник СКА Артем Сергеев и присоединиться к тезке - Швецу-Роговому. В 
отличие от своего бывшего одноклубника, ставший свободным агентом форвард 
уже утряс все детали и заключил с москвичами двухлетний договор. И это 
несмотря на свою медицинскую карту. 
"Последние два сезона игрок восстанавливался от тяжелой травмы и неудачных 
операций. Перед заключением контракта он прошел несколько углубленных 
обследований, ряд непростых тестов, которые показали, что проблемы позади. 
В любом случае, игрок также понимает, что после такого периода нужно 
прикладывать максимум усилий, чтобы вернуться на прежний уровень. Желаем 
Артему удачи", - заявил спортивный директор клуба Алексей Сопин. 
Но если "Динамо" уже успело усилить состав, то другая московская команда 
потеряла важнейшего исполнителя. Еще по ходу регулярки ходили слухи о 
намерении Максима Цыплакова покинуть "Спартак" и попробовать свои силы в 
НХЛ. Уговорить остаться второго лучшего снайпера так и не вышло. Как стало 
известно, тот продолжит карьеру в "Нью-Йорк Айлендерс", где успешно 
выступают другие россияне - Илья Сорокин, Семен Варламов и Александр 
Романов. 
"Нам сделали предложение, которое нас не устроило. После этого нам сделали 
квалификацию. Дальше уже никаких переговоров у нас больше не было. Максим 
поблагодарил руководство и принял решение, что нужно будет поехать в НХЛ... 
У него визы даже еще нет. Так как это решение по НХЛ не было запланировано 
ранее, сейчас нужно будет пройти все процедуры по получению визы и так 
далее", - цитирует "Чемпионат" агента хоккеиста Александра Черных. 
Отъезд Гальченюка из СКА и усиление "Авангарда" 
В свою очередь, платежную ведомость продолжают расчищать армейцы из 
Санкт-Петербурга. Еще несколько недель назад они отказались от услуг ряда 
игроков, в том числе Швеца-Рогового и Сергеева, а теперь расстались и со 
звездным Алексом Гальченюком. Третий номер драфта НХЛ - 2012 довольно 
успешно провел дебютный год в КХЛ и набрал 42 (16 + 26) очка за регулярку, но 
задержаться в Северной столице не сумел. В мае стороны договорились о 
расторжении договора, после чего американец отправился в "Амур", где 
останется минимум на год. 
"Алекс Гальченюк - очень квалифицированный нападающий, который любит и 
умеет действовать в силовой манере, это нам импонирует. Рассчитываем, что 
Алекс станет лидером команды, поведет за собой партнеров. Кроме того, он 
должен стать важным элементом игры нашей спецбригады большинства", - 
оценил новобранца генеральный менеджер хабаровчан Вадим Покотило. 



 

 

С переездом своего уже бывшего подопечного поздравил главный тренер СКА 
Роман Ротенберг. По его словам, в новом коллективе тот будет звездой номер 
один и поможет развитию хоккея в регионе. Говоря о причинах расставания с 
игроком, наставник заострил внимание на финансовом аспекте. 
"Мы вместе хорошо поработали, он всегда бился за команду, всегда старался 
внести вклад в победу. Но у нас есть потолок зарплат. Чтобы вносить изменения 
в состав, мы вынуждены были поступить так. Вы знаете, что у него большой 
контракт. Он заслуженный, вопросов нет. Но на сегодняшний день мы строим 
команду, в которой важно создать баланс, чтобы все были на равных условиях. 
С точки зрения финансов мы не смогли переварить этот контракт", - объяснил 
Ротенберг РИА Новости. 
Не исключено, что образовавшееся свободное место в платежке 
предназначается для Никиты Зайцева. По данным "Спорт-Экспресса", уже этим 
летом защитник может вернуться из НХЛ, где выступал с 2016-го. За это время 
он успел поиграть за "Торонто" и "Оттаву", а последние полтора года защищал 
цвета "Чикаго". И хотя в октябре россиянин отпразднует 33-летие, он вполне 
может подписать со СКА долгосрочное соглашение. 
За океаном усиление ищут и другие команды лиги. Причем "Спартак" якобы 
рассматривает возможность приглашения скандального Адама Ружички, 
которого в феврале 2024-го отчислили из "Аризоны". Причиной тому стала 
опубликованная в соцсетях нападающего видеозапись, косвенно намекавшая на 
употребление им наркотических веществ. Причем сезон словак начинал в 
составе "Калгари", но был выставлен на драфт отказов, после чего отправился в 
"Койотис". Но не успел отыграть за них и пяти матчей, как влип в историю и 
фактически остался без работы. 
"Авангард" же предпочел так не рисковать и обратил свой взор на менее 
звездного, но не имеющего проблем с репутацией Коула Касселса. Последние 
два года центрфорвард провел в АХЛ, где набрал 96 (23 + 73) очков в 131 встрече 
за фарм-клубы "Оттавы" и "Сан-Хосе". А теперь попробует повторить то же 
самое в КХЛ. Оборонительную линию должен укрепить опытнейший Даррен Диц. 
Еще в начале месяца он был обменян из ЦСКА, но договор с "ястребами" 
заключил только сейчас. Зато сразу на два года. 

https://russian.rt.com/sport/article/1317514-khl-gatiyatulin-ak-bars-radulov-dinamo 

К заголовкам сообщений 

Виктор Игнатьев продолжит работу в "Куньлунь Ред Стар" в должности 
старшего тренера (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Бывший главный тренер "Куньлунь Ред Стар" Виктор Игнатьев продолжит работу 
в клубе в должности старшего тренера. Об этом сообщает пресс-служба 
китайской команды. 
"Виктор Юрьевич войдет в тренерский штаб в должности старшего тренера. Для 
него предстоящий сезон станет третьим подряд в нашей команде. Его 
суммарный стаж - четыре сезона в команде (с учетом года в "КРС-БСУ") - лучше 
него эту команду не знает никто, этот опыт, вне всяких сомнений, положительно 
повлияет на дальнейшее усиление игры команды", - сказано в сообщении 
"Куньлуня". 
Также сообщается, что специалист Александр Савченков вошел в тренерский 
штаб "Куньлунь Ред Стар". За плечами у Савченкова 10-летний опыт работы в 
КХЛ - он тренировал "Атлант", "Локомотив" и "Витязь", где трудился вместе с 
Михаилом Кравцом и Виктором Игнатьевым. Последние три сезона Савченков 
входил в штаб московского "Динамо". 

https://russian.rt.com/sport/article/1317514-khl-gatiyatulin-ak-bars-radulov-dinamo


 

 

Напомним, 1 мая 2024 года новым главным тренером команды из Пекина стал 
Михаил Кравец.  

https://www.championat.com/hockey/news-5559468-viktor-ignatev-prodolzhit-rabotu-
v-kunlun-red-star-v-dolzhnosti-starshego-trenera.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный агент Черных: "С ЦСКА по Бочарову мы не общались. 
Находимся в диалоге с "Автомобилистом" по Сошникову" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря Ивана Бочарова и 
нападающего Никиты Сошникова, заявил "Матч ТВ", что ЦСКА не связывался с 
ним по 29-летнему голкиперу, а "Автомобилист" заинтересован в 30-летнем 
нападающем. 
Ранее издание Metaratings.ru сообщило, что "Автомобилист" заинтересован в 
услугах Сошникова. Бочаров 30 апреля покинул "Локомотив" из-за истечения 
контракта и находится в статусе неограниченно свободного агента. 
 - Иван Бочаров покинул "Локомотив". Ведутся ли сейчас с какими-то клубами 
конкретные переговоры?  
 - Общаемся с клубами. Надеемся, что он продолжит свою карьеру и мы увидим 
его в следующем году в одном из клубов. 
 - Клубов, которым нужен вратарь не так много. ЦСКА не связывался с вами по 
Бочарову?  
 - Нет, с ЦСКА мы не общались. 
 - Появились слухи про интерес к Никите Сошникову со стороны 
"Автомобилиста".  
 - Находимся в диалоге, в том числе и с "Автомобилистом". Поэтому это не слухи, 
общение идет, - сказал Черных "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060176_Hokkejnyj_agent_Chernyh_S_C
SKA_po_Bocharovu_my_ne_obshhalis_Nahodimsa_v_dialoge_s_Avtomobilistom_p
o_Soshnikovu 

К заголовкам сообщений 

"Мы не хотим брать в команду оловянных солдатиков" (Известия, Москва, 
22 мая 2024) 
Ротенберг против оловянных солдатиков 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг - о переменах в составе, работе с 
вратарями и отъезде Мичкова 
В завершившемся сезоне КХЛ СКА вылетел из Кубка Гагарина во втором раунде, 
уступив "Автомобилисту" (1:4). После такой неудачи стало понятно, что начнется 
серьезная чистка ростера, чья платежная ведомость существенно превышает 
потолок зарплат на следующий сезон. Команду уже покинули многие важные 
игроки, включая дорогостоящих Гальченюка, Лайпсика, Кадейкина и Швеца-
Рогового. В обратном направлении должны зайти несколько звезд КХЛ. О 
ключевых изменениях состава клуба в интервью "Известиям" и "СпортЭкспрессу" 
рассказал наставник СКА Роман Ротенберг. 
Почему СКА расстался с Гальченюком? Вы же сами его подписывали и 
прекрасно понимали, когда давали большой контракт, что он может стать 
звездой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5559468-viktor-ignatev-prodolzhit-rabotu-v-kunlun-red-star-v-dolzhnosti-starshego-trenera.html
https://www.championat.com/hockey/news-5559468-viktor-ignatev-prodolzhit-rabotu-v-kunlun-red-star-v-dolzhnosti-starshego-trenera.html
https://allhockey.ru/news/show/518533-Ignat_ev_prodolzhit_rabotu_v_Kun_lun_Red_Star_v_dolzhnosti_starshego_trenera
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060176_Hokkejnyj_agent_Chernyh_S_CSKA_po_Bocharovu_my_ne_obshhalis_Nahodimsa_v_dialoge_s_Avtomobilistom_po_Soshnikovu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060176_Hokkejnyj_agent_Chernyh_S_CSKA_po_Bocharovu_my_ne_obshhalis_Nahodimsa_v_dialoge_s_Avtomobilistom_po_Soshnikovu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060176_Hokkejnyj_agent_Chernyh_S_CSKA_po_Bocharovu_my_ne_obshhalis_Nahodimsa_v_dialoge_s_Avtomobilistom_po_Soshnikovu


 

 

Мы хотим держать баланс. У нас должна быть глубина состава. И основной, и 
резервный, чтобы всегда можно было кого-то заменить в случае потерь. Алекс 
играл очень много, выходил в большинстве. У него было полное доверие 
тренерского штаба, для того чтобы себя проявить. И он хорошо себя проявил, 
вопросов к нему нет. Остался только вопрос финансового плана. 
Ходили слухи об обмене Никиты Серебрякова. В СКА будет новый иностранный 
вратарь? 
Нет, мы рассчитываем на наших вратарей. Никита Серебряков - один из лучших 
вратарей в России. У нас есть здоровая конкуренция среди четырех сильных 
голкиперов. Есть новый тренер вратарей Максим Соколов. То, какие результаты 
мы видим у игроков, - это работа тренеров. Я, как главный тренер, не 
вмешиваюсь в работу голкиперов. В этом есть определенная специфика. К 
примеру, Анатолий Тарасов сам работал с Третьяком. Но в современных 
реалиях это невозможно. Я могу только помешать тренерам вратарей. Поэтому 
им полное доверие. Соколов уже работал у нас, мы с ним выиграли Кубок 
Гагарина в 2015 году. У него были сложные жизненные ситуации (гибель жены. - 
"Известия" ), мы об этом знаем. Максим это все прошел, мы ему очень помогали. 
Он мотивирован, был отличным вратарем, у него сильный характер. Соколов 
может помочь нам по ОФП - сделать так, чтобы наши голкиперы были такими же 
сильными и физически выносливыми, каким он был сам. Ну и сам по себе 
тренерский состав очень сильный. Помимо Максима будет и Юрий Ключников.  
Кем вы замените Сергея Зубова? 
С защитниками будет работать Константин Шафранов. В свое время он трудился 
в Северной Америке. Очень опытный специалист. В "Авангарде" был в штабе 
Хартли, также отвечал за оборону. В современном хоккее тренер, как и игрок, 
должен уметь работать в разных амплуа. Хоккей меняется, идет вперед, и 
Константин Витальевич прекрасно понимает современные требования к 
защитникам. Мы с ним прошлись по упражнениям, которые он собирал за всю 
свою карьеру. 
Кто будет отвечать за большинство? 
Так же, как и было: Евгений Корешков. Помогать ему будет Шафранов. Одно 
другому не мешает. 
Когда вы объявите переход Михаила Григоренко и Сергея Плотникова? 
Нам нужно провести несколько трейдов, для того чтобы их объявить. 
Расскажите какие. 
Это вынужденная мера. Нет претензий к ребятам. Все отдали для победы все, 
что могли. Фамилии озвучивать не могу, но будут изменения и обмены. И только 
тогда, как сможем соблюсти регламент, мы объявим имена всех новичков. Ждем 
защитника и нападающего. Возможно, это будет не один нападающий. Но это не 
вратари. Заявляю сразу, чтобы убрать все эти слухи. Не знаю, кто их запускал. 
Наверное, это наши конкуренты, чтобы расшатать нас изнутри.  
Два года назад мы разговаривали с вами, и я понимал вашу философию. Вы 
понимаете, к чему идете в СКА? 
Точечные изменения, чтобы в первую очередь улучшить большинство. 
Нам нужен игрок, чтобы мог забить в касание. Такие ребята как раз на подходе. 
Кроме того, нужно улучшить линию обороны. С каждым годом мы улучшаем 
детали. Система игры совершенствуется, появляется вариативность. Мы многое 
меняем с учетом опыта. Командная работа: игроки, тренеры, персонал наш - 
точильщики, массажисты, доктора. 
СКА будет играть еще быстрее? 
Результативнее. Мы не стремимся становиться еще быстрее, но мы будем 
улучшать все детали. За три года забили 604 шайбы, больше всех клубов КХЛ. 



 

 

Но хотим забивать еще больше. Самое главное - наладить порядок в обороне и, 
конечно, усилить работу тренеров вратарей. Это не претензия к вратарям и 
тренерам, но это определенный опыт. Мы работали с Рашитом Давыдовым, 
потом у нас пошли изменения. Одно дело - работать с командой, которая борется 
за плей-офф, и другое - с которой обязаны выиграть Кубок Гагарина. Соколов 
поможет с точки зрения уверенности тренерскому штабу вратарей. 
У вас основная проблема в отсутствии терпения. Вы давите на игроков. Так по 
крайней мере кажется со стороны. 
Это больше раскрутили журналисты. 
Это часть игры. Поверьте мне, я, наверное, самый терпеливый человек с точки 
зрения подхода к игрокам. Даже, бывает, мне говорят: "Ты слишком любишь 
игроков - как своих детей. Надо уже рубить его, убрать". А мы верим до конца. 
Надо даже где-то быть пожестче. Бывают эмоциональные моменты. Но мы 
берем игрока и верим в него до конца.  
Когда будут новости по Мичкову? Вы отпускаете его в "Филадельфию"? 
Давайте еще подождем. Вы знаете его ситуацию (смерть отца. - "Известия" ). 
Скоро все объявим. 
Останется ли Иван Демидов? 
Он играет в СКА, у него действующий контракт. Будем его развивать, у Ивана 
появляются новые возможности с учетом того, что он лимитчик. 
То есть вы на него рассчитываете? 
Ну конечно. Будем его развивать и морально, и физически. 
Вы говорите о вере в игроков, о том, что надо вам быть пожестче. А ребята это 
принимают? Вы ведь берете Сергея Плотникова. Это очень опасный человек с 
точки зрения влияния на коллектив. 
С Плотниковым я знаком близко. 
Мы с ним многое прошли. Я ему помогал, вытаскивал в разных ситуациях. Пусть 
это останется между нами. 
Это не скажется на вас, на команде? Сложный ведь человек Плотников. 
Мы хотим брать оловянных солдатиков? Нет, мы хотим брать личности. И, 
поверьте, Серега готов сейчас так, как никогда. И физически, и с точки зрения 
мотивации. Моя беседа с ним, длившаяся несколько часов, только это 
подтвердила. Нужны герои, личности. Каждый человек определяет свою судьбу. 
Его кондиции сейчас лучше, чем были в 2017 году, когда мы вместе выиграли 
Кубок Гагарина. 

https://iz.ru/1699780/aleksei-shevchenko/my-khotim-brat-oloviannykh-soldatikov-net-
my-khotim-brat-lichnostei 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Капитан СКА Никишин: не сравниваю себя с уровнем НХЛ, я там не играю 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Защитник и капитан СКА Александр Никишин рассказал о том, насколько 
внимательно следит за сезоном Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
В НХЛ россиянин в 2020 году был выбран "Каролиной Харрикейнз" в третьем 
раунде драфта под общим 69-м номером. Его контракт со СКА рассчитан до 30 
апреля 2025 года. 
"Я слежу за сезоном НХЛ, что происходит в чемпионате. Как и все - таблица, 
матчи, результаты. Но сильно не погружаюсь во все происходящее там. Не 

https://iz.ru/1699780/aleksei-shevchenko/my-khotim-brat-oloviannykh-soldatikov-net-my-khotim-brat-lichnostei
https://iz.ru/1699780/aleksei-shevchenko/my-khotim-brat-oloviannykh-soldatikov-net-my-khotim-brat-lichnostei
https://allhockey.ru/news/show/518581-Rotenberg_sistema_igry_SKA_sovershenstvuetsya_my_mnogoe_menyaem
https://www.sports.ru/hockey/1116086034-rotenberg-o-tom-k-chemu-idet-ska-sistema-igry-sovershenstvuetsya-glavn.html


 

 

сравниваю себя с уровнем НХЛ, я там не играю, поэтому не вижу смысла об этом 
думать. Не знаю, готов ли, надо там быть, чтобы это понимать", - сказал Никишин 
Metaratings.ru  
На церемонии закрытия сезона FONBET КХЛ 22-летний Никишин был признан 
самым полезным игроком, самым результативным защитником, а также вошел в 
символическую сборную турнира. 
В прошедшем сезоне Никишин провел 67 матчей в регулярном чемпионате, 
отметившись 56 (17+39) очками с показателем полезности "+32". В плей-офф на 
счету игрока один гол в пяти матчах при полезности "+3". 

https://metaratings.ru/news/kapitan-ska-nikishin-ne-sravnivayu-sebya-s-urovnem-
nkhl-ya-tam-ne-igrayu-365259/ 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 21 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Мы не отдадим Никишина в "Каролину" даже за 100 млн долларов" - 
источник в СКА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Как стало известно "Матч ТВ", СКА не намерен уступать права на защитника 
команды Александра Никишина клубу НХЛ "Каролине". 
22-летний хоккеист был выбран "Каролиной" на драфте-2020 в третьем раунде 
под номером 69. 
Ранее генеральный менеджер "Каролины" Дон Уодделл после вылета команды 
из плей-офф Кубка Стэнли заявил: "Еще продолжается работа по тому, чтобы 
вытащить Никишина из России. Мы потратили на это больше времени, чем на 
кого-либо другого. Я не буду утверждать, что Александр недоступен для нас в 
сезоне-2024/25. Мы все еще разговариваем с нужными людьми, которые помогут 
нам решить вопрос. Верим, что сможем его решить в ближайшие три-четыре 
недели. Вероятно, мы подпишем контракт с Никишиным. И узнаем, есть ли у него 
обязательство остаться на следующий год в СКА". 
 - Слова Уодделла вызывают удивление, и непонятно, почему он так говорит. 
Никишин имеет контракт в СКА на сезон-2024/25. Для нас это ключевой 
защитник, и не просто так Александра признают лучшим в своем амплуа в КХЛ. 
Если даже возникнет возможность продажи прав, как в футболе, то мы сейчас не 
расстанемся с Никишиным даже за 100 миллионов долларов. У него еще один 
год контракта. И это вообще не похоже на ситуацию с Матвеем Мичковым, - 
сообщил "Матч ТВ" источник в клубе. 
За два последних сезона защитник СКА набрал 120 очков (33+87) в 153 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ и плей-офф турнира. Контракт Никишина с 
петербургским клубом рассчитан до 2025 года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060175_My_ne_otdadim_Nikishina_v_K
arolinu_dazhe_za_100_mln_dollarov__istochnik_v_SKA 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший тренер Зайцева: "Структура СКА Никите больше подойдет, там 
ему будет комфортнее. "Металлургу" бы он тоже пригодился" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 21 мая 2024) 

https://metaratings.ru/news/kapitan-ska-nikishin-ne-sravnivayu-sebya-s-urovnem-nkhl-ya-tam-ne-igrayu-365259/
https://metaratings.ru/news/kapitan-ska-nikishin-ne-sravnivayu-sebya-s-urovnem-nkhl-ya-tam-ne-igrayu-365259/
https://www.sports.ru/hockey/1116086342-aleksandr-nikishin-ne-sravnivayu-sebya-s-urovnem-nxl-ne-znayu-gotov-li.html
https://allhockey.ru/news/show/518573-Nikishin_ne_sravnivaju_sebya_s_urovnem_NHL_ya_tam_ne_igraju
https://sport24.ru/hockey/news-649382-kapitan-ska-nikishin-ne-sravnivayu-sebya-s-urovnem-nkhl-ne-znayu-gotovli-k-perekhodu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060175_My_ne_otdadim_Nikishina_v_Karolinu_dazhe_za_100_mln_dollarov__istochnik_v_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060175_My_ne_otdadim_Nikishina_v_Karolinu_dazhe_za_100_mln_dollarov__istochnik_v_SKA
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2060182_SKA_ne_nameren_otpuskat_Nikishina_v_Karolinu_dazhe_za_100_mln_zajavil_istochnik_v_klube


 

 

Бывший тренер защитника "Чикаго Блэкхокс" Никиты Зайцева Игорь Расько 
заявил "Матч ТВ", что структура хоккейного СКА больше подошла бы 
спортсмену, чем ЦСКА. 
Ранее главный тренер СКА Роман Ротенберг в интервью "Матч ТВ" заявил, что 
подписание контракта с Зайцевым - это вопрос времени. 
 - Главный тренер СКА Роман Ротенберг в интервью "Матч ТВ" сказал, что 
сторонам осталось уладить некоторые юридические детали. В то же время ЦСКА 
заинтересован в возвращении Зайцева, который провел за клуб три года. 
Выбирая между петербургским и московским клубами, кому бы он больше 
пригодился?  
 - В ЦСКА сейчас пришел Воробьев, и мне трудно ответить, подойдет ли ему 
Никита. Мне кажется, что структура СКА Никите больше подойдет, там ему будет 
комфортнее. 
 - За какими клубами в КХЛ вы следили больше всего в этом сезоне?  
 - Больше за магнитогорским "Металлургом". Очень рад за Андрея Разина, 
который, пройдя такой путь от детского тренера, выиграл Кубок Гагарина. 
Следил также за челябинским клубом, потому там играет Дер-Аргучинцев, 
который тоже является воспитанником "Крыльев Советов". 
 - Как считаете, "Металлургу" Зайцев не помешал бы?  
 - Мне кажется, команде Разина он пригодился бы. "Магнитка" - играющая 
команда, по стилю подходит Никите. Давайте скажу так: таких защитников, как 
Зайцев, в России очень мало. Про мир говорить не буду, потому что в Канаде 
есть защитники, схожие по манере игры с Зайцевым, - сказал Расько "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060306_Byvshij_trener_Zajceva_Struktur
a_SKA_Nikite_bolshe_podojdet_tam_jemu_budet_komfortneje_Metallurgu_by_on_to
zhe_prigodilsa 

К заголовкам сообщений 

Бывший тренер Зайцева: "Посоветовал бы Никите остаться в "Чикаго". В 
Россию он еще вернется, а в "Блэкхокс" не будет худшим защитником" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Бывший тренер защитника "Чикаго Блэкхокс" Никиты Зайцева Игорь Расько 
заявил "Матч ТВ", что посоветовал бы россиянину остаться в НХЛ. 
32-летний Зайцев является воспитанником школы "Крыльев Советов". С 
февраля 2023 года он выступает за "Чикаго Блэкхокс", контракт с которым 
истекает в конце июня. 
 - Учитывая травматичность Зайцева, вам не кажется, что его карьера в НХЛ 
подходит к своему логическому завершению?  
 - Может быть. Но тут еще все зависит от клубов, сами понимаете, что любому 
хоккеисту важно найти своего тренера. Травмы, конечно, тоже влияют на 
дальнейшую карьеру в Америке, тем более что в Канаде очень не любят тех 
игроков, которые часто получают даже незначительные травмы. Я считаю, что 
карьера Никиты еще не закончилась, правда, не знаю, какое он примет решение 
- остаться в "Чикаго" или вернуться в Россию. Он зрелый игрок, матерый и 
отбитый парень. Если удастся остаться в НХЛ, то Никита со своими навыками 
защитника спокойно поиграет там еще два-три сезона. 32 года - это не 
критический возраст для хоккеиста. 
 - Если бы Зайцев обратился к вам за советом, где ему продолжить карьеру - в 
СКА, ЦСКА или "Чикаго", что бы вы ему посоветовали?  
 - Я бы посоветовал, наверное, остаться в "Чикаго". В Россию он еще вернется, 
а в "Блэкхокс" может отыграть один-два сезона и будет не худшим защитником. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060306_Byvshij_trener_Zajceva_Struktura_SKA_Nikite_bolshe_podojdet_tam_jemu_budet_komfortneje_Metallurgu_by_on_tozhe_prigodilsa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060306_Byvshij_trener_Zajceva_Struktura_SKA_Nikite_bolshe_podojdet_tam_jemu_budet_komfortneje_Metallurgu_by_on_tozhe_prigodilsa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060306_Byvshij_trener_Zajceva_Struktura_SKA_Nikite_bolshe_podojdet_tam_jemu_budet_komfortneje_Metallurgu_by_on_tozhe_prigodilsa


 

 

К сожалению, уровень хоккея НХЛ намного выше, чем у нас, и там он больше 
времени будет в тонусе. 
 - Что пожелаете Никите Зайцеву сейчас?  
 - Во-первых, хотел бы пожелать ему, чтобы он поиграл еще лет в пять хоккей. У 
него большая семья, и желаю, чтобы там у него все было хорошо. Если в семье 
все будет благополучно, то и карьера сложится как надо. Во-вторых, пусть 
Никита продолжает играть, потому что у него есть желание, здоровье позволяет 
играть на хорошем уровне. И в-третьих, самое главное, чтобы принял 
правильное решение по своему будущему, - сказал Расько "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060300_Byvshij_trener_Zajceva_Posove
toval_by_Nikite_ostatsa_v_Chikago_V_Rossiju_on_jeshhe_vernetsa_a_v_Blekkhoks
_ne_budet_khudshim_zashhitnikom 

К заголовкам сообщений 

Дементьев оценил возможной приход Радулова в московское "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев высказался о возможном приходе 
нападающего Александра Радулова в московское "Динамо". 
"Начнем с того, что если это случится, то Гусева и Радулова можно будет 
объединить в одном звене, где нужен будет только центр, способный регулярно 
и стабильно выигрывать "точку". Союз таких талантов как Гусев и Радулов, если 
он сложится, несомненно, принесет пользу бело-голубым. Что касается потолка 
зарплат и этих двух контрактов, то об этом знает только руководство клуба. 
Неслучайно "Динамо" произвело ряд обменов, разгрузив тем самым платежную 
ведомость". 

https://www.championat.com/hockey/news-5559350-dementev-ocenil-vozmozhnoj-
prihod-radulova-v-moskovskoe-dinamo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Мне сказали, что КХЛ - это русская НХЛ". Первое интервью нового 
тренера "Трактора" Гру (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 мая 
2024) 
Большой разговор с канадским специалистом. 
В начале мая "Трактор" шокировал новостью о том, что вместо Алексея 
Заварухина команду возглавит 56-летний канадец Бенуа Гру, долгое время 
работавший главным тренером фарм-клуба "Тампы". И теперь коучу, 
лишившему сборную России золота в финале МЧМ-2015, предстоит превзойти в 
Челябинске достижение своего предшественника, сенсационно прошедшего два 
раунда плей-офф.  
- Как и когда начались ваши переговоры с "Трактором"?  
 - Впервые "Трактор" вышел на связь со мной еще в октябре прошлого года. 
Тогда Алекс Волков интересовался в целом моим интересом продолжить 
карьеру в КХЛ. Однако на тот момент я находился в Швейцарии, и мне нужно 
было время, чтобы подготовиться. Россия - это совершенно другой хоккей, это 
совершенно другой язык, это совершенно другая культура. Не думаю, что это 
было подходящее время, чтобы принять команду.  
Через какое-то время Волков набрал снова и спросил, есть ли у меня интерес 
приехать в Челябинск в межсезонье. После этого я сразу начал обзванивать 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060300_Byvshij_trener_Zajceva_Posovetoval_by_Nikite_ostatsa_v_Chikago_V_Rossiju_on_jeshhe_vernetsa_a_v_Blekkhoks_ne_budet_khudshim_zashhitnikom
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https://allhockey.ru/news/show/518520-Dement_ev_ocenil_vozmozhnoj_prihod_Radulova_v_moskovskoe_Dinamo


 

 

людей, которых знаю и которым доверяю, - это были и тренеры, и хоккеисты, 
которые работали со мной. Все они говорили, что КХЛ - хорошее место для 
развития. Кто-то даже сказал, что КХЛ - это русская НХЛ.  
Когда собрал информацию и получил исчерпывающие ответы на все мои 
вопросы от клуба, пришел к выводу, что "Трактор" - правильное место для 
продолжения карьеры. Меня подкупил профессионализм организации. Для меня 
это новый вызов, которого жду с нетерпением.  
 - Зак Фукале был основным консультантом?  
 - Да, Зак был одним из тех людей, которые консультировали меня. Я работал с 
ним и в молодежной сборной Канады, и в "Сиракьюзе". Он, без сомнения, 
замечательный человек и отличный вратарь.  
Набирал ему еще в октябре. Все, что Фукале рассказал мне о команде, 
болельщиках и городе, было исключительно положительным. Его мнение 
реально подтолкнуло меня к переезду в Россию, потому что Зак - один из тех 
людей, кому я доверяю.  
 - Многие объясняют ваше решение приехать в Россию тем, что вы устали ждать 
предложение из НХЛ. Насколько это утверждение близко к правде?  
 - У меня было несколько собеседований с клубами НХЛ в этом сезоне - и на 
позицию главного тренера, и на должность ассистента. По различным причинам 
все эти варианты отпали: где-то меня не устраивала предложенная роль, где-то 
были другие факторы.  
Я мог остаться в АХЛ - у меня было несколько предложений оттуда. И это тоже 
достаточно хорошая лига. Но для меня переезд в Челябинск - это вызов. Я 
провел в качестве тренера в Северной Америке более 600 игр, и в 56 лет нужно 
попробовать что-то новое. Россия - великая хоккейная страна. Здесь меня ждут 
новая культура и команда с амбициями. Примерно три недели назад я проснулся 
и понял, что в моей голове сложились все части пазла, которые подтолкнули 
меня к согласию на предложение "Трактора".  
 - В прессе писали, что собеседования с вами проводили "Аризона", "Детройт" и 
"Оттава". По собственным ощущениям, к назначению в какой клуб были ближе 
всего?  
 - Мы уже никогда этого не узнаем. У меня было много интервью за последние 
годы. Причем не только с теми командами, которые вы упомянули.  
Сложно понять подноготную, так как тебе не объясняют причины принятых 
решений. Иногда тебе кажется, что ты близок к назначению. Но затем в какой-то 
момент команда меняет направление, и ничего не случается. Сейчас уже не 
думаю об этом. Теперь все мои мысли заняты "Трактором".  
- Чем занимались во время года простоя? На EliteProspects указано, что вы 
работали скаутом "Тампы".  
 - У меня до сих пор есть контракт с "Тампой", действующий до 30 июня. Перед 
началом сезона мне просто сказали: "Ты можешь заниматься всем, чем 
захочешь". При этом мне предлагали остаться в клубе на следующий сезон и 
были готовы обсудить мою будущую роль, если у меня появится интерес к 
дальнейшему сотрудничеству.  
В итоге после этого разговора я решил отдохнуть несколько недель и поселился 
в пригороде Нью-Йорка. Когда просыпался и заваривал кофе с утра, то было 
непривычно, что не нужно ни к чему готовиться, не нужно волноваться о 
сочетаниях, не нужно спешить на встречи с другими тренерами и менеджментом. 
Поначалу мне это даже нравилось.  
Но спустя пару недель понял, что не хватает всей этой тренерской рутины. Начал 
снова смотреть матчи и принялся путешествовать. Сначала слетал в 
Швейцарию, затем поехал в Германию. Затем очень много общался с 



 

 

тренерскими штабами "Оттавы" и "Аризоны". Так как я жил в Нью-Йорке, то часто 
ходил на матчи "Айлендерс" и "Рейнджерс". Плюс проводил время со своим 
сыном, который играет на контракте новичка в "Анахайме".  
Для меня это был год анализа, изучения новых вещей и структурирования своих 
хоккейных знаний. Например, удалось заново взглянуть на то, как строится 
команда. НХЛ: это большая лига, которая постоянно эволюционирует. За этот 
год мне удалось понять ее лучше.  
Так что это было хорошее время, чтобы сходить на матч, а затем взять 
компьютер и анализировать то, что увидел прошлым вечером с трибун. Пытался 
понять, почему тренер принял то или иное решение, а игрок поступил так или 
иначе в какой-то конкретной игровой ситуации.  
Не скажу, что это был хороший год. Гораздо лучше было бы, если бы я 
тренировал. При этом мне реально удалось посмотреть на другие лиги. Было 
интересно сравнить их и узнать, как команды строятся в средней зоне, как 
действуют в атаке, как контратакуют. Все это переносил на бумагу, чтобы, 
возможно, использовать в дальнейшем. Я достаточно давно работаю тренером 
и видел множество вещей, но, думаю, мне помогут новые знания.  
 - Почему медиаслужба "Трактора" застала вас именно на Брайтон-Бич, а не в 
родном Квебеке?  
 - Я живу в Нью-Йорке вместе со своей девушкой - это уже девятый год моей 
жизни в США. Обычно провожу летние месяцы в Монреале. Но в этот раз 
останусь в Америке и в июле полечу сразу в Челябинск.  
 - У вашего сына заканчивается контракт с "Анахаймом". Есть ли вероятность, 
что он приедет в Челябинск с вами?  
 - Думаю, точно не в этом году. У сына по-прежнему есть мечта стать твердым 
полноценным игроком НХЛ на долгие годы. Этот сезон для него получился не 
таким, как он ожидал. Не знаю, какое решение по нему примет "Анахайм". Пока у 
меня нет планов тренировать его в России.  
 - Одним из ваших помощников станет 29-летний Рафаэль-Пьер Рише. Он ведь 
никогда не работал во взрослых лигах. Хватит ли ему авторитета в "Тракторе", 
где достаточно много зрелых и состоявшихся игроков?  
 - Рафаэль - молодой талантливый тренер. Мы работали вместе на протяжении 
двух лет в летних лагерях. Когда посещал игры "Айлендерс" и "Рейнджерс", то 
на следующее утро набирал ему и обсуждал матчи именно с ним.  
Мы общались на протяжении всего этого сезона практически каждый день. Он 
отличный коммуникатор и очень подготовленный парень с огромным объемом 
хоккейных знаний. Если он говорит о чем-то, то всегда подкрепляет это какими-
то фактами.  
Если говорить про его опыт, когда я начинал работать тренером в 33 года в 
родном Гатино, люди тоже задавались вопросами: "Кто это?! Что это за парень?! 
У него совершенно нет опыта!" Страсть и волнение болельщиков - очень важная 
вещь, которая показывает, как сильно люди беспокоятся о команде. Однако 
убежден: иногда люди нуждаются в том, чтобы им дали шанс и поверили в них. 
У него достаточно знаний, которые он может перенести из юниоров на 
профессиональный уровень.  
Мы еще ведем поиск других узкопрофильных специалистов. Отвечу, 
предвосхищая ваш следующий вопрос: Рафаэль будет заниматься в штабе 
нападающими и большинством. Но я также буду вовлечен абсолютно во все 
процессы.  
Убежден, что каждый тренер должен понимать работу другого тренера и знать, 
что происходит с тем или иным аспектом в команде. Он должен уметь работать 
комплексно и сталкиваться с разными вызовами. Все должны действовать 



 

 

сообща и быть синхронизированы. Наша работа заключается в том, чтобы брать 
сложные вещи и раскладывать игрокам на простые составляющие. Только тогда 
и получится заработать их авторитет.  
 - Рише будет единственным североамериканцем в штабе?  
 - Пока мы анонсировали только его. Но мы еще в процессе построения штаба. 
Сейчас я очень много разговариваю с некоторыми российскими тренерами - это 
очень хорошие ребята, с которыми у меня получились интересные беседы. 
Посмотрим, как все сложится. Не исключаю, что Рише будет единственным 
североамериканским ассистентом.  
 - Вашего предшественника убрали после того, как он во многом сенсационно 
прошел два раунда плей-офф. Чего больше добавляет этот факт: давления или 
интереса?  
 - Не скажу, что это добавляет давления или вызывает какой-то стресс, потому 
что меня не было в той команде. На меня нет никакого давления в этом плане. 
Когда я приеду в Челябинск, мы начнем строить команду в тренинг-кемпе - и 
будем делать это так, чтобы она пришла к успеху. Собираемся работать 
поступательно: заложим систему, выстроим отношения, найдем химию в 
сочетаниях.  
Затем тренеры, как учителя, будут смотреть, что необходимо поправить. 
Немаловажным будет создать и привить команде ее уникальный стиль. Надеюсь, 
игроки будут видеть его. С самого первого дня сборов это уже будет хоккей и 
команда Бена Гру.  
 - Понятно, что Фукале рассказывал вам больше про быт и делился 
впечатлением о России с точки зрения игрока. Однако никто не мог рассказать 
вам про реалии работы тренером в КХЛ лучше, чем другой тренер из Квебека 
Боб Хартли. Звонили ли ему перед подписанием контракта?  
 - Конечно, он был одним из тех, с кем я советовался. Мы знакомы уже много лет. 
Знаете, у Боба есть одно очень хорошее качество - он хочет помочь абсолютно 
каждому тренеру из Квебека. Хартли всегда рассказывает огромное количество 
историй из своей жизни и дает множество советов, делится опытом.  
В общей сложности у меня были разговоры с девятью людьми, и все они 
говорили одно: "Ты должен попробовать! Это будет опыт на всю жизнь!" К тому 
же я ведь уже был в России в 2007-м, когда приезжал в Уфу и Омск на 
молодежную Суперсерию со сборной Канады. Это было так давно! Но не скажу, 
что стиль жизни мне показался абсолютно другим по сравнению с Северной 
Америкой.  
- Практически сразу после вашего назначения поползли слухи, что "Трактор" 
может обменять Максима Шабанова.  
 - Не обращаю внимания на слухи. Мы каждый день разговариваем с Волковым 
о команде. Алекс - очень прозрачный и честный парень, которому я доверяю. 
Люди всегда будут запускать слухи. Так или иначе, 90 процентов из них 
оказываются ложью и остаются лишь слухами.  
 - Вы наверняка уже видели кучу смен Шабанова по видео. Потенциально Максим 
- игрок уровня НХЛ?  
 - Смотреть его смены по видео и работать с ним каждый день - разные вещи. 
Мне очень хочется встретиться с ним перед тем, как давать какую-то оценку. 
Думаю, в течение десяти дней начну знакомиться с игроками по видеосвязи, как 
сейчас с вами. Хочу узнать побольше о них самих, об их семьях, увлечениях, 
понять, какими хоккеистами они себя видят, а также рассказать о себе и о том, 
что их ждет в новом сезоне.  
Забавно, я еще не успел выйти на лед и провести первую тренировку, как 
некоторые тренеры из Северной Америки начали звонить мне и спрашивать, 



 

 

есть ли в КХЛ игроки, на которых стоит обратить внимание. Пришлось отвечать: 
"Воу! Воу! Воу! Я еще даже не прилетел в Россию! Подождите! Сначала мы 
достигнем своих целей, а потом вы уже будете спрашивать у меня 
рекомендации".  
Разумеется, знаю, что Максим забросил 25 шайб в прошлом сезоне, и уже успел 
посмотреть, как он действует в атаках с ходу и в позиционном нападении. Многие 
вещи мне понравились. Шабанов - умный игрок, который знает, как находить путь 
к воротам. Но мне нужно больше времени и информации, чтобы оценить его 
потенциал. Однако, без сомнений, он выдающийся хоккеист.  
 - Североамериканским тренерам зачастую важно наличие праворуких 
защитников. У "Трактора" вся имеющаяся линейка обороны, кроме Марселя 
Ибрагимова, леворукая. Сейчас это один из основных моментов, на который 
обращаете внимание при подборе новичков?  
 - Вы случайно не праворукий защитник? (Смеется.)  
 - Нет, в Новосибирске выращивают только леворуких вингеров.  
 - На самом деле, это очень хороший вопрос. Мы уже обсуждали его с Алексом и 
уделяем ему много внимания. И с каждым разговором я все больше укрепляюсь 
во мнении, что Волков хочет иметь на каждой позиции лучшего игрока из всех 
возможных.  
Мы задавались вопросом, что лучше: взять сильнейшего леворукого защитника 
из доступных нам на рынке или среднего праворукого? Уверяю, здесь будет 
много споров - сколько людей, столько и мнений. Да, мне хотелось бы видеть в 
составе праворукого защитника. Только это не самоцель. Все зависит от рынка.  
Когда я тренировал в Северной Америке, у меня было немало леворуких парней, 
великолепно игравших на правом фланге. Да, было бы здорово получить 
праворукого игрока на синюю линию, чтобы добавить вариативности 
большинству. Однако главное для нас - получить игрока более высокого класса.  
 - В "Рейнджерс" и "Ванкувере" Виталий Кравцов был головной болью и трудным 
ребенком для тренеров. Для вас его реанимация - одна из самых интересных 
задач, которую предстоит решить?  
 - Все люди разные. Я пока не знаю Виталия лично, но мне понравилось, как он 
играл в звене с Шабановым и Ткачевым. По крайней мере, в тех матчах, которые 
я успел посмотреть. Вы в любом случае видите у него большой талант - для меня 
неудивительно, что его выбрали под девятым номером на драфте.  
Зрелость - очень индивидуальная штука. Кого-то можно назвать зрелым уже в 20 
лет, и такие парни уже прекрасно знают, что им нужно делать, чтобы быть 
успешными на льду. Но тренер должен понимать, что все хоккеисты разные и ко 
всем нужен особый подход. Мне хочется познакомиться с ним и четко обозначить 
ему, что мы ожидаем от него. Пока единственная вещь, которую я о нем знаю, - 
у него огромный талант. Да, мне интересно поработать с ним - это тоже своего 
рода вызов.  
У меня в карьере уже были ребята, которым каждый день приходилось 
напоминать вещи, которые приведут их к успеху. Кого-то приходилось больше 
поддавливать и ограничивать, кого-то - больше поощрять и поддерживать, кому-
то нужно больше давать конкретные указания. Мы обсудим с ним все эти 
моменты. Мне хочется построить партнерские отношения с ним и помочь ему в 
развитии. Однако он должен вкладываться не только в свое развитие, но и 
многое приносить в команду.  
Верю в Виталия и вижу в нем лидера. Кравцов - это точно не жесткий силовой 
форвард. Но может ли он убирать соперника со своего пути? Да. Может ли он 
накатывать на ворота? Да. Может ли он залезать в грязные зоны? Да. Если он 
будет это делать, то сможет извлечь максимум из своего таланта.  



 

 

 - Новый лимит на легионеров открывает "Трактору" целое окно возможностей на 
рынке. Обычно иностранцы куда охотнее едут к иностранным тренерам. Ведете 
ли вы лично переговоры с кем-нибудь или всем занимается сам Волков?  
 - Мне нравится то, как Волков ведет дела и в каком ритме мы работаем с ним в 
одной связке. Мы разговариваем с ним о разных хоккеистах, и я вижу, что ему 
важно мое мнение. Посмотрим, как будут проходить переговоры и кого Алексу 
удастся привезти. Повторюсь, у меня нет сомнений, что его главная цель - 
построить лучшую команду из возможных ресурсов.  
- В России вас знают в первую очередь как тренера молодежной сборной Канады 
на МЧМ-2015. Тот турнир, который проходил в Торонто и Монреале во времена, 
когда Канада не могла выиграть золото на протяжении пяти лет подряд, - самый 
напряженный и стрессовый месяц в карьере?  
 - Думаю, не испытал столько давления за семь лет в "Сиракьюзе", сколько за тот 
месяц работы с молодежной сборной. Это момент, когда на тебя смотрят 
абсолютно все. Разумеется, МЧМ-2015 - это очень приятные воспоминания. В 
тот момент у нас была великолепная команда с замечательными людьми. И мы 
очень грамотно выстроили весь процесс подготовки.  
Еще на первом летнем сборе говорил ребятам слова, которые транслировал им 
весь турнир: "Что бы ни случилось, мы остаемся спокойными. Мы знаем, что у 
нас четыре классных звена. Мы знаем, что будем прогрессировать и наращивать 
взаимопонимание. У нас есть план на игру, и мы знаем его. В декабре в Торонто 
и Монреале мы будем вызывать повышенное внимание. Каждый наш шаг будет 
освещать пресса. Пойдет давление в соцсетях. Но мы всегда должны оставаться 
спокойными и фокусироваться на том, что должны делать. Это хоккей, и мы все 
умеем играть в него".  
Нам действительно было важно прежде всего создать химию, потому что парни 
приехали абсолютно из разных команд, где все они были звездами. Поэтому 
нужно было донести до парней, что сейчас они играют за герб на груди, а не за 
собственные фамилии.  
Расскажу историю. В Торонто незадолго до финала со мной находился мой сын, 
которому на тот момент было около 15 лет. Разумеется, мне хотелось, чтобы 
команда оставалась сконцентрирована на хоккее. Но в то же время я понимал, 
что ребята в свои 19 лет должны наслаждаться этим временем - так что им нужна 
была небольшая разрядка перед решающей игрой.  
Мы решили пойти в хороший ресторан. Но когда прибыли на место с сыном, то 
понял, что забыл заранее зарезервировать столики, и абсолютно все места 
оказались заняты. Затем мы пошли по улице и наткнулись на очередь, стоящую 
в один из стейкхаусов. Многие узнали меня и попросили хозяина заведения, 
чтобы он нашел нам столик внутри. После этого все повально начали заказывать 
мне пиво. Пришлось стоять на своем: "Нет-нет, ребята, мне еще тренировать 
завтра!" Эта история очень хорошо говорит о том, что для Канады значит этот 
турнир.  
Это был прекрасный опыт. Мне посчастливилось работать с одними из лучших 
хоккеистов мира. Тот же Коннор Макдэвид оказался не только классным игроком, 
но и отличным человеком - это парень, для которого команда была превыше 
всего. И я могу назвать много громких имен: Дарнелл Нерс, Сэм Райнхарт, Робби 
Фаббри, Ник Пол, Зак Фукале.  
Тот же Фукале также проявил себя невероятно командным хоккеистом. Если вы 
помните, 31 декабря мы играли против сборной США в Монреале, и я принял 
решение, что Фукале не будет стартовым вратарем в этом матче, сделав выбор 
в пользу Эрика Комри, несмотря на то что Зак был проспектом "Канадиенс". За 



 

 

это решение я не словил ни одного косого взгляда от него - он давал только 
поддержку своему напарнику.  
Канада тогда не выигрывала МЧМ пять лет подряд, и в этот момент нам нужно 
было просто оставить свое эго за пределами арены ради страны и болельщиков. 
Все понимали, что именно сейчас мы должны прервать эту черную полосу. В тот 
момент сложилось все: у нас были не только хорошие игроки, но и 
замечательные люди, а также классный персонал вокруг нас. Думаю, парни 
осознавали, что за ними стоит вся страна.  
 - Когда в конце второго периода Россия подобралась вплотную к камбэку, земля 
из-под ног не уходила? В третьем периоде Канада нетипично много времени для 
себя провела в обороне, сыграв в откат, и нанесла всего четыре броска по 
чужому створу.  
 - В финале встретились две очень близкие по уровню команды. Мы здорово 
начали и играли с большой долей уверенности. Однако, когда у России 
произошла смена вратаря, игра перевернулась всего за одну смену. В тот 
момент мы действительно занервничали. Помню, что мне даже пришлось взять 
тайм-аут и успокаивать парней. Мне кажется, трибуны в тот момент стали более 
напряженными, и это тоже передавалось команде.  
Во втором перерыве сказал в раздевалке: "Все знают, что делать. Если бы я 
сказал вам в июле, что мы будем играть перед родными трибунами в золотом 
матче и после второго периода вести всего в одну шайбу, то все, что нужно 
сделать вам, это всего лишь провести еще один период, что бы вы сказали?"  
Да, в третьем периоде мы сыграли в умный и позиционный хоккей. Это было 
классическое противостояние между Россией и Канадой, в котором две 
отличные команды качались на эмоциональных качелях. Тот матч напомнил мне 
по уровню игру Кубка Стэнли, где ни одна команда не может быть уверена в том, 
что все кончено.  
 - Многие североамериканские тренеры обожглись в КХЛ, не сумев понять 
русский менталитет. Вы успели хоть немного уловить его, поработав по ходу 
карьеру сразу с несколькими хоккеистами из Челябинска? В "Рочестере" у вас 
играл Евгений Дадонов, в "Гатино" - Тренин и Абрамов.  
 - Когда "Трактор" анонсировал, что я стану главным тренером команды, то 
первым, кто написал мне сообщение в четыре утра, был нападающий Александр 
Волков. Он пожелал мне удачи и поприветствовал в России. Честно говоря, меня 
очень растрогали его слова. Я достаточно требовательный тренер, который в 
какие-то моменты был суров по отношению к нему в "Сиракьюзе". Но это так 
здорово, что у нас получилось создать и сохранить уважительное отношение 
друг к другу.  
Если говорить про Дадонова, то мы пересекались с ним очень давно. Помню, 
каким он приехал в Северную Америку, когда не знал ни слова по-английски. 
Генеральный менеджер "Флориды" Рэнди Секстон как-то задал вопрос: "Что ты 
думаешь о Дадонове?" Ответил: "Слушай, я не знаю ни одного хоккеиста в 
команде, который умел бы танцевать на коньках". У этого парня тогда не было 
большой скорости, габаритов или классной "физики", но с ним точно можно было 
работать, если проявить нужное терпение.  
Что до Тренина и Абрамова, то они были хороши в "Гатино". Для них было 
испытанием приехать в таком юном возрасте в другую страну с другим языком и 
адаптироваться под мои требования. Мне хотелось донести им то, о чем я 
говорил, когда мы обсуждали с вами Кравцова. Мне всегда хочется дать каждому 
хоккеисту шанс на успех и возможность доказать свою состоятельность. 
Убежден, что каждый спортсмен вне зависимости от вида спорта хочет быть на 
вершине и соревноваться с лучшими.  



 

 

Если вы посмотрите на мою работу в предыдущих клубах, то многие хоккеисты в 
"Сиракьюзе" провели при мне свой лучший сезон на тот момент. Поэтому моя 
главная цель - приехать в Челябинск и помочь ребятам вывести свою игру на 
новый уровень, чтобы они помогли команде добиться результата. Мне важно, 
чтобы парни чувствовали, что они важны и являются частью раздевалки. Если 
этого не будет, начнется хаос. Особенно это важно для современного поколения.  
Да, Россия - это другая среда и иная культура. Однако у меня были успешные 
примеры работы и с русскими парнями, и с игроками других национальностей. За 
месяц предсезонки мы должны узнать друг друга лучше и с нетерпением принять 
вызовы, которые нам бросят. У нас есть весь август на притирку друг к другу. Мне 
хочется, чтобы болельщики гордились парнями и им было приятно 
ассоциировать себя с результатами "Трактора" и самой командой.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/benua-gru-intervyu-glavnogo-
trenera-traktora-o-reshenii-pereehat-v-rossiyu-novichkah-komandy-i-trenerskom-
shtabe-2213686/ 

Похожие сообщения (10): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Вратарь Исаев: "Хочу ли играть в НХЛ? Этого хотят все хоккеисты. 
Посмотрим, что будет через год" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 мая 
2024) 
Голкипер ярославского "Локомотива" Даниил Исаев в интервью "Матч ТВ" не 
стал отрицать, что у него есть мечта однажды сыграть в НХЛ. 
Исаеву 24 года. Он был признан лучшим вратарем минувшего сезона КХЛ. 
Вместе с "Локомотивом" голкипер вышел в финал Кубка Гагарина, где команда 
уступила магнитогорскому "Металлургу". 
 - Вас признали лучшим вратарем в КХЛ. Но вы говорите, что надо дальше 
прогрессировать. Куда? Вы уже и так первый.  
 - Всегда есть над чем работать. И в плане психологии, и по технике. Всегда 
можно добавить что-то новое. Нельзя стоять на месте. Есть куда расти. 
 - Что лично вам дала работа с известным тренером вратарей Рашитом 
Давыдовым?  
 - Рашит - человек, который дал мне очень многое. Во всем, о чем я сказал - 
психология, техника... И даже в плане быта я многое поменял. 
 - А как влияет быт на игру вратаря? Раньше спать ложиться?  
 - И это тоже. Что-то надо смотреть, а что-то лучше игнорировать. Что не надо 
читать. Отключиться, не слушать никого. Я очень многое узнал. 
 - У вас есть мечта однажды сыграть в НХЛ?  
 - Любой хоккеист хочет сыграть в НХЛ. Но не знаю, как сложится. Пока у меня 
еще год контракта с "Локомотивом", буду его отрабатывать. 
 - А через сезон? Вам уже 25 лет будет.  
 - Да, возраст, понимаю, но пока так. Я не могу загадывать, что будет дальше. 
 - Кто из вратарей вам больше нравится по типажу?  
 - Я за многими голкиперами слежу, среди них Шестеркин и Сорокин. Конечно, 
это и Бобровский, Варламов, Василевский. Из иностранцев один - Кэри Прайс. 
Наблюдал за ним, пока он играл. 
 - Можно ли стать топ-вратарем НХЛ с ростом 183 см, как у вас? Теперь же мода 
на двухметровых голкиперов.  
 - Когда у меня был драфт, я столкнулся с этой темой. Тогда тоже говорили, что 
нужен высокий вратарь. Но я считаю, что размер - не решающий фактор. 
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Голкиперу важнее подвижность, например. Мне кажется, мой рост - 
оптимальный. Я и не маленький, и не большой. Такие вратари обычно быстрые, 
компактные, хорошо двигаются, - сказал Исаев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060316_Vratar_Isajev_Khochu_li_igrat_v
_NKhL_Etogo_khotat_vse_khokkeisty_Posmotrim_chto_budet_cherez_god 

К заголовкам сообщений 

Голкипер "Локомотива" Исаев: "Награда лучшему вратарю сезона - не тот 
трофей, к которому мы шли" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Голкипер "Локомотива" Даниил Исаев в разговоре с "Матч ТВ" заявил, что приз 
лучшему вратарю сезона КХЛ вызывает у него смешанные чувства, поскольку 
команда не смогла выиграть Кубок Гагарина. 
24-летний Исаев в минувшем регулярном чемпионате одержал 32 победы в 49 
матчах при 92,5% отраженных бросков, добавив к этому 12 побед в 20 матчах 
плей-офф при 93,2% сейвов. "Локомотив" в финальной серии уступил 
магнитогорскому "Металлургу" со счетом 0-4. 
 - На церемонии закрытия сезона КХЛ вы тепло общались с Ильей Набоковым из 
"Магнитки". О чем?  
 - Вспоминали наши матчи в финале. Обсудили, как все сложилось. Поговорили 
о моей оплошности, которая случилась в третьей игре. А в целом церемония 
закрытия прошла на высочайшем уровне. Организация просто топ. Приятно, что 
мне вручили награду лучшему вратарю сезона. Но это все равно заслуга 
команды. И это не то, к чему мы шли по ходу сезона. Хотелось бы завоевать 
главный трофей. 
 - Но это приятно, что вас лучшим выбрали именно тренеры клубов КХЛ?  
 - Да, конечно, это очень здорово, что за мной так наблюдают, все видят. И 
оценили мою игру по достоинству. 
 - А что, ту ошибку в третьем матче спровоцировал Никита Гребенкин, когда 
перед овертаймом подъехал к вам и сказал что-то острое?  
 - Нет-нет, это вообще никак не повлияло. Ну, сказал что-то Гребенкин. Но это не 
может вывести вратаря из себя, тем более в финале Кубка Гагарина. Мне 
кажется, даже если это будет молодой голкипер, проводящий свой первый матч 
в сезоне - те слова Гребенкина, которые он произнес, не смогут кого-то выбесить. 
 - Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин сказал в раздевалке после 
финала, когда "Магнитка" победила со счетом 4-0 в серии: "Если вы будете 
радоваться этому серебру, то грош нам цена". Как вы восприняли эту медаль?  
 - Это точно не была радость. Да, где-то хорошо проделанная работа. Финал - 
тоже результат. Но это все равно не то, что мы хотим и что можем выиграть, - 
сказал Исаев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060291_Golkiper_Lokomotiva_Isajev_Na
grada_luchshemu_vrataru_sezona__ne_tot_trofej_k_kotoromu_my_shli 

К заголовкам сообщений 

Николай Голдобин: "Я счастлив, что Миронов перешел в "Спартак". Один 
страх из КХЛ у меня уже ушел" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Форвард "Спартака" Николай Голдобин в интервью "Матч ТВ" прокомментировал 
переход защитника Андрея Миронова в стан "красно-белых". 
29-летний Миронов всю карьеру в КХЛ провел в московском "Динамо", выступая 
за этот клуб с 2012 года. В межсезонье игрок в статусе свободного агента 
перешел в "Спартак", с которым подписал двухлетний контракт. 
 - Сможет ли "Спартак" провести новый сезон сильнее, чем этот?  
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 - Я считаю, что да. Главное - подбирать хороших людей. Но это уже не моя 
задача. Надо и дальше усиливать состав. Думаю, у нас впереди очень хорошее 
будущее. 
 - Хорошо, что в "Спартак" переходят ребята, которые раньше вас ловили на 
"мельницу"? Речь об Андрее Миронове.  
 - Да, я очень счастлив, если честно. Один страх из КХЛ у меня уже ушел. 
Здорово, когда такие парни играют именно за твою команду, - сказал Голдобин в 
интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060313_Nikolaj_Goldobin_Ja_schastliv_
chto_Mironov_pereshel_v_Spartak_Odin_strah_iz_KKhL_u_mena_uzhe_ushel 

К заголовкам сообщений 

Потайчук сравнил нового голкипера минского "Динамо" Кареева с 
Бобровским (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 мая 2024) 
Потайчук сравнил нового голкипера минского "Динамо" Кареева с Бобровским  
Российский тренер Андрей Потайчук считает, что голкипер минского "Динамо" 
Андрей Кареев похож на вратаря "Флориды Пантерз" Сергея Бобровского. 
На прошлой неделе Кареев перешел из московского "Спартака" в белорусский 
клуб. 
 - Я Кареева подержал в руках. Он к нам приезжал в Нижнекамск, когда я там 
работал с Назаровым. Тогда он себя проявил феноменально. Я, еще будучи 
хоккеистом, играл в Новокузнецке, и там был молодой Бобровский. 
Так вот Кареев напомнил Серегу Бобровского. Чем напомнил? Отношением к 
тренировочному процессу, как он выполнял и делал упражнения. Не знаю, 
почему впоследствии у него перестала карьера складываться. В Уфе Кареев не 
совсем надежно играл, но прошедший сезон в "Спартаке" он провел очень 
хорошо, я считаю. 
Не знаю, как у него в минском "Динамо" сложится. Если будет держать этот 
уровень, то может стать первым номером. Сложно сказать, будет ли это 
полноценная замена Колосову. Потому что он здорово играл, но Карееву надо 
будет потрудиться, чтобы стать основным в "Динамо". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060638_Potajchuk_sravnil_novogo_golki
pera_minskogo_Dinamo_Karejeva_s_Bobrovskim 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "Селекция "Динамо" не вызывает беспокойства - 
особенно на фоне Казани и Уфы" (Russia-hockey.ru, Москва, 22 мая 2024) 
О трансферной кампании "Динамо" - трехкратный олимпийский чемпион, 
заслуженный тренер СССР, легендарный защитник бело-голубых, для Russia-
Hockey.ru  
ГУСЕВУ НАДО ВОВРЕМЯ НАЧАТЬ ПОДГОТОВКУ - КАК ПРОШЛЫМ ЛЕТОМ  
- Некоторые болельщики "Динамо" обеспокоены - в ходе трансферной кампании 
потерян капитан Миронов, до сих пор не продлен лучший бомбардир Гусев, 
противоречивая информация по Радулову, нет нового вратаря. Что скажете?  
- Беспокоиться рано, у меня селекция "Динамо" не вызывает вопросов. Особенно 
на фоне некоторых клубов, у которых большие потери - например, у Уфы. Или 
Казани.  
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По Миронову мы уже говорили, на мой взгляд, от ухода он потеряет больше, чем 
родной клуб. Защитник Сергеев, который приобретен на освободившееся место, 
- довольно крепкий, был не на последних ролях в армейских клубах. Неплохой 
ход, который усилит оборону.  
- Что скажете по атаке?  
- Надеюсь, что после такого яркого сезона Гусев не будет никуда срываться, он 
нашел свою команду.  
Самое главное, чтобы он не тянул и вовремя начал подготовку с командой. Как 
год назад, что стало залогом его успехов. Сегодня хоккей настолько мобильный, 
что не прощает даже мелких недочетов в функциональном состоянии.  
РАДУЛОВ МОЖЕТ НАСТРОИТЬ КОМАНДУ - ИЛИ РАССТРОИТЬ  
- Что думаете по одному из самых ярких мастеров в истории КХЛ - Радулову?  
- Не уверен, что он по стилю подходит "Динамо". Радулов - своеобразный игрок, 
может как настроить команду, так и ее расстроить. Честно говоря, мне не 
понравился его последний сезон в "Ак Барсе", там увидел много эмоций и личных 
амбиций.  
Мне кажется, у Радулова такой характер, что он должен быть в команде примой 
- как в свое время в ЦСКА. У нас, надеюсь остается Гусев, который со всеми - и 
легионерами, и молодежью - нашел общий язык. Радулов в этом плане - очень 
сложный хоккеист.  
Условно, нынешней Уфе, где нет российских лидеров, он сегодня точно 
пригодился бы - как в первые годы КХЛ. По "Динамо" у меня такой уверенности 
не имеется.  
- То есть Радлова не ждете?  
- В первую очередь жду вратаря. Все-таки это главная позиция в хоккее - и нам 
надо ее укреплять. Вот первоочередная задача для селекционеров.  
"АМУР" МОЖЕТ ЗАНЯТЬ В БОЛЬШОЙ ШЕСТЕРКЕ ВОСТОКА МЕСТО УФЫ  
- Еще за чьей трансферной кампанией следите?  
- Много новостей из "Авангарда", армейских клубов, "Магнитки". Приятно 
удивляет трансферами "Амур" - наконец-то на Дальнем Востоке появились 
возможности создать крепкую команду.  
- Верите в Хабаровск?  
- Да, думаю, что в большой шестерке Востока "Амур" составит конкуренцию 
"Магнитке", "Авангарду", "Трактору", "Автомобилисту" и, наверное, "Ак Барсу".  
- Почему - наверное?  
- Пока не совсем понимаю, что хочет Казань. Пошел массовый отказ от лидеров, 
хотя у "Ак Барса", насколько понимаю, есть все возможности удержать любого 
игрока. Команде будет тяжело без Билялетдинова, это большой тренер, что в 
"Динамо" знают лучше всех.  
Но еще более непонятная ситуация у другого участника "зеленого дерби" - 
"Салавата Юлаева". Легионеров он вроде удерживает, а вот российских лидеров 
- не получается. Плюс все время идут разговоры о каких-то финансовых 
моментах. Если тот же "Амур" займет на Востоке место Уфы - не удивлюсь.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_selekcia_dynamo_net_voprosov_na_fone_ufa_/ 

К заголовкам сообщений 

"Гибридные войны идут везде, в том числе в хоккее" (Известия (iz.ru), 
Москва, 22 мая 2024) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов - об игре уфимской 
команды, селекции на следующий сезон и финансовых трудностях 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_selekcia_dynamo_net_voprosov_na_fone_ufa_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_selekcia_dynamo_net_voprosov_na_fone_ufa_/


 

 

Предыдущие два сезона КХЛ были противоречивыми для уфимского "Салавата 
Юлаева". Команда удачно проводила регулярный чемпионат, занимая второе и 
третье места в Восточной конференции. Но оба раза вылетала из плей-офф в 
первом раунде - от владивостокского "Адмирала" (2:4) в 2023 году и от 
челябинского "Трактора" (2:4) в 2024-м. При этом нынешней весной клуб из 
Башкортостана считался одним из фаворитов Кубка Гагарина. 
Тем не менее генеральный директор Ринат Баширов и главный тренер Виктор 
Козлов сохранили свои посты. От них многого ждут в следующем сезоне. В 
интервью "Известиям" Баширов прокомментировал селекцию клуба, уход 
нападающего Данила Башкирова в магнитогорский "Металлург", а также 
рассказал об информационной войне вокруг уфимцев, финансовых проблемах 
"Салавата Юлаева", негативных комментариях к постам в своем Telegram-
канале и сохранении активного стиля игры команды. 
 - На какие позиции планируется усиление?  
 - Мы ищем защитника. Атакующего защитника, на большинство. 
 - Был ли шанс сохранить Данила Башкирова после того, как он не принял ваше 
квалификационное предложение и "Металлург" предложил ему контракт?  
 - Шанс, конечно, был. Но мы смотрели буквально на все плюсы и минусы от этой 
сделки. И нашли выход: решили, что лучше расстаться с Башкировым, 
заработать деньги и использовать их в следующих операциях. 
 - Их получится использовать в следующих операциях? Не придется тратить на 
затыкание тех дыр в бюджете, о которых постоянно говорят весь последний год?  
 - Никаких дыр у нас нет. Все нормально. Это было бы последним делом деньги, 
заработанные на игроке, тратить на погашение каких-то задолженностей и 
хозяйственных дел. Это неправильно было бы. 
 - Какова ситуация с задолженностями?  
 - Счета разблокированы. Мы должны скоро закрыть все задолженности и 
готовиться к следующему сезону. Все будет нормально. В отпуск пойдем 
спокойно. (Улыбается.)  
 - Подобные проблемы с задолженностями могут вновь возникнуть в следующем 
сезоне?  
 - Нет. Если партнеры выполнят все те обещания, которые нам были даны, то я 
думаю, что проблем не будет. 
 - То есть проблемы были из-за действий партнеров, а не из-за того, что ни у кого 
нет денег?  
 - У наших спонсоров всегда есть деньги. (Улыбается.) Другое дело, куда их 
потратить. И на что потратить. Поэтому надеюсь, что мы нашли общий язык. 
Потому что нашим партнерам тоже не нравится, когда о них идет речь в таком 
контексте. Когда имидж клуба плохо действует на имидж наших спонсоров, это 
не очень хорошо. Хотя они ни в чем не виноваты. Но тем не менее на заседании 
совета директоров мы обсудили эти вопросы. Знаем свои проблемы. План их 
решения наметили. Если мы и наши партнеры выполним все свои 
обязательства, то все будет нормально. 
 - В апреле ходили слухи, что ЦСКА заберет у "Салавата Юлаева" Ивана 
Дроздова.  
 - Я думаю, что все это слухи. 
 - Можно уверенно сказать, что в следующем сезоне он будет играть за ваш клуб?  
 - Этот игрок является игроком "Салавата Юлаева". 
 - Прошлым летом ходили слухи об интересе "Салавата Юлаева" к Алексу 
Гальченюку. Сейчас, после его ухода из СКА, рассматривали вариант с его 
подписанием?  



 

 

 - Прошлым летом был интерес и мы вели переговоры. Но он выбрал СКА. 
Сейчас интереса не было. 
 - Когда этой весной высшее руководство клуба приняло решение оставить вас 
на посту генерального директора, а Виктора Козлова - на посту главного тренера, 
вам ставились жесткие условия на следующий сезон уже в обязательном 
порядке успешно выступить в плей-офф?  
 - Ну конечно. Да. Разговор был, что непроход первого круга, наверное, станет 
причиной для кадровых решений. Об этом все знают. Но я думаю, что даже не 
стоило об этом говорить, всем все понятно. Да, всегда в неудачах есть и 
субъективные, и объективные причины. В этом году, когда мы вылетели от 
"Трактора", скорее субъективных причин было больше. Опять же, хорошая игра 
в регулярном чемпионате все-таки говорит о том, что работа была сделана 
хорошо. Окончательный результат был неудовлетворительным. Это понимают 
все. Учитывая, что плей-офф является мерилом всего сезона, то, видимо, наши 
руководители, исходя из этого, будут принимать решение в следующем году. 
 - По вашим ощущениям, на команде как-то сказалось то, что на фоне удачной 
регулярки многие медиа называли "Салават" фаворитом плей-офф?  
 - Сложно сказать, потому что я не играю. Возможно, на кого-то повлияло. 
Возможно, кто-то посчитал, что он уже прошел первый раунд. Хотя мы 
разговаривали с командой. И все игроки - ответственные ребята. Но так 
получилось, что где-то случайности, где-то травмы, где-то финансовый вопрос 
повлияли на результат. Очень несвоевременно возникли эти финансовые 
затруднения. Это тоже наложило свой оттенок. 
 - Но вы с Козловым счастливые люди. До сих пор работаете в "Салавате", а 
выбивший вас из плей-офф главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин не 
получил новый контракт, хотя дошел до полуфинала.  
 - Ну, осенью, после того как мы в регулярном чемпионате выиграли у "Трактора" 
4:0, у них тоже был уволен тренер. Тогда после матча с нами в отставку 
отправили Анвара Гатиятулина. Так что 1:1 пока. (Улыбается.) Но это ни о чем 
не говорит. Думаю, это решение "Трактора" читалось. 
 - Почему?  
 - Не скажу. (Смеется.)  
 - Вы рассказывали в прошлых интервью, как осенью в начале сезона после 
разговора с вами Виктор Козлов пришел к решению перестроиться на более 
атакующий стиль игры, который многим понравился. "Салават" будет так дальше 
продолжать играть или ради плей-офф может вновь начать действовать более 
осторожно?  
 - Нет-нет. Ничего менять не будем. Также будем играть активно. Думаю, что 
тренеры в части игровой тактики выводы сделали. А остальные вопросы больше 
на нас - трансферы, транспортное и финансовое обеспечение, спокойствие в 
коллективе. Все эти совместные действия должны привести к положительному 
результату. 
 - Ваш Telegram-канал стал очень популярен в хоккейной среде. Особенно из-за 
комментариев, которые вы закрыли. Будете снова открывать?  
 - Нет. Я, кстати, встречался с болельщиками... Понятно, что это не все 
болельщики "Салавата Юлаева". Возможно, все те, с которыми встречался я, 
довольно лояльно относятся к клубу. Но они даже попросили убрать 
комментарии не только к моему личному Telegram-каналу, но и из клубных 
соцсетей. Мол, туда заходят чужие люди. Сейчас же гибридные войны везде 
идут. В том числе и в хоккее. Особенно в плей-офф. И против нас были 
публикации в рамках гибридных войн. Мы все это понимаем. И воспринимаем как 
один из элементов хоккея. Так что, возможно, так и сделаем. 



 

 

 - В смысле отключите комментарии в клубных соцсетях?  
 - Да, возможно. Приходите на хоккей. Люди голосуют ногами и деньгами за наш 
хоккей - это будет лучшим мерилом, чем 20 комментариев людей, половина из 
которых совершенно безответственные товарищи. Когда тысячи людей приходят 
на твой матч, это тебя воодушевляет. Когда читаешь 20 негативных 
комментариев, это тебя убивает. Я образно, конечно, говорю. 
 - По вашим интервью и постам в Telegram-канале мне казалось, что вы человек 
толстокожий и все это в юмор переводите.  
 - Абсолютно так. Здесь я знаю ценность всех этих комментариев, потому что 
давно занимаюсь не только хоккеем, но и политикой (Баширов работал 
заместителем руководителя администрации Республики Башкортостан. - 
"Известия"). Знаю, как на них реагировать. И совершенно спокойно реагирую. 
 - Заказчики, организаторы и исполнители гибридных войн против вас не 
помешают в следующем сезоне?  
 - Они все пойманы и расстреляны. (Улыбается.) Так что в следующем сезоне вы 
их не увидите.  

https://iz.ru/1700101/aleksei-fomin/gibridnye-voiny-idut-vezde-v-tom-chisle-v-khokkee 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергеев перешел в московское 
"Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Защитник Артем Сергеев подписал контракт с московским "Динамо", сообщает 
пресс-служба хоккейного клуба. 
Соглашение с защитником рассчитано на три сезона. 
Сергеев является двукратным обладателем Кубка Гагарина в составе 
московского ЦСКА. В минувшем сезоне хоккеист выступал за СКА, провел 70 
матчей за петербуржцев в "регулярке" и плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ, в 
которых набрал 13 (3+10) очков. 
"Динамо" выиграло регулярный чемпионат КХЛ в сезоне-2023/24 и стало 
обладателем Кубка Континента, но проиграло во втором раунде плей-офф КХЛ 
"Трактору" в серии со счетом 0-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060181_Dvukratnyj_obladatel_Kubka_G
agarina_Sergejev_pereshel_v_moskovskoje_Dinamo 

Похожие сообщения (19): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 мая 2024 

• Советский спорт, Москва, 21 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 21 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 21 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 21 мая 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" подписало контракт с вратарем Евгением 
Ярославлевым (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 

https://iz.ru/1700101/aleksei-fomin/gibridnye-voiny-idut-vezde-v-tom-chisle-v-khokkee
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060181_Dvukratnyj_obladatel_Kubka_Gagarina_Sergejev_pereshel_v_moskovskoje_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060181_Dvukratnyj_obladatel_Kubka_Gagarina_Sergejev_pereshel_v_moskovskoje_Dinamo
https://sport.business-gazeta.ru/article/294673
https://www.sovsport.ru/hockey/news/dinamo-obyavilo-o-perehode-dvukratnogo-obladatelya-kubka-gagarina-sergeeva
https://sportrbc.ru/news/664c79439a7947bee8115a53
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/21/sergeev/
https://www.sports.ru/hockey/1116085013-zarplata-sergeeva-v-dinamo-50-mln-rublej-v-god-artur-xajrullin.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergeev-pereshel-iz-ska-v-dinamo-i-budet-poluchat-50-mln-ruley-v-god-2213646/
https://sport24.ru/hockey/news-649286-dvukratnyy-obladatel-kubka-gagarina-sergeyev-stal-igrokom-moskovskogo-dinamo
https://rsport.ria.ru/20240521/sergeev-1947383982.html
https://www.championat.com/hockey/news-5559432-dvukratnyj-obladatel-kubka-gagarina-artyom-sergeev-podpisal-kontrakt-s-moskovskim-dinamo.html
https://www.khl.ru/news/2024/05/21/532010.html


 

 

Московское "Динамо" подписало контракт с вратарем Евгением Ярославлевым. 
Как сообщает пресс-служба бело-голубых, с 30-летним вратарем заключено 
двустороннее соглашение сроком на один год. 
Последние шесть лет уроженец Казани провел в "Зауралье", а в прошедшем 
сезоне сыграл за курганцев 54 матча. Всего на счету голкипера 367 матчей в ВХЛ 
с 92,9% отраженных бросков и коэффициентом надежности 2,24. Также на счету 
Ярославлева семь результативных передач и 27 игр "на ноль". 
В прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги 
московское "Динамо" стало обладателем Кубка Континента за первое место по 
итогам регулярки. В плей-офф московский клуб во втором раунде уступил 
челябинскому "Трактору" в четырех матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5559960-moskovskoe-dinamo-podpisalo-
kontrakt-s-vrataryom-evgeniem-yaroslavlevym.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" объявил о получении прав на защитника "Локомотива" Романа 
Бычкова (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
"Спартак" объявил о получении спортивных прав на защитника "Локомотива" 
Романа Бычкова. Как сообщает пресс-служба красно-белых, ярославцы взамен 
получили денежную компенсацию. Ранее "Чемпионат" сообщал о готовящейся 
сделке. 
В прошлом сезоне 23-летний игрок обороны за ярославский клуб провел 10 
матчей без набранных очков. Всего за свою карьеру в Континентальной 
хоккейной лиге Бычков выступал за "Амур" и "Локомотив". В 49 матчах КХЛ Роман 
отметился четырьмя результативными передачами с показателем полезности 
"+7". 
Напомним, в прошедшем сезоне "Локомотив" дошел до финала Кубка Гагарина, 
но проиграл серию "Металлургу" со счетом 0-4. "Спартак" выбыл из борьбы за 
Кубок Гагарина - 2024 после того, как проиграл "Магнитке" в четвертьфинальной 
серии со счетом 2-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5559732-spartak-obyavil-o-poluchenii-
prav-na-zaschitnika-lokomotiva-romana-bychkova.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Магнитогорский "Металлург" объявил о переходе обладателя Кубка 
Стэнли Уилсона (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Магнитогорский "Металлург" объявил о переходе обладателя Кубка Стэнли 
Уилсона  
Канадский нападающий Скотт Уилсон продолжит карьеру в " Металлурге ", 
сообщила пресс-служба магнитогорского клуба. 
Соглашение с 32-летним хоккеистом заключено на один сезон. Уилсон будет 
играть под 23-м номером. 
В прошлом сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ Уилсон принял участие в 38 матчах 
за "Витязь", набрал 30 (20 шайб и 10 передач) очков, став лучшим снайпером и 
третьим бомбардиром команды. 

https://www.championat.com/hockey/news-5559960-moskovskoe-dinamo-podpisalo-kontrakt-s-vrataryom-evgeniem-yaroslavlevym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5559960-moskovskoe-dinamo-podpisalo-kontrakt-s-vrataryom-evgeniem-yaroslavlevym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5559732-spartak-obyavil-o-poluchenii-prav-na-zaschitnika-lokomotiva-romana-bychkova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5559732-spartak-obyavil-o-poluchenii-prav-na-zaschitnika-lokomotiva-romana-bychkova.html
https://allhockey.ru/news/show/518556-Spartak_obyavil_o_poluchenii_prav_na_Bychkova
https://www.championat.com/hockey/news-5559320-zaschitnik-lokomotiva-bychkov-perejdyot-v-spartak-v-obmen-na-denezhnuyu-kompensaciyu.html


 

 

Уилсон выступал за "Витязь" с 2022 года, ранее канадец играл в НХЛ за 
"Детройт", "Баффало" и "Питтсбург", а в составе "Пингвинз" стал обладателем 
Кубка Стэнли (2017). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060413_Magnitogorskij_Metallurg_objavil
_o_perehode_obladatela_Kubka_Stenli_Uilsona 

Похожие сообщения (21): 

• News.sportbox.ru, Москва, 21 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 21 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 21 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 21 мая 2024 

• ТАСС, Москва, 21 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 21 мая 2024 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 21 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 21 мая 2024 
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К заголовкам сообщений 

"Металлург" продлил контракт с Робином Прессом (Sport24.ru, Москва, 21 
мая 2024) 
"Металлург" объявил о продлении контракта с Робин Прессом. Новый срок 
соглашения со шведским защитником рассчитан на два года - до конца сезона-
2025/26.  
Пресс присоединился к "Металлургу" летом 2023 года. До этого 29-летний 
защитник играл за "Северсталь". В магнитогорской команде Робин стал 
ассистентом капитана, принял участие в 87 играх и набрал 56 (10+46) очков. В 
плей-офф Робин стал третьим бомбардиром, лучшим бомбардиром-защитником 
и лучшим ассистентом всего розыгрыша Кубка Гагарина.  
Всего в КХЛ на счету защитника 213 матчей и 125 (30+95) очков при среднем 
времени на площадке за игру в 19 минут и 59 секунд.  

https://sport24.ru/hockey/news-649351-metallurg-prodlil-kontrakt-s-robinom-pressom 
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучший снайпер сезона, прорыв Варюшкина и лидерские качества Бреуса. 
Символическая сборная сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 21 мая 2024) 
Официальный сайт МХЛ представляет серию материалов, посвященных 
символической сборной сезона 2023/2024 по версии комментатора КХЛ ТВ и 
эксперта MHL.KHL.ru Антона Васятина.  
Во втором материале - третий состав.  
Дмитрий Дагестанский, вратарь ("Чайка", 2004 год рождения )  
 РЧ: 29 игр, 15 побед, КН 1,83, 93,5% ОБ, 3 игры "на ноль"  
 ПО: 14 игр, 8 побед, КН 1,81, 94,4% ОБ, 1 игра "на ноль"  
Одним из самых стабильных вратарей сезона стал Дмитрий Дагестанский, 
представляющий "Чайку". При этом важно на старте регулярного чемпионата 
Дмитрий не был безоговорочно первым номером нижегородцев. Выиграть 
конкуренцию у Дениса Утенкова удалось только во второй половине регулярного 
чемпионата, так что к главным играм сезона вратарь подошел в статусе 
основного. На первом этапе сезона Дагестанский провел 29 матчей, выиграв 15 
из них, в том числе три раза сыграв "на ноль". Коэффициент надежности - 1,83 
(среди голкиперов, сыгравших хотя бы половину матчей регулярки, лучше 
значение только в активе Евгения Волохина). В плей-офф он сохранил свою 
стабильность и помог команде добраться до бронзовых медалей. Одной из 
самых ярких стала встреча с "Мамонтами Югры" во втором раунде плей-офф, 
когда Дагестанский отразил 51 бросок из 52.  
Карим Вафин, защитник ("Ладья", 2004 год рождения )  
 РЧ: 32 игры, 26 (7+19) очков, 1 победный гол, 33 заблокированных броска  
Сезон Карима Вафина можно охарактеризовать как прорывной. Всего в 32 играх 
за "Ладью" защитник заработал 26 очков, включая семь заброшенных шайб (они 
пришлись на семь разных матчей). По средней результативности Вафин стал 
одним из лучших игроков обороны в истории тольяттинской молодежки. Более 
высокие показатели только у хоккеистов, которые провели существенно меньше 
игр. Неоднократно защитник набирал минимум два очка за матч. В среднем в 
каждом матче Вафин блокировал броски и проводил силовые приемы, все это 
при более чем двух бросках за игру. По показателю полезности ("+25") он стал 
лучшим хоккеистом "Ладьи". Благодаря своей результативной игре и лидерским 
качествам защитник получил возможность сыграть за "Ладу" в КХЛ.  
Дмитрий Бреус, защитник ("Чайка", 2004 год рождения )  
 РЧ: 28 игр, 17 (7+10) очков, 1 победный гол, 17 заблокированных бросков  
 ПО: 12 игр, 8 (0+8) очков, 26 заблокированных бросков  
Дмитрий Бреус - один из нескольких игроков "Чайки", кто в сезоне 2023/2024 
выступал не только в МХЛ, но и за главную команду нижегородского клуба в КХЛ. 
При этом в МХЛ ему поначалу не удавалось отметиться результативными 
действиями. Более успешной получилась вторая половина сезона, когда 
защитник вернулся из расположения молодежной сборной Казахстана, выиграв 
чемпионат мира в дивизионе 1А. Почувствовав уверенность, он стабильно 
набирал очки, а впоследствии достойно смотрелся и в КХЛ, не стесняясь 
подключаться к атакам в "Торпедо". В плей-офф Кубка Харламова Бреус был 
ключевым атакующим защитником нижегородской команды и стал лучшим 
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ассистентом с восемью голевыми передачами. По средней результативности 
среди защитников Дмитрий был одним из самых заметных игроков на 
протяжении всего сезона МХЛ, который стал для него финальным на 
молодежном уровне.  
Илья Роговский, крайний нападающий ("Локо", 2004 год рождения )  
 РЧ: 48 игр, 58 (28+30) очка, 3 победных гола, 5 бросков за игру  
 ПИ: 19 игры, 9 (3+6) очков, 4,1 броска за игру  
Ярославская молодежка традиционно обладает заметными игроками 
практически по каждому возрасту. Илья Роговский является таковым среди 
игроков 2004 года. В своем четвертом сезоне на молодежном уровне Роговский 
занял четвертую строчку в списке бомбардиров регулярного чемпионата МХЛ (58 
очков). Долгое время он был претендентом на то, чтобы оказаться на вершине. 
В период с начала октября по середину декабря Роговский выдал 
феноменальную серию из 20 игр подряд с набранными очками. В регулярке он 
оформил шесть дублей, а в целом, обладая крайне опасным кистевым броском, 
угрожал воротам порядка пяти раз за матч. Его отличает универсальность, так 
как форвард появлялся как в роли крайнего, так и центрального (выиграв при 
этом более 55% вбрасываний). В плей-офф Роговский не был таким же 
стабильно доминирующим игроком по статистике, но действовал опасно в зоне 
атаки. В финальной серии на его счету гол и три передачи.  
Егор Варюшкин, центральный нападающий ( МХК "Спартак", 2004 год рождения)  
 РЧ: 46 игр, 51 (14+37) очко, 5 победных голов, 2,2 броска за игру  
 ПО: 6 игр, 7 (1+6) очков, 2,7 броска за игру  
Едва ли не главным прорывом системы красно-белых можно назвать Егора 
Варюшкина. В двух сезонах до этого он не был заметной фигурой в составе МХК 
"Спартак": провел много матчей, однако игровое время было минимальным. С 
доверием тренерского штаба и стабильном месте в центре топ-6 нападения, 
Варюшкин стал лидером москвичей. Он вел команду за собой, организовывая 
большое количество позиционных атак и был одним из лучших плеймейкеров 
команды для игры в большинстве. В 46 матчах регулярного чемпионата 
центрфорвард оформил 51 очко, 37 из которых - за голевые передачи. Каждый 
третий гол Варюшкина был победным. В плей-офф Кубка Харламова он 
подтвердил свой статус, вновь стал лучшим ассистентом команды, а в последней 
игре сезона против "СКА-1946" все четыре гола были организованы при его 
непосредственном участии. В течение сезона Варюшкин впервые в своей 
карьере сыграл в ВХЛ, КХЛ и за молодежную сборную России.  
Артем Иванов, крайний нападающий (МХК "Динамо -Москва ", 2003 год рождения 
)  
 РЧ: 52 игры, 58 (30+28) очков, 5 победных голов, 3,5 броска за игру  
 ПО: 5 игр, 5 (4+1) очков, 1 победный гол, 5 бросков за игру  
В истории МХЛ было немало хоккеистов, добравшихся до отметки 30 
заброшенных шайб, но в регулярном чемпионате 2023/2024 Артем Иваном стал 
единственным таким игроком. Нападающий московского "Динамо" в регулярке 
забил 34 гола, шесть из которых принесли его команде победы. Помимо этого, 
Иванов до последнего месяца первого этапа сезона боролся за звание лучшего 
бомбардира Лиги, всего шесть очков уступив Ивану Волгину. В двух матчах 
регулярного чемпионата форвард набрал по пять баллов, включая 3+2 (его 
единственный в карьере хет-трик) в игре с "АКМ-Юниор" в середине января. В 
целом регулярный чемпионат получилось провести стабильно, так что 
нахождение Иванова на вершине списков снайперов и бомбардиров бело-
голубых не должно удивлять. В последнем сезоне на уровне МХЛ нападающий 



 

 

"Динамо" в полной мере продемонстрировал свои снайперские качества. Теперь 
важно перенести все это во взрослый хоккей.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051473/ 
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Символическая сборная сезона 2023/2024. Четвертая пятерка (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Официальный сайт ЖХЛ представляет серию материалов, посвященных 
символической сборной сезона 2023/2024 по версии комментатора КХЛ ТВ и 
эксперта WHL.KHL.ru Антона Васятина. В очередном материале - четвертая 
пятерка.  
Ангелина Махмутова, защитник ("Агидель")  
РЧ: 42 игры, 17 (9+8) очков, полезность "+40", 3 победных гола  
ПО: 7 игр, 2 (0+2) очка, полезность "+9"  
Ангелина Махмутова из уфимской "Агидели" провела сезон 2023/2024 с 
привычным уровнем стабильности, при этом забросив значительно больше 
шайб, нежели ранее. До этого по карьере личным максимумом был один гол за 
сезон. Теперь только в регулярном чемпионате Махмутова отличилась 9 раз. Ее 
дебютный в сезоне гол пришелся на один из первых матчей против "Динамо-
Невы" и сразу стал победным - это был великолепный дальний бросок в 
большинстве. Впоследствии защитник забила еще в шести других матчах, самым 
ярким из которых была октябрьская встреча с "7.62"в Уфе. В тот вечер 
Махмутова впервые в карьере набрала 4 очка, включая хет-трик, оформленный 
в большинстве (все голы забиты из слота). По количеству голов (9) она стала 
пятым защитником регулярного чемпионата, так же как и по полезности (+40). В 
среднем почти в каждой игре защитник "Агидели" блокировала броски.  
Марина Лазарева, защитник ("Белые Медведицы")  
РЧ: 39 игр, 13 (4+9) очков, 1 победный гол  
ПО: 3 игры, 1 (0+1) очко  
Марина Лазарева, представляющая команду "Белые Медведицы", стала 
лидером регулярного чемпионата по количеству заблокированных бросков, 
причем с отрывом. Всего за 39 игр она не позволила довести шайбу до 
челябинских ворот 125 раз. На ее счету также 13 очков, включая 4 гола. 3 из них 
были забиты при игре с численным преимуществом, причем строго в играх с 
лидерами чемпионата - "Агиделью" и "Динамо-Невой". Гол в матче в Санкт-
Петербурге стал победным и в целом получился шедевральным - это был 
полноценный голевой проход через всю площадку. С показателем полезности "0" 
Лазарева стала одним из лучших игроков команды в регулярном чемпионате, и 
это весьма неплохо с учетом того, что "Белые Медведицы" пропустили голов 
существенно больше, чем забили. В среднем защитник бросала в створ ворот не 
менее 2 раз за матч, а также совершила порядка 30 отборов и перехватов.  
Илона Маркова, крайний нападающий ("Агидель")  
РЧ: 42 игры, 40 (14+26) очков, полезность "+25", 1 победный гол  
ПО: 7 игр, 10 (5+5) очков, полезность "+9"  
В число лучших игроков как своей команды, так и чемпионата в целом вошла 
Илона Маркова. В "Агидели" она стала четвертым бомбардиром "регулярки" со 
средним показателем практически одно очко за игру - 40 в 42 встречах. Но, как 
ни странно, вероятно, лучший отрезок сезона пришелся на плей-офф. 
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Практически в каждой кубковой игре Маркова набирала очки и забивала. В серии 
против СКСО форвард заработала 2+5 в 3 матчах, после чего отличилась в трех 
матчах с "Динамо-Невой". Ей удалось продемонстрировать как голевое чутье, так 
и впечатляющий бросок - Илона забивала даже в не самых очевидных для 
броска позициях. Несмотря на итоговое поражение в полуфинале, нельзя не 
отметить вклад именно Марковой в серьезную борьбу за выход в финал. В плей-
офф она стала четвертым снайпером, хотя уфимская команда провела 
значительно меньше игр, чем финалисты.  
Елена Зарипова, центральный нападающий ("Торпедо")  
РЧ: 34 игры, 45 (14+31) очков, полезность "+36", 4 победных гола  
ПО: 4 игры, 1 (0+1) очко  
Позицию центрфорварда занимает Елена Зарипова, ставшая важным 
элементом в игре одной из самых ярких троек нападения последних лет. Именно 
она часто "связывала" Шкалеву и Фаляхову, вошедших в топ-3 бомбардиров 
регулярного чемпионата. Среди центральных нападающих игрок "Торпедо" 
стала пятой по результативности в регулярном чемпионате - на счету Зариповой 
45 очков после всего-навсего 34 встреч. Очевидно, были все шансы оказаться 
выше в этом списке, однако помешала травма. Зато по средней 
результативности (1,32 очка за игру) удалось уверенно войти в десятку лучших 
игроков всей ЖХЛ. Елена Зарипова также уверенно держала планку по игре на 
вбрасываниях, взяв свыше 50% "точек" как в регулярном чемпионате, так и в 
плей-офф. При ее участии было организовано множество не только значимых, 
но и красивых голов - в том числе лучший в сезоне 2023/2024 по мнению Лиги .  
Александра Нестерова, крайний нападающий ("Торнадо")  
РЧ: 42 игры, 44 (20+24) очка, полезность "+6", 3 победных гола  
ПО: 2 игры, 0 очков  
Будучи одним из самых талантливых форвардов страны, Александра Нестерова 
уже несколько лет назад серьезно заявила о себе в ЖХЛ. Теперь же она 
постепенно становится настоящей звездой своей команды и одним из лидеров 
всей Лиги. В чемпионате 2023/2034 Нестерова отметилась 44 очками, стабильно 
как забивая (20 голов), так и раздавая голевые передачи (24). 3 заброшенные 
шайбы стали победными. В среднем на ее счету более 4 бросков по воротам за 
матч, а реализация составила порядка 11%. Несколько раз нападающий 
"Торнадо" набирала минимум 2 очка за матч, в том числе в двух встречах с 
"Бирюсой" и в одном из матчей против "Динамо-Невы". Для нее не проблема как 
поддержать атаку, так и сыграть нестандартно, взяв все в свои руки и обыграть 
сразу нескольких соперников.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1047749/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Плохо всему российскому хоккею". Каменский - о запрете привозить 
Кубок Стэнли в Россию (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Вице-президент Континентальной хоккейной лиги Валерий Каменский 
высказался о том, что Кубок Стэнли вновь не разрешили привезти в Россию. 
Ранее заместитель комиссионера НХЛ Билл Дэйли заявил, что лига, как и в 
течение предыдущих двух лет, запретит въезд Кубка Стэнли на территорию 
России в случае выигрыша трофея российскими игроками. 

https://whl.khl.ru/news/20046/1047749/


 

 

"Это уже не новость. Это уже давно, по-моему, то, что запретила. Ожидаемая 
новость. Плохо это, естественно, для ребят, которые бьются, отдаются, хотят 
привезти кубок детям, родным, близким, и всему российскому хоккею плохо. Это 
популярность, и ребята завоевывают его в честной борьбе". 

https://www.championat.com/hockey/news-5559938-ploho-vsemu-rossijskomu-
hokkeyu-kamenskij-o-zaprete-privozit-kubok-stenli-v-rossiyu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Третий год подряд НХЛ запрещает игрокам отвозить Кубок Стэнли в 
Россию (RT (russian.rt.com), Москва, 21 мая 2024) 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) запретит ввоз Кубка Стэнли на территорию 
России в случае выигрыша трофея российскими игроками. 
 "В наши нынешние намерения это никак не входит", - цитирует комиссара НХЛ 
Билла Дэйли ТАСС. 
Таким образом, лига третий год подряд запрещает игрокам отвозить Кубок 
Стэнли в Россию. 
Сегодня определились полуфинальные пары: "Эдмонтон Ойлерз" - "Даллас 
Старз" и "Флорида Пантерз" - "Нью-Йорк Рейнджерс". На турнире принимают 
участие шесть россиян из трех команд. 
Ранее сообщалось, что Матвей Мичков расторгнет контракт со СКА и продолжит 
карьеру в "Филадельфии". 

https://russian.rt.com/sport/news/1317480-nhl-kubok-stenli-rossiya 

К заголовкам сообщений 

"Рейнджерс" по силам победить "Флориду" в финале Восточной 
конференции НХЛ" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Бывший тренер сборной России Владимир Плющев поделился ожиданиями от 

финальной серии плей‑офф Восточной конференции НХЛ, в которой "Нью‑Йорк 

Рейнджерс" сыграет с "Флоридой". 
Первый матч серии состоится 23 мая. За "Рейнджерс" выступают вратарь Игорь 
Шестеркин и нападающий Артемий Панарин, игроками "Пантерз" являются 
голкипер Сергей Бобровский, защитник Дмитрий Куликов и нападающий 
Владимир Тарасенко. 
 - Финал - это всегда очень яркое событие. В нем играют команды, которые с 
большой буквы заявили о себе на протяжении сезона. Будем ждать хорошего 
зрелища. Ну и пожелаем удачи нашим ребятам, которые будут участвовать в 
этом сражении. 
"Рейнджерс" достаточно хорошо выступает в этом сезоне. Особенно в концовке. 
Ребята выглядели достаточно мобильно, агрессивно. Думаю, им вполне по 
силам решить свою задачу в этой паре. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060622_Rejndzhers_po_silam_pobedit_
Floridu_v_finale_Vostochnoj_konferencii_NKhL__Plushhev 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5559938-ploho-vsemu-rossijskomu-hokkeyu-kamenskij-o-zaprete-privozit-kubok-stenli-v-rossiyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5559938-ploho-vsemu-rossijskomu-hokkeyu-kamenskij-o-zaprete-privozit-kubok-stenli-v-rossiyu.html
https://www.sports.ru/hockey/1116085921-kamenskij-o-tom-chto-kubok-stenli-ne-privezut-v-rossiyu-vsemu-rossijsk.html
https://russian.rt.com/sport/news/1317480-nhl-kubok-stenli-rossiya
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060622_Rejndzhers_po_silam_pobedit_Floridu_v_finale_Vostochnoj_konferencii_NKhL__Plushhev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060622_Rejndzhers_po_silam_pobedit_Floridu_v_finale_Vostochnoj_konferencii_NKhL__Plushhev
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2060622_Rejndzhers_po_silam_pobedit_Floridu_v_finale_Vostochnoj_konferencii_NKhL__Plushhev


 

 

"У Ротенберга личные проблемы с ним". Переезд в НХЛ - единственный 
вариант для Мичкова (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
У молодой российской звезды не остается других путей. Насколько реален его 
досрочный отъезд в "Филадельфию" и нужен ли он "Флайерз"? 
В последние дни набирает обороты новая сага с Матвеем Мичковым. Кажется, 
между СКА и "Филадельфией" действительно проходит активная беседа, чтобы 
19-летний нападающий присоединился к "летчикам" уже в ближайшее время! На 
это намекает даже сам Роман Ротенберг. 
Что же стоит за этим? Насколько реален скорый переезд Мичкова в НХЛ? Нужно 
ли ему это делать? Давайте разберемся. 
СКА и "Филадельфия" договариваются? 
Прежде всего стоит напомнить, почему переговоры могут проходить очень 
непросто. Основная причина заключается, конечно, в долгосрочном контракте, 
который Матвей подписал с санкт-петербургской командой еще в конце 2020 
года. По этому соглашению форвард должен играть в СКА до конца сезона-
2025/2026 - то есть еще два года. 
Можно, конечно, поступить так же, как ЦСКА в ситуации с Иваном Федотовым. 
Нет, не оставить игрока в России, а просто расторгнуть контракт и отпустить 
хоккеиста. Тем не менее очевидно, что СКА не пойдет на такой шаг. Все-таки 
Мичков - одна из главных звезд российского хоккея. Кто будет добровольно 
отпускать такого игрока, еще и бесплатно? 
Конечно же, никто. Тем более не СКА. 
Если же разрывать контракт со стороны игрока, то ему придется выплатить 
большую неустойку. В одном из отечественных СМИ видел информацию о 37 
млн рублей. Честно скажу: не знаю, насколько это приближено к реальности, но 
если на самом деле фигурируют примерно такие числа, то сумма для 19-летнего 
хоккеиста просто неподъемная. 
Получается, в дело должна вступить "Филадельфия", которой придется 
договориться с санкт-петербургским клубом о досрочном расторжении 
контракта. И тут все сведется к тому, действительно ли СКА готов отпустить 
Мичкова и действительно ли "летчики" готовы вложиться в этот переход. Вряд 
ли удастся договориться о прямой аренде в НХЛ, тем более мелькают новости 
именно о расторжении контракта с сохранением прав на игрока в КХЛ. Так что 
сумма сделки наверняка будет немаленькой. 
Как в Северной Америке реагируют на сагу с Мичковым? 
Журналисты в Северной Америке начали активно обсуждать возникшие слухи. 
Пока что обозреватели стараются не бежать впереди паровоза, но в целом 
восторженно и с предвкушением ожидают приезда Матвея. 
Журналист The Athletic Кевин Курц назвал нюансы возможных переговоров 
"Филадельфии" со СКА. 
"Флайерз" пока мало что знают об этом слухе о Мичкове, и у меня сложилось 
впечатление, что они тоже пытаются выяснить, достоверен ли он. 
Следует иметь в виду: технически "Филадельфия" не может просто выписать 
СКА чек на крупную сумму. Деньги за выкуп должен будет заплатить сам Мичков. 
Единственное, что могут сделать "Флайерз", - это предложить ему контракт 
новичка в НХЛ, который, конечно, может стоить очень дорого", - написал Курц в 
своей соцсети. 
Журналист НХЛ Энтони Ди Марко подтвердил информацию Курца о том, что 
фронт-офис "Филадельфии" пока что располагают небольшим количеством 
сведений о ситуации с российским нападающим. 



 

 

"На данный момент руководство "Флайерз" не в курсе ситуации с Мичковым. Но 
если слух верен, следующим шагом будет заключение контракта на его переезд 
в Северную Америку. 
Насколько я понимаю, сейчас между Мичковым и его агентом и СКА идут 
переговоры, в центре них находится размер компенсации, которую команда 
получит в случае расторжения контракта. Если они сойдутся в деньгах, то Мичков 
окажется в Северной Америке раньше, чем ожидалось. "Филадельфия" не будет 
принимать непосредственного участия в переговорах о выкупе контракта со 
СКА", - написал Ди Марко. 
Известный журналист из Филадельфии Чарли О'Коннор считает, что у Мичкова 
не сложились отношения с главным тренером СКА. 
"Меньше всего в "Филадельфии" хотят, чтобы люди, связанные с Россией, 
испортили ситуацию, чувствуя, что "Флайерз" играют здесь "мускулами". 
Я действительно думаю, что весь этот поток новостей о Мичкове делает шум 
вокруг интервью Бриера (генеральный менеджер "Флайерз". - Прим. 
"Чемпионата") на прошлой неделе еще более забавным. Некоторые люди 
совершенно упустили суть. Переговоры послужили скорее посланием для 
российской стороны "мы не пытаемся его украсть", нежели озабоченностью 
законами. 
На самом деле кажется, что у Ротенберга есть личные проблемы с Мичковым. Я 
беспокоюсь, что у него есть веская причина не любить Матвея. Но со стороны 
это выглядит довольно иррациональной предвзятостью", - написал О'Коннор. 
Журналистка Хейли Тейлор Симон обратилась к болельщикам "Филадельфии". 
Фанаты "Флайерз", как бы ни была интересна возможность приезда Мичкова в 
"Филадельфию" в предстоящем сезоне, помните, что реальных ответов пока нет. 
Пока это не подтверждено Бриером, самим Мичковым или его агентом, это всего 
лишь "шанс", - написала Симон. 
Обозреватель RMNB Крис Серулло напомнил, что досрочное расторжение 
контрактов с целью переезда в НХЛ не редкость для КХЛ. 
"Российские проспекты в НХЛ, чьи контракты в КХЛ досрочно расторгались, не 
являются чем-то необычным. "Вашингтон" извлек выгоду из того же хода с 
Иваном Мирошниченко чуть больше года назад. 
Сезон Мичкова начался не так, как он планировал: до того, как его отдали в 
аренду в "Сочи", Матвей сыграл лишь в одном из первых четырех матчей 
чемпионата за СКА. Необходимость в аренде возникла после того, как подросток 
быстро впал в немилость главного тренера СКА Романа Ротенберга. 
Однако Ротенберг изменил свою позицию теперь, когда, по слухам, Мичков 
может уехать из России. Главный тренер СКА отказался подтвердить эту 
информацию и, по всей видимости, потребовал, чтобы "Филадельфия" 
задействовала Мичкова в матчах НХЛ и поставила в первое звено, иначе он 
сделает все возможное, чтобы вернуть Матвея в КХЛ", - написал Серулло. 
Нужно ли Мичкову уезжать? 
Несмотря на разговоры о необходимости разных законов-запретов на отъезд 
молодых российских хоккеистов за границу, сейчас у Мичкова, кажется, и не 
остается других вариантов. Давайте еще раз посмотрим на всю ситуацию. 
Нападающий прошлый сезон начал в СКА, но быстро покинул клуб, почти не 
получив игрового времени и уйдя в аренду в "Сочи". Странно, что Матвея так 
долго держали в команде, прошли с ним всю предсезонку, но за четыре матча 
разочаровались в игроке и решили отдать команде, ставящей совершенно иные 
цели. 
Молодой форвард не разочаровал. Мичков набрал 41 (19+22) очко в 48 матчах 
сезона и в целом смотрелся хорошо, брал на себя лидерские обязанности. В 



 

 

очной встрече со СКА даже записал в свой актив 1+2. Но "Сочи" боролся не за 
кубок, а за попадание в плей-офф - и даже этой цели достичь не вышло. 
После такого сезона Мичков, очевидно, уже не может оставаться не в топ-клубе. 
Ему пора выходить на новый уровень, примерить на себя роль лидера топовой 
команды, почувствовать ответственность и вкус борьбы за высокие цели - при 
должном уровне доверия. 
Будут ли ему доверять в СКА? Даже если не брать в расчеты слухи о натянутых 
взаимоотношениях с главным тренером санкт-петербургской команды, которые 
проверить мы не сможем, слабо представляется, что в клубе он получит 
возможность развиваться. 
Большая проблема СКА заключается в том, что санкт-петербуржцы плохо 
переваривают то количество игроков, которое собирают в системе, и почти все 
хоккеисты практически лишены права на ошибку (Никиту Серебрякова, который 
слабо начал в клубе, но тащил в плей-офф, не "пинал" только ленивый; 
выменянного у того же "Сочи" Борну Рендулича быстро отправили в запас). На 
смену тем, кто не оправдал ожиданий сразу же, всегда готовы прийти другие 
люди. 
В такой ситуации качественно развиваться как минимум такому перспективному 
игроку, как Мичков, которому нужно время и доверие, не выйдет. 
Про ситуации с Маратом Хуснутдиновым и Иваном Демидовым даже вспоминать 
не будем. 
Иными словами, в СКА Мичкову вряд ли удастся остаться. Возможно, он и сам 
не особо хочет (вспомним его появление на недавней тренировке в футболке с 
символикой "Филадельфии" и заявления относительно желания играть в НХЛ). В 
команду попроще отправлять его будет уже глупо - форвард готов к новым 
вызовам. Да и в другой российский топ-клуб дорога закрыта по понятным 
причинам - кто ж будет отдавать конкурентам звезду? 
Вот и выходит, что для Матвея переезд в НХЛ сейчас остается лучшим 
решением. Особенно с учетом того, что он сам говорил о желании как можно 
скорее переехать в Национальную хоккейную лигу. Вернуться в КХЛ он и так 
всегда сможет. 
Да и в "Филадельфии" у него на самом деле хорошие перспективы. Там на него 
точно будут рассчитывать - в клубе понимают, что это будущая звезда и, 
вероятно, лицо франшизы. "Летчики" точно доверятся ему. Сомневаться в этом 
не приходится: в клубе верят, например, в 28-летнего Ивана Федотова, которому 
дали двухлетний контракт с хорошей зарплатой, хотя он провалил сезон в КХЛ и 
слабо начал в НХЛ. Почему они не должны довериться потенциальной 
суперзвезде? 
Нужно понимать, что сейчас в "Филадельфии" проходит перестройка. Мичков 
может вырасти вместе с командой, от которой не ждут побед здесь и сейчас, и 
стать ее лидером. Хоть сейчас цель "Флайерз" - борьба за плей-офф, это все 
равно совершенно другой уровень, нежели в КХЛ, - более высокий. Но с 
ожиданиями пониже. Есть пространство для ошибок, которые молодой хоккеист 
неизбежно будет совершать в процессе взросления и адаптации. Это то, что ему 
нужно и чего он не сможет получить в КХЛ. 
Кроме того, у "Флайерз" классный открытый тренер. Джон Торторелла известен 
своим взрывным нравом, но он умеет работать с молодежью. Да, учитывая 
непростой характер Матвея, они легко могут не сойтись. Однако если Мичков и 
Торторелла смогут понять друг друга и настроиться на общую волну, это будет 
лучший расклад из возможных для всех сторон. 
Ну и не забываем, что в составе "летчиков" есть россиянин Иван Федотов и 
белорус Дмитрий Колосов. Так что Матвей точно не останется в одиночестве, а 



 

 

процесс адаптации скрасится благодаря людям, только-только поигравшим 
вместе с ним в КХЛ. 
Сейчас переход в "Филадельфию" станет для Мичкова лучшим решением. Там 
он получит то, чего ему не могут дать в СКА. А у нас появится еще одна звездочка 
в НХЛ, которую мы будем активно поддерживать. Главное, чтобы не сорвалось!  

https://www.championat.com/hockey/article-5559522-matvej-michkov-mozhet-
pokinut-ska-i-pereehat-v-nhl-peregovory-s-filadelfiej-otnosheniya-s-romanom-
rotenbergom-reakciya.html 

К заголовкам сообщений 

"Каролина" пытается подписать контракт с Никишиным из СКА (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Президент и генеральный менеджер "Каролины" Дон Уодделл заявил, что клуб 
намерен договориться о контракте с защитником СКА Александром Никишиным. 
В третьем раунде драфта НХЛ-2020 "Харрикейнз" выбрал россиянина под общим 
69-м номером. 
"Работа все еще идет. Мы потратили на этого игрока больше времени, пытаясь 
вытащить его из России, чем кто-либо другой. Н адеемся, что в течение 
следующих трех-четырех недель, перед драфтом, у нас будет хорошее 
представление о том, придет он или нет. Мы, вероятно, подпишем с ним 
контракт, а захочет ли он там оставаться или нет - это нам еще предстоит 
узнать", - цитирует Уодделла пресс-служба НХЛ.  
Никишин выступает за СКА с 2022 года. В регулярном чемпионате КХЛ сезона-
2023/24 22-летний защитник сыграл 67 матчей за клуб из Санкт-Петербурга и 
набрал 56 (17+39) очков. В плей-офф на его счету 4 гола и 4 результативные 
передачи в 16 встречах. Никишин стал самым результативным защитником 
прошедшего сезона в КХЛ. 
Ранее "Каролина" вылетела в 1/4 финала плей-офф, проиграв "Рейнджерс" в 
серии со счетом 2-4. За команду играют четверо россиян: Петр Кочетков, Евгений 
Кузнецов, Дмитрий Орлов и Андрей Свечников.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/karolina-pytaetsya-podpisat-kontrakt-
s-nikishinym-iz-ska-2213679/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Андрей Назаров подвел итог выступления сборной Казахстана на 
чемпионате мира (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной Казахстана Андрей Назаров оценил 
выступление казахстанской команды на чемпионате мира - 2024. Напомним, 
сборная сохранила прописку в элитном дивизионе первенства. 
"Конечно, чемпионат мира без сборной России расстраивает, но даже в такой 
ситуации есть повод для радости и позитива. Благодаря в том числе усилиям 
игроков из КХЛ сборная Казахстана, с которой я долгое время успешно работал, 
осталась в элите чемпионата мира. Казахстан и Россия - близкие страны, у нас 
большая дружба и давнее уважение среди наших народов. Разумеется, мы все 
переживали за казахстанскую сборную. Считаю, что это большой успех, что наши 
казахстанские друзья остались в элите чемпионатов мира, они это, безусловно, 
заслужили", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5559452-andrej-nazarov-podvyol-itog-
vystupleniya-sbornoj-kazahstana-na-chempionate-mira.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 21 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 21 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Sports.kz, Караганда, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"За весь чемпионат не было должной командной игры". Сергей Шавернев 
подвел итоги выступления сборной Казахстана на ЧМ-2024 (Sports.kz, 
Караганда, 21 мая 2024) 
Сборная Казахстана провела свой заключительный матч на чемпионате мира-
2024 в Чехии. За семь проведенных игр подопечные Галыма Мамбеталиева пять 
раз уступили и одержали две победы - над Францией и Польшей, что позволило 
национальной команде сохранить место в элитном дивизионе.  
Корреспондент республиканского интернет-портала Sports.kz связался с 
бывшим государственным тренером РК по хоккею с шайбой Сергеем 
Шаверневым, чтобы подвести с ним итоги выступления сборной Казахстана на 
мировом первенстве. 
 - Сергей Викторович, что думаете о вчерашней победе Казахстана над сборной 
Польши?  
 - Хорошая победа. Пропустили первыми и весь матч держал в напряжении. Это 
был важный матч для сохранения места в элите, потому что в случае неудачи 
пришлось бы скрестись обратно. Рад, что удалось победить. 
 - Вчера отличились обладатели Кубка Гагарина Никита Михайлис и Валерий 
Орехов. Как оцениваете их игру на ЧМ?  
 - Уровень игроков КХЛ сказался на результате матча с Польшей. Если бы их 
уровень не подтвердился бы, то можно было бы говорить о том, зачем нам КХЛ 
и тому подобное. На КХЛовцев надеялись, и они внесли свою лепту в 
выполнении задачи по сохранения места в элите. 
 - Можете ли выделить кого-то из казахстанских игроков в лучшую сторону?  
 - Особо и выделить некого. Большую нагрузку получила вратарская линия 
Казахстана - практически по 40 бросков в свои ворота от топовых сборных. 
Андрей Шутов и Никита Бояркин выполнили большую работу и отметить могу 
только их. 
 - Кто не оправдал ожиданий? От кого ожидали большего?  
 - Хотел увидеть более яркую игру от Дмитрия Бреуса. Молодой парень с 
хорошими данными, перспективный. Но, к сожалению, у него не получилось ярко 
проявить себя. 
 - Подопечные Галыма Мамбеталиева потерпели ряд разгромных поражений от 
словаков, немцев и американцев. На данный момент, слишком большая разница 
в уровне команд?  
 - Эти сборные показали, что просто выше уровнем. Они продемонстрировали 
хорошее катание, дорожили шайбой - не было небрежных отбросов, играли 
очень жестко и дисциплинированно в обороне, у них надежная вратарская линия. 
Эти все показатели складываются в класс команды. Они были недосягаемы для 
Казахстана. Можно было рассчитывать на чудо, на их грубые ошибки. Для 
победы над ними нужны четкие командные действия, но этого, к сожаленью, не 
было.  
 - В каждом из семи матчей мирового первенства Казахстан пропускал первым. 
С чем это связано, на Ваш взгляд?  
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 - Возможно, недонастрой. Хочу отметить, что и у "Барыса" в этом сезоне было 
много игр, когда пропускали первыми. В матчах с французами и поляками, это 
пошло где-то на пользу. Эти команды нам были по уровню - Казахстан 
увеличивал скорости, добавлял в активности и добивался победы. Нам где-то 
повезло, что первый матч на ЧМ был с французами. Потому что по ходу турнира 
они заметно прибавили. Подготовка к чемпионату миру в играх с Россией и 
Беларусью сказалась на результате матча с Францией.  
 - Как, в целом, оцениваете выступление сборной на ЧМ-2024?  
 - Самое печальное, что за весь чемпионат не было должной командной игры. 
Как, например, играет первое звено американцев и словаков, как полностью 
играет сборная Швеции. Такой игры у нас не было. А так остались в элите, есть 
определенная работа. Сейчас нужно отблагодарить ребят, потому что все-таки 
минимальную задачу они выполнили. Куда нам до плей-офф? Хотя обыгрывай 
Латвию и можно было бы бороться за четверку. 
 - Что думаете о перспективах Галыма Мамбеталиева у руля сборной?  
 - Мамбеталиев сделал все, что можно. Требования в сборной команде - они 
стандартные. Другое дело, какие-то эмоциональные слова, подбадривания тоже 
многое решают. Нужно каждому игроку уделять внимание. Если он это делает, 
это идет на пользу команде. Задача сборной выполнена, а его заменить особо 
некем. Совсем скоро отборочный олимпийский турнир. Нужно уже сейчас 
готовить сборников, выбивать им какие-то преференсы, озвучить задачу.  

https://www.sports.kz/news/zaves-chempionat-nebyilo-doljnoy-komandnoy-igryi-
sergey-shavernev-podvel-itogi-vyistupleniya-sbornoy-kazahstana-nachm-2024 

К заголовкам сообщений 

Что творится на ЧМ, откуда выгнали Россию? Казахстан спасся от позора, 
финны могут пролететь мимо плей-офф (Sport24.ru, Москва, 21 мая 2024) 
Расклады на финише группового этапа чемпионата мира.  
На чемпионате мира в Чехии гремят аншлаги, первые 42 игры турнира посетило 
более полумиллиона человек. И это еще не закончился групповой этап! Его 
развязка как раз во вторник, 21 мая. Однако для кого-то она уже наступила. 
Рассказываем о главных интригах последнего тура в группе и раскладах на плей-
офф.  
В отсутствие сборной России на мировом первенстве, которая третий год назад 
отстранена из-за политической ситуации, российские болельщики пристально 
следят за командой Казахстана. Последние четыре года казахи выступают в 
элите, и продолжат там играть. В матче за выживание они одержали волевую 
победу над Польшей (3:1). Результат для Казахстана сделали лидеры команды 
- обладатели Кубка Гагарина в составе "Металлурга" Никита Михайлис (сравнял 
счет) и Валерий Орехов (забил победный гол), а также капитан сборной Роман 
Старченко.  
Матч с поляками, которые впервые за 22 года попали на ЧМ, чуть ли не 
единственное, чем может гордиться сборная Казахстана на этом турнире. 
Команда Галыма Мамбеталиева одержала только две победы в семи матчах, 
разница по заброшенным и пропущенным шайбам 12:31. Так много в Чехии 
больше никто не пропускал. Серьезно подпортила статистику игра с США, 
которая завершилась победой американцев 10:1. Это, кстати, не худший 
результат в истории - 14 лет назад в матче с тем же соперником на чемпионате 
мира в Кельне был зафиксирован счет 0:10.  
Место в элите не удалось сохранить не только Польше, но и Великобритании. 
Сегодня у британцев матч с Австрией, пока же 0 очков и всего же восемь 

https://www.sports.kz/news/zaves-chempionat-nebyilo-doljnoy-komandnoy-igryi-sergey-shavernev-podvel-itogi-vyistupleniya-sbornoy-kazahstana-nachm-2024
https://www.sports.kz/news/zaves-chempionat-nebyilo-doljnoy-komandnoy-igryi-sergey-shavernev-podvel-itogi-vyistupleniya-sbornoy-kazahstana-nachm-2024


 

 

заброшенных шайб. Даже победа не поможет уйти с последнего места. 
Австрийцы - главное открытие турнира. Они могут выйти в плей-офф и оставить 
за бортом сборную Финляндии. Собственно, это и есть главная интрига 
последнего дня группового этапа.  
Перед последним матчем финны идут четвертыми (10 очков), но они уступают 
австрийцам (7 очков) по результату личной встречи. Если они сегодня проиграют 
в основное время швейцарцам (что возможно), а Австрия выиграет у 
Великобритании (почти наверняка), то останутся без плей-офф. Швейцария же с 
третьего места в группе никуда уйти не может.  
Победитель группы A определится в матче Канада - Чехия, хозяева нужна 
победа в основное время, чтобы стать первыми. В другой группе с первым 
местом все ясно - шведов уже никто не догонит, они мощнее всех провели 
групповой этап и являются фаворитами на золото. Правда, для "Тре Крунур" это 
обычное дело: успешное выступление в группе, а затем провал в плей-офф. 
Посмотрим, как будет в этот раз. США и Германия также себе обеспечили место 
в плей-офф. Вероятнее, там будет и Словакия. Хотя есть шанс, что Латвия ее и 
потеснит. Команде Харийса Витолиньша нужно обыгрывать США (обязательно в 
основное время) и рассчитывать на "чистое" поражение словаков от шведов. 
Тогда латыши обгонят словаков за счет победы в личной встрече и попадут в 
плей-офф.  

https://sport24.ru/hockey/article-649251-chto-tvoritsya-na-chm-otkuda-vygnali-
rossiyu-kazakhstan-spassya-ot-pozora-finny-mogut-proletet-mimo-pley-off 

К заголовкам сообщений 

"Не могу сказать, что уровень снизился". Юрзинов-младший - об играх 
чемпионата мира (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Бывший главный тренер клубов КХЛ Владимир Юрзинов-младший рассказал об 
играх чемпионата мира - 2024, проходящего в Чехии. 
"Не могу сказать, что уровень снизился, тут надо смотреть с плей-офф. Там игры 
будут поинтереснее и можно будет давать оценку. Игры на выбывание будут 
отличаться от группового этапа. Эти матчи, в принципе, никогда интереса 
особого не вызывали. Хороший уровень хоккея начнется с четвертьфиналов. В 
группах все решают свои задачи: кому не вылететь, кому место в четверке 
сохранить, кому более высокое место занять". 

https://www.championat.com/hockey/news-5559634-ne-mogu-skazat-chto-uroven-
snizilsya-yurzinov-mladshij-ob-igrah-chempionata-mira.html 

К заголовкам сообщений 

Определились четвертьфинальные пары чемпионата мира по хоккею (Р-
Спорт, Москва, 21 мая 2024) 
Стали известны все четвертьфинальные пары чемпионата мира по хоккею, 
который проходит в Чехии.  
По итогам группового этапа сборная Канады заняла первое место в группе А и в 
четвертьфинале встретится с командой Словакии. Ставшие первыми в группе В 
шведы в первом раунде плей-офф сыграют против команды Финляндии.  
В остальных парах 1/4 финала встретятся сборные Швейцарии и Германии, а 
также команды Чехии и США. Четвертьфинальные встречи пройдут 23 мая в 
Праге и Остраве.  
Сборные России и Белоруссии отстранены от международных соревнований 
решением Международной федерации хоккея (IIHF) из-за ситуации на Украине.  

https://sport24.ru/hockey/article-649251-chto-tvoritsya-na-chm-otkuda-vygnali-rossiyu-kazakhstan-spassya-ot-pozora-finny-mogut-proletet-mimo-pley-off
https://sport24.ru/hockey/article-649251-chto-tvoritsya-na-chm-otkuda-vygnali-rossiyu-kazakhstan-spassya-ot-pozora-finny-mogut-proletet-mimo-pley-off
https://www.championat.com/hockey/news-5559634-ne-mogu-skazat-chto-uroven-snizilsya-yurzinov-mladshij-ob-igrah-chempionata-mira.html
https://www.championat.com/hockey/news-5559634-ne-mogu-skazat-chto-uroven-snizilsya-yurzinov-mladshij-ob-igrah-chempionata-mira.html


 

 

https://rsport.ria.ru/20240521/khokkey-1947545627.html 

Похожие сообщения (17): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 21 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 21 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 21 мая 2024 

• Sports.kz, Караганда, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборище дилетантов. На Западе в шоке от уровня ЧМ без России 
(News.sportbox.ru, Москва, 21 мая 2024) 
Хоккейные эксперты не понимают, зачем нужны бессмысленные матчи с 
карликовыми сборными. 
Организаторы чемпионата мира-2024 в Праге и Остраве уверены, что смогут 
побить рекорд посещаемости, который также был установлен в Чехии в 2015 
году. Тем более что на этот турнир продавать билеты проще, чем в последние 
несколько лет, ведь многие звезды НХЛ присоединились к своим сборным. 
С одной стороны, наличие больших мастеров из сильнейшей лиги мира 
повышает престиж чемпионата и привлекает к нему интерес болельщиков. С 
другой, топ-сборным не нравится участвовать в бессмысленных матчах против 
явных аутсайдеров. 
Тренировка вместо игры 
Фанаты традиционно поддерживают более слабые команды, способные 
преподнести сюрприз. В этом году нейтральным болельщикам полюбилась 
сборная Австрии, которая сначала в третьем периоде отправила пять 
безответных шайб в ворота Канады, а затем неожиданно обыграла Финляндию 
в основное время. Однако сказка австрийцев - приятное исключение из правил. 
В основном аутсайдеры полностью оправдывают свой статус и получают целую 
авоську шайб. 
Победы по расписанию или бессмысленные встречи никому не нравятся. Зачем 
болельщикам смотреть матч, результат которого известен еще до стартового 
вбрасывания? Зачем игрокам праздновать голы в ворота сборной, неспособной 
выйти из своей зоны? Все это убивает атмосферу праздника. И если игроки не 
могут высказаться по поводу уровня конкурентоспособности из-за солидарности 
с другими спортсменами, то журналисты никого не стесняются. 
Так, экс-игрок сборной Чехии и хоккейный эксперт Ярослав Беднарж 
раскритиковал матч соотечественников против сборной Великобритании, в 
котором чешские хоккеисты одержали победу со счетом 4:1. Беднарж заявил, что 
ему хочется видеть голы, имеющие хоть какую-то ценность. 
 - Я не хочу умалять достоинства соперника, но матч с Великобританией стал 
для нас обычной тренировкой. Это не то качество игр, которое мы видим в 
остальной части чемпионата, - приводит слова Беднаржа Sport.cz.  
Беднарж уверен, что Чехия могла победить Великобританию и с более крупным 
счетом, но статус соперника мешал фавориту более добросовестно относиться 
к опасным моментам. А если чешские хоккеисты и забрасывали, то праздновали 
шайбы весьма сдержанно. 
 Открыть видео  

https://rsport.ria.ru/20240521/khokkey-1947545627.html
https://www.championat.com/hockey/news-5560212-opredelilis-vse-pary-1-4-finala-chempionata-mira-po-hokkeyu-2024.html
https://russian.rt.com/sport/news/1317907-chetvertfinalisty-chempionat-mira-hokkey
https://sportrbc.ru/news/664cd26a9a79472b1a0e0350
https://www.hockey-world.net/worldcup/292589-opredelilas-pervaya-chetvertfinalnaya-para-chm-2024
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/obladateli-kubka-gagarina-ne-vyshli-iz-gruppy-igroki-khl-provalili-chempionat-mira
https://www.sport-weekend.com/khokkej/233657-igroki-kkhl-vystupili-na-chempionate-mira-i-pomogli-reshit-glavnuyu-zadachu-sbornoj-kazakhstana
https://www.sports.kz/news/pridetsya-dokazyivat-vse-samim-rossiyanam-stalo-styidno-za-sbornuyu-kazahstana-na-chm-2024


 

 

Кроме того, подобные игры могут негативно влиять на подготовку сборной к 
более важным матчам. Победа по расписанию слишком сильно расслабляет 
хоккеистов. 
 - Ребята выбиваются из темпа, выкладываясь на льду не на все 100%. 
Подготовка к следующему матчу с Канадой может быть сложной, потому что во 
вторник игра будет выглядеть совершенно по-другому. Особенно с точки зрения 
скорости, - приводит слова Беднаржа Sport.cz.  
Если даже победа в три шайбы вызвала столько недовольства у чешского 
эксперта, то несложно представить мнение американских болельщиков о матче 
с Казахстаном (10:1). 
А вот у финской прессы интересная позиция по этому поводу. После победы со 
счетом 8:0 над Великобританией там стали обсуждать важность подобных игр 
для мирового хоккея. Якобы матчи, в том числе с двузначным счетом, помогают 
карликовым сборным развиваться. Однако после поражения от Австрии финские 
журналисты накинулись на своих коллег и вновь приплели Россию. 
 - Когда Россию отстранили от чемпионата мира, я наивно полагал, что это также 
означает отток журналистов с фансайтов. Но неловкое поведение на этот раз 
исходило от Австрии. Во время чудесного поворота событий австрийские 
журналисты на трибуне для СМИ стояли, кричали и в эйфории праздновали 
победный гол, - написал журналист Сам Хоффрен из Ilta Sanomat. Открыть видео  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2060563_Sborishhe_diletan
tov_Na_Zapade_v_shoke_ot_urovna_ChM_bez_Rossii 

К заголовкам сообщений 

Обладатели Кубка Гагарина не вышли из группы. Игроки КХЛ провалили 
чемпионат мира (Советский спорт, Москва, 21 мая 2024) 
Сборная Казахстана в Чехии смогла победить лишь явных аутсайдеров.  
Сборная Казахстана с недавних пор представляет для российских болельщиков 
немалый интерес. Команда более, чем на 90% составлена из игроков КХЛ (пусть 
почти полностью одного клуба) и является единственным мерилом силы 
российской дружины, периодически проводя с ней товарищеские матчи. 
Любопытно было посмотреть, как проявят себя подопечные Галыма 
Мамбеталиева на чемпионате мира в Чехии, ведь прошлогодний турнир 
сложился для них весьма успешно.  
Однако перешедший в финальную стадию турнир резко понизил самооценку 
казахских хоккеистов. Или их тренерского штаба, не совсем понятно. На 
групповом этапе одержаны лишь 2 победы - над Францией и Польшей, которые 
позволили Казахстану остаться в элитном дивизионе, однако после 
прошлогодней феерии такой результат трудно назвать хорошим.  
Кроме того, состав Казахстана - это, по сути, витрина КХЛ на мировом 
первенстве. Понятно, что "Барыс" не относится к ведущим клубам, не вышел в 
плей-офф и вообще занял последнее место на Востоке и предпоследнее - в 
сводной таблице (хуже только "Витязь"). Однако, раз уж мы ориентируемся на 
НХЛ и привыкли во всем равняться на заокеанскую лигу, давайте представим 
аналог. Вот приехала на ЧМ сборная, на 90% составленная из хоккеистов, 
допустим, "Чикаго" или "Сан-Хосе". Такой же результат она покажет? Вряд ли.  
А самое главное, что Казахстан привез троих обладателей Кубка Гагарина: 
Никиту Михайлиса, Валерия Орехова и Максима Мухаметова. Кроме того, в их 
рядах выступал опытнейший Роман Старченко. Но результат все равно 
печальный. Михайлис заметно сдал еще в плей-офф. Справедливости ради, 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2060563_Sborishhe_diletantov_Na_Zapade_v_shoke_ot_urovna_ChM_bez_Rossii
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2060563_Sborishhe_diletantov_Na_Zapade_v_shoke_ot_urovna_ChM_bez_Rossii


 

 

именно трое из этой четверки и обеспечили Казахстану победу над Польшей, 
которая помогла сохранить прописку в элите, но разве это считается успехом?  
Сейчас модно после побед в товарищеских матчах сборной России с тем же 
Казахстаном говорить, что обыграли "команду уровня чемпионата мира". Но если 
гипотетически представить, что нам удалось сыграть с Польшей или Францией, 
мы так же будем это преподносить? Вот недавно была информация, что с 
Россией хотят сыграть словаки - да, это команда уровня ЧМ, и то - не ведущая. 
Есть Канада, США, Швеция и Финляндия. Скорее всего, по старой памяти затем 
идут чехи и только потом - Словакия. Так что даже по играм с ней будет трудно 
делать далеко идущие выводы, чего уж говорить о Казахстане?  
Обидно, когда третий год подряд чемпионат пира проходит без твоего участия. 
Еще больше обидно, когда команда, которую можно было продвигать в качестве 
рекламы своей лиги, провалилась. С таким составом, как у казахов, вполне 
можно было бороться и с Латвией, и с Германией, а не получать 8 шайб от 
немцев и 10 - от американцев. Видимо, с позиции силы КХЛ посмотреть свысока 
на мировое первенство не получится. Придется ждать лучших времен и 
доказывать все самим.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/obladateli-kubka-gagarina-ne-vyshli-iz-
gruppy-igroki-khl-provalili-chempionat-mira 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Вы не смотрели групповой этап ЧМ-2024? Главное, что нужно знать перед 
стартом плей-офф (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024) 
Расклады и нюансы. 
На чемпионате мира-2024 завершается групповой этап. Сборным осталось 
сыграть по одному матчу. А кто-то, как Казахстан, уже сыграл все встречи на 
турнире. Если вы пропустили первый этап, но хотите зацепить второй, собрали 
для вас главные моменты. 
Казахстан остался в элите 
Казахстанцы не завысили ожиданий. Выиграли у Франции, а дальше 
проигрывали. После четырех матчей стало понятно, что Казахстан будет 
бороться за сохранение прописки в элите. Ее выполнили, обыграв в последней 
игре группового этапа Польшу.  
 Казахстан остается в элитном дивизионе ЧМ. Решили матч с поляками игроки 
Разина 
Польша и Великобритания в следующем сезоне сыграют на дивизион ниже. 
Британцы потеряли шансы, уступив Норвегии. Да и вообще национальная 
команда по хоккею этой страны была сладкой булочкой. А единственное, чем она 
запомнилась - оооочень специфический предмет на столе в раздевалке. На этом 
все.  
Помимо Казахстана, в следующем сезоне в элите останутся Дания, которая 
выступила очень плохо. Обычно команда хоть как-то претендует на попадание в 
плей-офф, но на чемпионате мира-2024 - всего 6 набранных баллов. Будет на 
турнире в 2025 году сборная Норвегии. У этой страны стоит отметить Торесена, 
который несмотря на свой уже "пожилой" (по меркам хоккея) возраст, 
продолжает тащить национальную команду. А еще у Норвегии зажигали два 
топовых проспекта - Сольберг и Брандсегг-Нюгард.  
Также в элите остается сборная Франции. Стефан Да Коста провел три матча на 
турнире, набрал 4 (2+2) очка. Помог.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/obladateli-kubka-gagarina-ne-vyshli-iz-gruppy-igroki-khl-provalili-chempionat-mira
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А кто вышел из группы? 
Канада, Чехия и Швейцария сыграют в плей-офф чемпионата мира от группы А. 
Чехия займет первое место, если обыграет "Кленовых" в основное время. Если 
нет, то на первом месте будут канадцы. Швейцария точно попала в игры на 
выбывание, но либо со второго, либо с третьего места, так как Канаде они 
проиграли. 
Швеция зайдет в плей-офф с первого места в группе Б. США и Германия - со 
второго или четвертого. Все будет зависеть от того, как они проведут последние 
встречи, плюс еще от сборной Словакии. В общем, шесть участников плей-офф 
уже определились. 
На данный момент есть два фаворита на золото ЧМ-24 - Швеция и Канада. 
Чехия, Швейцария, США - теневые. А в победу Германии не особо верится.  
Есть ли сенсации? 
Может произойти одна. Если Австрия обыграет в основное время 
Великобританию, а финны в основное время уступят Швейцарии. Тогда 
австрийцы выйдут в плей-офф, оставив команду Ялонена вне второго этапа. 
Австрия заслужила больше присутствовать в играх на выбывание, чем 
Финляндия. Но уровень сборных все-таки разный. 
 Финляндия - мимо плей-офф ЧМ-2024? Это вполне реально! 
 Кризис финского хоккея? Этой сборной нужна реорганизация системы 
Латвия может пройти в плей-офф, если обыграет США в основное время. А 
Словакия проиграет в пределах 60 минут сборной Швеции. Но не сказать, что 
проход Прибалтийской страны будет чем-то сенсационным. Однако если 
Словакия не пройдет во второй этап, то возникнет вопрос: стоило ли 
отказываться от контингента из КХЛ? 
 Латвия - мимо второго этапа? Пройти в плей-офф ЧМ-2024 поможет только чудо 
На данный момент это все расклады на чемпионате мира. Многое уже решилось. 
Польша и Великобритания - мимо элиты. Норвегия, Дания, Франция, Казахстан - 
мимо плей-офф. Швеция, США, Германия, Канада, Чехия и Швейцария - в играх 
на выбывание. Весь вопрос только со словаками, латвийцами, австрийцами и 
финнами. 

https://allhockey.ru/article/show/518547-
Vy_ne_smotreli_gruppovoj_etap_ChM_2024_Glavnoe_chto_nuzhno_znat_pered_st
artom_plej_off 

К заголовкам сообщений 

Лучший матч со старта ЧМ по хоккею! Чехия и Канада устроили триллер 
(Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Мощное усиление помогло чешской сборной отыграться с 1:3, но победу в 
овертайме все-таки вырвали канадцы. 
Перед последним матчем группового этапа чехи получили то усиление, на 
которое и рассчитывали, оставляя места в заявке - дуэт из "Бостона". Павел 
Заха, несмотря на свой высокий выбор на драфте, никогда не надевал джерси 
взрослой сборной - и приезд Павла чешские мемоделы встретили радостно-
иронично. Зато лучший чешский игрок прямо сейчас Давид Пастрняк своим 
приездом в 2022-м помог чехам выиграть первую медаль за 10 лет. 
Сейчас Паста явно был нацелен на большее - все-таки ЧМ домашний, а серия 
чехов без побед на мировых первенствах уже становится немного неприличной 
на фоне успехов тех же беззвездных финнов. "Бостону" это, конечно, не 
понравилось, но я должен поблагодарить их за понимание. Если бы чемпионат 
проводился не в Чехии, было бы очень сложно приехать. Было много 

https://allhockey.ru/article/show/518547-Vy_ne_smotreli_gruppovoj_etap_ChM_2024_Glavnoe_chto_nuzhno_znat_pered_startom_plej_off
https://allhockey.ru/article/show/518547-Vy_ne_smotreli_gruppovoj_etap_ChM_2024_Glavnoe_chto_nuzhno_znat_pered_startom_plej_off
https://allhockey.ru/article/show/518547-Vy_ne_smotreli_gruppovoj_etap_ChM_2024_Glavnoe_chto_nuzhno_znat_pered_startom_plej_off


 

 

вопросительных знаков", - говорил Давид в интервью чешским СМИ. Такая 
реакция была неудивительной: на ЧМ Давид приехал на фоне слухов о своей 
травме. 
Главный тренер сборной Чехии Радим Рулик принял довольно ожидаемое 
решение: бостонскую связку он разводить не стал, поставив на левый фланг 
капитана и самого опытного игрока этой команды Романа Червенку. Бывший 
форвард "Авангарда" и СКА, слишком рано уехавший из КХЛ, играл в одной 
тройке с молодым Пастрняком еще на московском ЧМ-2016, и после этого 
тренеры чехов не раз сводили двух снайперов вместе. 
Первый период получился очень интересным: чехи при Рулике играют в более 
активный, вертикальный и агрессивный хоккей, чем в прошлом году при Кари 
Ялонене. На давление Канады чехи отвечали своими быстрыми контратаками, 
не ставя ловушек в средней зоне: шайба вообще не задерживалась в середине 
площадки, оба вратаря постоянно были в напряжении. Команды успели по разу 
поиграть в большинстве, причем канадцы сделали это в самом дебюте, но забить 
в неравных составах не вышло. В концовке периода защитник Дэймон Сиверсон 
попал в стойку ворот Достала. 
Второй период был антиподом первого: первая половина периода проходила 
практически без моментов, а потом они стали возникать в час по чайной ложке. 
Словно бы в перерыве у обеих команд выключился какой-то тумблер - и матч 
вместо битвы двух топ-сборных стал больше напоминать какой-то 
предсезонный, только при забитых трибунах. 
Дальше так продолжаться не могло, и в третьем периоде гол случился очень 
быстро. Кемпны слишком неосторожно сыграл высоко поднятой клюшкой, и 
канадская бригада большинства, которая натренировалась на швейцарцах, 
довольно быстро забила - снова отличился Дилан Козенс, которому помог 
создавший трафик на пятаке Ник Пол. Через восемь минут абсолютно ненужный 
тычок от Коннора Бедарда принес большинство хозяевам, причем канадцы легко 
могли оставаться втроем на две минуты. Но получилось и так неплохо: так и не 
сыгравший за "Салават" Доминик Кубалик забил после прострела от бывшего 
челябинца Лукаша Седлака. 
Впрочем, равенство продержалось недолго: канадские форварды парой передач 
разорвали не самую топовую чешскую защиту, и Доусон Мерсер очутился перед 
одиноким Досталом, которого переиграл броском с неудобной. Вскоре после 
этого канадцы еще пару раз накручивали оппонентов, но дело до гола довести 
не могли. Чехи чуть пришли в себя, кинулись отыгрываться - и канадцы положили 
третью после контратаки, которую своим хитрым отбором организовал Джон 
Таварес, а завершил Брэндон Хагель. 
До конца матча осталось четыре с небольшим минуты, но при "-2" "народны тим" 
превратила матч в лучшую игру группового этапа. Сначала удалился Мерсер, 
Рулик не стал выжидать и сразу же вышел "6 на 4", и после сильного щелчка 
Давида Шпачека шайба рикошетом от рук Ондржея Палата зашла в ворота. На 
последнюю минуту чехи тоже вышли вшестером - и их третий гол получился чем-
то похожим на первый: только Мартин Нечас нашел Червенку в куда более 
сложной ситуации. Биннингтон закрывал почти весь ближний угол, но один из 
лучших легионеров в истории КХЛ нашел крохотную дырочку. 
Права на видео принадлежат The International Ice Hockey Federation Посмотреть 
видео можно в официальном канале ИИХФ на YouTube. 
Было ощущение, что после таких безумных 18 минут матч может еще и в 
основное время закончиться, однако команды все-таки ушли в овертайм. Там 
"народны тим" получила шикарный шанс победить после удаления Дюбуа, 
однако Нечас, который сделал ключевую передачу, сейчас совершил ключевую 



 

 

ошибку. Не в первый раз в матче форвард "Каролины" не мог обработать шайбу, 
и это привело к контратаке Канады и дублю Козенса, который праздновал 
яростно. Нападающий "Баффало" - однозначно лучший канадский игрок на 
групповом турнире. 
Таким образом, канадцы заняли первое место в группе, не проиграв ни матча - и 
теперь их ждет четвертьфинал со Словакией, которая тоже действует в 
североамериканской манере. Чехи сейчас будут ждать результата матча 
Швейцарии - от него зависит, сыграет ли "народны тим" против Германии или 
против США.  

https://www.championat.com/hockey/article-5560052-kanada-chehiya-4-3-obzor-
matcha-chempionata-mira-po-hokkeyu-2024-video-golov.html 

К заголовкам сообщений 

Как же везет Канаде. Подвиг чехов убила глупая пропущенная шайба в 
большинстве (Советский спорт, Москва, 22 мая 2024) 
Два гола хозяева турнира забили после замены вратаря на шестого полевого игр  
В заключительном матче группового этапа чемпионата мира по хоккею, который 
проходит в Чехии, хозяева турнира встречались со сборной Канады в игре, 
которая определяла победителя группы A.  
Канадцы подошли к матчу без единого поражения, а главная звезда Коннор 
Бедард совсем потерялся в этой сборной. Ему пророчили большое будущее на 
этом турнире, называя единоличным лидером сборной, но после трех матчей со 
слабыми соперниками Бедард сдулся и не набрал ни одного очка, когда 
соперники были рангом чуть повыше. Шанс исправить ситуацию был как раз в 
матче с чехами, но и тут Коннор продлил безголевую серию.  
 Обладатели Кубка Гагарина не вышли из группы. Игроки КХЛ провалили 
чемпионат мира  
Первые два периода хоккей был вязким, и если стартовая 20-минутка была 
более-менее яркой, то вторая будто бы стала лишней - 10 бросков в створ на 
двоих. Это явно не то, чего ожидали от матча лидеров. Но, как оказалось, 
команды просто готовились к третьему периоду, в котором и забросили шесть 
шайб.  
Все началось достаточно быстро и через 61 секунду после его начала Канада 
открыла счет благодаря голу Дилана Козенса. На экваторе периода Доменик 
Кубалик сравнял счет, но на этот раз равенство было недолгим. Менее чем через 
две минуты Доусон Мерсер вновь вывел "кленовых" вперед, а на 16-й минуте 
Брэндон Хагел практически похоронил чешскую команду - 3:1. Но капитан 
чешской сборной и экс-игрок "Авангарда" и СКА Роман Червенка был не согласен 
с приговором и сделал все для того, чтобы его команда отыгралась.  
Чехи сняли вратаря и за 19 секунд реализовали большинство 6х4, причем Роман 
отметился результативной передачей. А спустя полторы минуты, снова после 
замены голкипера на шестого полевого, Червенка точнейшим броском в ближний 
угол сравнял счет - 3:3 и овертайм.  
 Финны на грани грандиозного позора на ЧМ. И в этом уже точно виновата не 
Россия  
Этот камбэк был великолепен и близился к логичному и красивому завершению: 
канадцы удалились в середине овертайма и подарили хозяевам отличную 
возможность возглавить турнирную таблицу, но... игроки Канады убежали к 
воротам соперника, а дальше просто везение. Козенс делал передачу на 
партнера, но попал в конек защитнику, и вместо контратаки на свои ворота шайба 
вновь отскочила к нему - к этому был не готов никто, кроме канадского форварда. 
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В итоге он вышел один в ноль с голкипером, переиграл его и принес своей 
сборной победу.  
Таким образом, сборная Канады стала первой в группе A, а вот позиция Чехии 
находится в подвешенном состоянии. Если Швейцария обыграет Финляндию, 
хозяева турнира упадут на третью строчку.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kak-zhe-vezyot-kanade-podvig-chehov-ubila-
glupaya-propushhennaya-shajba-v-bolshinstve 

К заголовкам сообщений 

Финляндия чудом вышла в плей-офф. От позора команду спасла 
Великобритания (Советский спорт, Москва, 22 мая 2024) 
С такой игрой выходить в плей-офф на Швецию крайне опасно.  
Заключительный матч группового этапа со Швейцарией для финнов ничего не 
решал, хотя еще утром в день матча они были на волоске от провала. После 
шести игр группового этапа Финляндия опережала на три очка сборную Австрии, 
которой предстояла встреча с аутсайдером группы Великобританией, ни разу не 
победившей на турнире. В случае равенства баллов австрийцы опережали бы 
финнов по дополнительным показателям благодаря победе, которую вырвали 
менее чем за секунду до конца основного времени, отыгравшись по ходу матча 
с 0:2.  
Неожиданно для всех Великобритания сотворила сенсацию и не позволила 
австрийцам побороться за выход из группы. То есть, спасла Финляндию от 
позора на родине. Причем второй раз на турнире. До этого британская команда 
уступила "Суоми" 0:8 - эта победа стала единственной убедительной для 
финской сборной.  
Матч со Швейцарией в целом не отличался от других игр подопечных Ялонена 
на турнире. Они полностью проигрывали сопернику по всем статьям, начиная с 
первого же периода. Или финны решили не тратить силы перед плей-офф, или 
у них просто какая-то невероятная задумка на игры навылет. Иначе не назовешь 
то, что происходит с командой. Но точно ли следовало выходить из группы с 
такой игрой, чтобы в 1/4 финала сразу попасть на грозную Швецию, вопрос 
открытый. Финны избежали позора, все-таки пробившись в плей-офф, но это не 
значит, что больно уже не будет. Эта сборная Швеции может так опозорить 
команду Ялонена, что потом она просто не отмоется.  
Первую 20-минутку Финляндия полностью отдала сопернику, как и вторую - за 
два стартовых периода "Суоми" бросили по воротам швейцарцев суммарно 10 
раз. Для понимания, сборная Швейцарии в каждой из этих 20-минуток в створ 
попала не меньше 10 раз.  
Стартовый игровой отрезок получился хоть и богатым на моменты, но 
безголевым, зато шайбы посыпались во втором периоде. В прошлом матче 
Кевин Фиала подставил команду, схлопотав большой штраф, а канадцы за это 
время дважды забросили и вырвали победу не только в матче, но и в группе. 
Сейчас Фиала исправился и забросил на 26-й минуте. Еще через две минуты 
форвард отметился результативной передачей на Андреа Глаусера - 2:0. Все 
могло измениться на девятой минуте, но после запроса тренера Швейцарии 
судьи отменили шайбу Гранлунда. Тем не менее, в конце периода финны все же 
отметились голом, автором которого стал Йере Иннала.  
Казалось, что отставание в одну шайбу должно гнать команду Ялонена вперед, 
но за весь третий период они не нанесли и 10 бросков в створ ворот. А вот 
чувствовавший вину за прошлый матч Фиала оформил дубль и увеличил 
преимущество швейцарцев до двух шайб. Точку в матче, пожалуй, поставил 
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Гранлунд - вместо того, чтобы устроить штурм на ворота Швейцарии, форвард 
менее чем за две минуты до конца основного времени удалился и не оставил 
шансов команде на победу.  
Да, Финляндия все же вышла из группы, но это можно назвать никак иначе, как 
чудо. Что будет в плей-офф, сказать сложно. В истории хоккея уже бывали 
истории, когда команды проваливали групповой этап, но выигрывали турнир - 
здесь далеко ходить не надо, это сделала сборная Канады в 2021 году, когда 
вышла из группы с четвертого места, обойдя Казахстан по дополнительным 
показателям и в очередной раз стала чемпионом мира. Правда, у этой 
Финляндии совсем не такие перспективы. Как минимум потому, что в 
четвертьфинале она выйдет на Швецию, которая в этом году совсем не 
чувствует соперников.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/finlyandiya-chudom-vyshla-v-plej-off-ot-
pozora-komandu-spasla-velikobritaniya 

К заголовкам сообщений 

Заслуженный тренер России Сергей Герсонский вернулся в систему 
"Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
Заслуженный тренер России Сергей Герсонский возвращается в хоккейную 
академию "Авангард", сообщает пресс-служба омского клуба. Чемпион России 
(1999), чемпион мира среди юниоров (2001) и чемпион мира среди молодежи 
(2003) займет пост главного тренера академии. 
"Сергей Герсонский хорошо знаком омичам. Его воспитанниками были известные 
хоккеисты "Авангарда": Игорь Никитин, Антон Курьянов, Александр Пережогин, 
Алексей Бондарев и другие. Философия Сергея Рафаэльевича о всестороннем 
развитии игроков созвучна с новой стратегией академии. Уверен, его обширный 
опыт работы с молодыми игроками, в том числе на уровне сборной, пойдет нам 
на пользу и усилит тренерский штаб", - заявил директор хоккейной академии 
"Авангард" Кирилл Алексеев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5559230-zasluzhennyj-trener-rossii-
sergej-gersonskij-vernulsya-v-sistemu-avangarda.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 21 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 21 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В Казани пройдет международный турнир среди студенческих хоккейных 
команд (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 21 мая 2024) 
В Казани пройдет международный турнир среди студенческих хоккейных команд. 
Соревнования пройдут в столице Татарстана 22 мая. Турнир соберет восемь 
команд из шести регионов России и сборную из Китая. Открытие турнира 
состоится в 18.00 во Дворце спорта "Спорт Сарае". 
В рамках мероприятия пройдет матч открытия между сборной Татарстана и 
сборной университета Яньтай (КНР). Специальным гостем церемонии станет 
легенда отечественного хоккея - трехкратный чемпион мира, чемпион Европы и 
заслуженный мастер спорта Ирек Гимаев. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/finlyandiya-chudom-vyshla-v-plej-off-ot-pozora-komandu-spasla-velikobritaniya
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/finlyandiya-chudom-vyshla-v-plej-off-ot-pozora-komandu-spasla-velikobritaniya
https://www.championat.com/hockey/news-5559230-zasluzhennyj-trener-rossii-sergej-gersonskij-vernulsya-v-sistemu-avangarda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5559230-zasluzhennyj-trener-rossii-sergej-gersonskij-vernulsya-v-sistemu-avangarda.html
https://sport24.ru/hockey/news-649280-gersonskiy-naznachen-glavnym-trenerom-akademii-avangarda
https://www.sports.ru/hockey/1116084763-gersonskij-stal-glavnym-trenerom-akademii-avangarda.html
https://allhockey.ru/news/show/518514-Gersonskij_vernulsya_v_sistemu_Avangarda
https://omskinform.ru/news/192373


 

 

Напомним, вчера казанская команда стала победителем Кубка Юнисон среди 
команд 2014 года рождения. В финале "Ак Барс" обыграл московскую команду 
системы СКА "Красная Машина Юниор" со счетом 3:1.  

https://realnoevremya.ru/news/309340-v-kazani-proydet-mezhdunarodnyy-turnir-
sredi-studencheskih-hokkeynyh-komand 

К заголовкам сообщений 

Денис Абдуллин: Будем строить боевую команду, которая не боится 
никого и учится побеждать (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Юнисон-Москва" Денис Абдуллин в откровенном 
интервью рассказал о подготовке хоккеистов, работе тренерского штаба, личных 
ошибках в работе с командой, а также поделился целями клуба в ВХЛ.  
"Как генеральный менеджер, я должен понимать, в какой хоккей мы играем"  
 - Вы генеральный менеджер команды, которая за два сезона в НМХЛ взяла 
Кубок, что вы сейчас чувствуете?  
 - С души упал большой камень. Это был заключительный сезон в НМХЛ. 
Президент клуба, Александр Викторович (Клименко, авт.), примерно осенью 2023 
года он сказал, что этот сезон в "молодежке" будет последним. Мы подали заявку 
в ВХЛ. Но мы не могли туда перейти, не выиграв кубок.  
 - Вы говорили о допущенных ошибках в первом сезоне. Что это были за ошибки 
и как вы их исправили?  
 - Как генеральный менеджер, я должен понимать, в какой хоккей мы играем. В 
первый год мы набрали бомбардиров НМХЛ, не обращая внимания на их 
физические данные и готовность к плей-оффу. Это была ошибка. Второй сезон 
мы комплектовали команду совершенно иначе. Важными стали качества, 
необходимые в плей-офф, например, лидерские способности каждого игрока. В 
ком сомневались, отпускали играть в другие клубы в середине сезона.  
В первый год мы не пошли на сотрудничество с другими клубами. И в играх с 
"Рязанью" мы столкнулись с усилением хоккеистами из ВХЛ. Наши игроки, 
конечно же, не были готовы к такому морально и физически. Это была ошибка, 
которую мы исправили в этом сезоне, наладив сотрудничество с "Витязем".  
Третья ошибка - вратарская линия первого сезона. В играх с "Рязанью" видели, 
что наши вратари пропускают простые броски и это деморализовало команду. В 
этом году у нас были четыре хороших вратаря, которые боролись за роль 
первого в плей-офф. Здорово, что Арслана Шигапова в конце дозоявочного окна 
смогли приобрести. Очень тяжело было выбрать с кем расстаться, в итоге 
отпустили Тимофея Ширгазиева в другой клуб, чтобы там он получил нужную 
игровую практику. Он молодец, заставил нас понервничать в четвертьфинале 
Кубка Регионов. Шигапов выиграл конкуренцию и стал основным вратарем в 
плей-офф. Но Валера Бринкман и Петр Матвеев, ни на секунду не давали ему 
расслабиться.  
 - Что чувствовали, когда вышли в финал против действующего чемпиона? 
Особенно во время четвертого матча, когда команда проигрывала за 39 секунд 
до конца основного времени?  
 - Мы хотели именно такого финала, чтобы доказать, что мы лучшая команда в 
лиги. А что чувствовали? Просто понимали, что мы все вместе в танке, а там, как 
вы все знаете, что самое главное? (смеется).  
 - Вы сказали о качествах, по которым подбирали игроков, а какие в течение 
сезона были требования к ним? Уже ходят легенды о том, что у Горбенко и 
Чебатуркина ты станешь чемпионом, если, конечно, "выживешь".  

https://realnoevremya.ru/news/309340-v-kazani-proydet-mezhdunarodnyy-turnir-sredi-studencheskih-hokkeynyh-komand
https://realnoevremya.ru/news/309340-v-kazani-proydet-mezhdunarodnyy-turnir-sredi-studencheskih-hokkeynyh-komand


 

 

 - В команде есть постоянное давление на самосовершенствование и результат. 
Если игрок не выкладывается - моментально попадает в ротацию. За счет таких 
требований добились сумасшедшей конкуренции, которая вела к хорошему 
росту игроков. Например, даже не все хоккеисты, с опытом игры КХЛ, которые 
были командированы проходили в состав в той или иной серии.  
Поэтому нет шансов обидеться или недоработать. Ты солдат и из тебя лепят 
будущего игрока уровня КХЛ. Ты должен быть к этому морально и физически 
готов. С игроками проводят постоянную работу: "Ты здесь недоработал, там не 
сделал". Даже на тренировках нельзя ошибаться, потому что тренировки тоже 
фиксируются на видео и разбираются. Вот такие требования. Но на выходе у 
каждого из парней просто сумасшедший профессиональный рост. Никто не хочет 
уходить.  
 - У вас есть психологическое образование. С точки зрения психологии такое 
давление не закрывает игрока?  
 - Тренерский состав отлично справляется с ролью доброго и злого 
полицейского, иногда подключая меня. С игроками постоянно разговаривают, 
демонстрируют видео как мегазвезды делают упражнения, как работают в 
системе. Хоккей - это ведь не только индивидуальное мастерство, а система и 
подчинение требованиям тренеров. Выполняешь - есть шанс на успех. Это мой 
опыт не психолога, но бывшего игрока и тренера.  
"Половина команды будет состоять из молодых" 
 - Вопрос по тренерскому составу: Игорь Горбенко и другие специалисты 
остаются или будут новые имена?  
 - С Игорем Горбенко и Владимиром Чебатуркины новые контракты были 
подписаны еще до начала плей-офф. Так клуб продемонстрировал доверие и 
уважение к тренерскому штабу, чтобы задача выиграть кубок не так сильно 
давила на них.  
Уже после чемпионства мы переподписали контракты с остальными членами 
тренерского штаба. Единственное изменение - приглашение по инициативе 
Игоря Горбенко в тренерский штаб еще одного специалиста - Александра 
Пелевина - экс-тренера МХК "Тамбов". Против его команды мы играли нашу 
финальную напряженную серию плей-офф. Все его компетенции 
прочувствовали, так сказать, на себе.  
Игорь Горбенко и Александр Пелевин  
 - Что касается команды: кто из чемпионского состава пойдет дальше?  
 - Мы сделали 18 квалификационных предложений игрокам нашего состава. 
Ребятам очень повезло - сыграть сезон в НМХЛ и вместе с клубом перейти в 
ВХЛ. Правда мы уже слышим много критики на агентском рынке: "Что вы 
делаете? Они не смогут играть в ВХЛ. Это большой риск и ошибка". Но мы все 
обсудили с Александром Викторовичем и тренерским штабом. Наша цель не 
только победа, но и воспитание поколения "Юнисон". А чтобы обучить и быстро 
адаптировать парней к новой реальности, мы возьмем в состав опытных игроков. 
Закроем ими верхний лимит.  
 - "Юнисон" поздно вышел на агентский рынок из-за плей-офф, наверняка самых 
лучших игроков уже разобрали другие клубы?  
 - Действительно, мы решили подождать и не выходить на рынок до победы в 
чемпионате. Это может показаться рискованным, но в итоге это принесло нам 
пользу и позволило принять обдуманные решения. На днях мы подписали 
вратаря Рафаэля Хакимова и сейчас ведем переговоры еще с одним 
голкипером; защитников Дмитрия Цыганова, Константина Климонтова - все они 
с опытом игры в КХЛ. Из нападающих - Константина Рыжова, Алексея Шубина и 
Даниила Тарасова. Уверен, что Даниил станет одним из лидеров в ВХЛ с его-то 



 

 

опытом и мастерством. Параллельно ведем переговоры еще с одним 
хоккеистом, с опытом игры КХЛ и, думаю, верхний лимит будет закрыт.  
 - Тарасов всегда говорил, что занимается по своей программе...  
 - Подписание контракта с Тарасовым - это не только признание его мастерства, 
но и демонстрация его желания проявить себя на новом уровне и вырасти над 
собой прежним.  
 - В каком формате "Юнисон" продолжит сотрудничество с "Витязем" в 
следующем сезоне?  
 - Мы не просто заключили соглашение на бумаге, мы обсудили концепцию и 
провели длительную встречу для уточнения всех деталей сотрудничества. Но, 
хочу подчеркнуть, что мы не являемся фарм-клубов "Витязя", как стали 
ошибочно думать в минувшем плей-офф НМХЛ.  
 - Будут двусторонние контракты?  
 - Двусторонние у "Витязя". Игрок принадлежит "Витязю" и играет либо у них, 
либо у нас. У нас же односторонний. Молодые игроки будут играть и за нас, и за 
молодежную команду, с которой мы сотрудничаем.  
 - С каким клубом?  
 - Регламентом нам запрещено подобное сотрудничество с "Русскими витязями", 
поэтому будем искать команду из НМХЛ или МХЛ без вертикали.  
 - Зачем это "Юнисону"?  
 - У нас есть молодые и очень перспективные игроки 2004-2006 годов, они 
лимитчики и будут бороться за место в составе. Также будет проходить работа 
по поиску молодых и талантливых игроков, с которыми будем работать и 
отдавать в молодежную лигу получать практику.  
 - Сами на лед не планируете вернуться, возрастной лимит ведь позволяет?  
 - Мысли были, обсуждали это с президентом клуба. Но скорее всего нет. К тому 
же я один из руководителей. Даже если организовать мой выход на несколько 
игр, меня же Чебатуркин начнет "гонять". Он же не сможет остановиться 
(смеется).  
"Для нас важно создать новое поколение "Юнисон" 
 - Будете скучать по НМХЛ?  
 - Нет, скучать не буду. Но буду следить за чемпионатом и за перспективной 
молодежью в нем. Мы это как никто понимаем, что в лиге очень много 
недооцененных игроков, как на острове сломанных игрушек, где можно собрать 
что-то потрясающее!  
 - Вы знаете ВХЛ изнутри как игрок. Как она изменилась сейчас?  
 - ВХЛ стала другой, прежде всего это связано с изменениями в составе команд 
и площадках, на которых они играют. Увеличение числа клубов дает больше 
возможностей для хоккеистов войти в лигу, но снижает уровень конкуренции. 
Однако лига становится более популярной, медийной. Еще ключевое отличие в 
том, что раньше не было лимитов по возрасту и конкуренция была выше, хотя 
повторюсь развитие лиги видно с каждым годом и введение лимитов на возраст 
тоже приносит много пользы в развитии молодых игроков.  
Плей-офф ВХЛ, сезон 2104/15, ТХК против "Ижстали"  
 - Что сложнее - быть игроком или генеральным менеджером команды ВХЛ?  
 - Определенно генеральным менеджером. Игроком быть просто - за тебя все 
решили, тебя обули, накормили, разместили. От тебя требуется только одно - 
тренируйся, люби свое дело, относись к себе и команде с уважением и показывай 
результат. У менеджера много задач: команда, партнеры, тренерский состав, 
взаимодействие с тренерами - миллиард вопросов.  
 - Как вы можете оценить агентский рынок?  



 

 

 - Работая с агентами, я делю их на две категории. Есть те, кто хорошо знает 
рынок, заботится об игроках и ведет переговоры адекватно. С ними легко 
работать, потому что они понимают наши цели. Другие агенты имеют свои 
интересы, что усложняет возможное сотрудничество. Я только начинаю свой 
путь в этой лиге и многому учусь. Если агенты выполняют свои обязательства, 
мы относимся к ним с уважением, как и к игрокам.  
 - С какой из команд для "Юнисон-Москва" игры будут принципиальными в ВХЛ? 
Может быть, "Звезда"?  
 - Каждая игра принципиальная. Понимаю, дежурный ответ, но это 
действительно так. Но, думаю, что с особым настроем будем выходить на матчи 
против "Рязани", "АКМ", тот же "Дизель". Ну и "Звезда", вы правильно заметили.  
 - Какие конкретно задачи поставил президент "Юнисона" Александр Клименко?  
Выиграть кубок. Но еще важнее - создать новое поколение "Юнисон". Мы 
понимаем, что ошибки - часть процесса, и нам важно создать атмосферу, в 
которой игроки могут развиваться поступательно. Мы будем строить боевую 
команду, которая не боится никого и учится побеждать. Наш девиз: "Жить, чтобы 
побеждать". Вот и будем прививать нашим игрокам, и нашим болельщикам днк 
победителей.  
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